
LL '' épidémie de choléra s'est aggra-
vée au Yémen avec la mort de
209 personnes et plus de 17.000

cas suspects recensés depuis fin avril dans
ce pays en guerre, a indiqué hier l'Unicef à
Sanaa.
Dans un tweet, la mission de l'Unicef a
fait état d'une "augmentation alarmante"
des personnes souffrant de diarrhée sévère
et de choléra.
"A ce jour, plus de 17.200 cas suspects de
choléra ont été signalés au Y émen, dont
209 décès", selon l'organisation.
Un dernier bilan du Comité international
de la Croix-Rouge (CICR) faisait état
lundi de 184 morts et 11.000 cas suspects
au Yémen, y compris à Sanaa, fortement

affectée par l'épidémie et où l'état d'urgence
a été décrété dimanche par les rebelles.
L'épidémie s'étend dans le pays où les ins-
tallations hospitalières et les conditions
d'hygiène se sont détériorées en raison de
la guerre entre les éléments du mouvement
armé des Houthis et les forces loyalistes,
soutenues depuis mars 2015 par une coali-
tion arabe dirigée par l'Arabie saoudite. 
"Le nombre de cas suspects augmente en
moyenne de 3.000 par jour. On est passé
de 9.500 cas il y a trois jours à 11.500
puis, aujourd'hui, à plus 17.000", a déclaré
à le porte-parole de l'Unicef, Mohammed
al-Assaadi, dont l'organisme participe,
avec l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) et le CICR, à un comité conjoint

dans la capitale Sanaa chargé de suivre
l'épidémie.
La guerre a provoqué une grave crise
humanitaire au Yémen. 
Environ 19 millions d'habitants, soit
environ deux tiers de la population, ont un
besoin urgent d'aide humanitaire, dont 17
millions souffrent de la faim, selon
l'ONU. Selon l'OMS, les combats ont fait
plus de 8.000 morts et plus de 44.500
blessés depuis mars 2015.

DD es centaines de milliers d'ordina-
teurs équipés de Windows à tra-
vers le monde ont été affectés hier

par une nouvelle cyberattaque « de bien
plus grande envergure», visant à créer et
à récupérer de la monnaie virtuelle à
l'insu des utilisateurs. 
C’est ce qu’indiquent des experts en
cyber-sécurité cités par l’AFP.
«Les chercheurs de Proofpoint (société
de sécurité informatique, NDLR) ont
découvert une nouvelle attaque liée à
WannaCry appelée Adylkuzz. 
Elle utilise de manière plus furtive et à
des fins différentes les outils de piratage
récemment divulgués par la NSA et la
vulnérabilité désormais corrigée de
Microsoft», a expliqué le chercheur
Nicolas Godier, expert en cybersécurité
de Proofpoint.
«On ne connaît pas encore l'ampleur
(des dégâts) mais des centaines de mil-
liers d'ordinateurs pourraient avoir été
touché”, a précisé à l'AFP Robert

Holmes, vice-président produit chez
Proofpoint, tout en affirmant que l'at-
taque est «de bien plus grande envergure

que WannaCry.”
Pour ainsi dire, ce logiciel malveillant
s'introduit dans des ordinateurs vulnéra-

bles grâce à la même faille de Windows
utilisée par la précédente attaque, une
faille détectée par la NSA (L'agence de
sécurité nationale américaine) mais qui
avait fuité sur le net en avril.
Le «malware» crée alors, de façon invi-
sible, des unités d'une monnaie virtuelle
intraçable appelée Monero, comparable
au Bitcoin. 
Les données qui permettent d'utiliser ces
gains sont extraits et envoyées à des
adresses cryptées.
Selon M. Godier Adylkuzz est «Bien
que plus silencieuse et sans interface
utilisateur, ainsi elle est plus rentable
pour les cybercriminels. 
Elle transforme les utilisateurs infectés
en participants involontaires au finance-
ment de leurs assaillants», explique-t-il
tout en soulignant que le les symp-
tômes de l'attaque sont notamment, des
ralentissements des performances de
l'ordinateur.
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RECYCLAGE
DU PLASTIQUE

UN CHERCHEUR
ALGÉRIEN DÉCOUVRE

UN PROCÉDÉ
INNOVANT 

Un enseignant chercheur Algérien de
l’université de Sétif, Saïd Bouhelal, vient
de mettre au point un procédé révolution-
naire permettant de recycler les déchets
de plastique, en les décomposant et en
leur faisant retrouver leur configuration
initiale. L’annonce de cette découverte a
été faite, hier, par le DG du Centre national
de développement des énergies renouve-
lables (CDER), lors de l’émission L’Invité de
la rédaction de la chaine 3 de la Radio
Algérienne. Le professeur Nourredine
Yassa explique que ce procédé consiste à
faire subir à ces plastiques un mécanisme
réactionnel permettant, à partir de leur
état, de les régénérer sous leur forme ini-
tiale dotés, en outre, de propriétés phy-
sico-chimiques permettant des « applica-
tions plus importantes et plus diverses » 
Il signale, d'autre part, que le professeur
Saïd Bouhelal est détenteur de dix brevets
enregistrés aux Etats-Unis, dont quatre ont
trouvé des applications économique et les
six autres cédés à titre gracieux à l’Algérie. 

GARDES D’ERDOGAN ET DES
MANIFESTANTS 

NEUF BLESSÉS LORS
D’AFFRONTEMENTS
AUX ÉTATS-UNIS

De violents affrontements ont éclaté à
Washington avant l’arrivée du président
turc Recep Tayyip Erdogan pour sa visite à
la Maison Blanche. Des membres de la
garde présidentielle turque s’en sont pris
violemment à une douzaine de manifes-
tants pro-kurdes non loin de la résidence
de l’ambassadeur de Turquie, rapporte
VOA News. Dans cette vidéo, on voit des
policiers américains tenter de disperser les
protagonistes. Neuf personnes ont été
sérieusement blessées, dont l’une est
dans un état critique, indique Le Parisien.
Deux personnes ont été arrêtées.

ALIMENTATION EN EAU
SUSPENSION

DANS PLUSIEURS
COMMUNES À ALGER
L’alimentation en eau potable sera
suspendue dans plusieurs com-
munes d’Alger aujourd’hui à partir de
08h00, indique un communiqué de la
Société des eaux et de l’assainisse-
ment d’Alger (SEAAL). « Dans le
cadre de la préparation de la saison
estivale 2017, la SEAAL procédera le
jeudi 18 mai 2017 de 08h00 à 22h00 à
des travaux de maintenance sur une
station principale de production »,
indique le communique de SEAAL.
Ces travaux, localisés au niveau de la
station de pompage de Telemly,
engendreront une suspension de l’ali-
mentation en eau potable qui impac-
tera les communes de Casbah, Bab El
Oued, Oued Koriche, Alger-centre (en
partie) et Bologhine (en partie). La
remise en service de l’alimentation en
eau potable se fera, précise SEAAL,
progressivement le même jour à par
tir de 22h00.

YÉMEN

LE CHOLÉRA FAIT 209 MORTS
DEPUIS FIN AVRIL

DES CENTAINES DE MILLIERS D'ORDINATEURS TOUCHÉS 

UNE SECONDE CYBERATTAQUE
MONDIALE !

VEUVE DE ABANE RAMDANE

LA MOUDJAHIDA IZZA BOUZEGRI
TIRE SA RÉVÉRENCE

LL a veuve de Abane Ramdane, la moud-
jahida Izza Bouzegri, est décédée hier
à El-Biar, Alger, à l'âge de 91 ans, a

annoncé le ministère des Moudjahidines. 
Née à la Casbah (Alger), Mme Bouzegri
avait commencé son militantisme au sein
de l'Association des femmes musulmanes
algériennes (AFMA) sous l'égide du
MTLD (Mouvement pour le triomphe des
libertés démocratiques) et était membre de
l'Organisation civile du Front de libération
national (FLN) de 1955 à 1962.
Outre des tracts du FLN, la défunte, qui
était formée à la sténo dactylographie,

avait eu l'honneur de taper les six premiers
numéros du journal El Moudjahid ainsi
que la plateforme du congrès de la
Soummam en aout 1956.  Après la mort
de Abane Ramdane en 1957, elle avait
épousé en novembre 1959 son "ami de
toujours" Slimane Dehiles, dit colonel
Sadek.
Dans ces circonstances douloureuses le
ministre des Moudjahidines par intérim,
Mohamed Aissa, a envoyé un message de
condoléances à la famille de la défunte dans
lequel il a rappelé son parcours de moudja-
hida et son engagement envers la patrie.

BENOUARI RÉAGIT AUX RÉVÉLATIONS
SUR LES PANAMA PAPERS 

"UNE AFFAIRE
COUSUE DE FIL

BLANC"

LE P/APC DE TIZI OUZOU CLAQUE LA PORTE

Le RCD se vide
de ses cadres !
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« Tous les services publics doivent innover de nouvelles formules
réglementaires pour mutualiser, dans les années à venir, leurs

capacités de manière organisée et constante afin de valoriser les
investissements gigantesques engagés par l'Etat dans le cadre de

la modernisation du service public »

Noureddine Bedoui 
ministre de l'Intérieur et des

Collectivités locales 

Opération « Ports bleus 2017 » aux ports d’Alger et d’El-Djamila

L'Agence algérienne pour le rayonnement culturel (Aarc) lance
une formation de professionnalisation des groupes de musique
à l'attention des jeunes artistes algériens de musiques actuelles,
indique un communiqué de l'agence. L’appel à candidature pour
cette formation est ouvert jusqu’au 4 juin 2017, indique le com-
muniqué. Les modalités d'inscription sont consultables sur les
sites Internet de l'Aarc et de l'Institut français. 
La formation proposée est un dispositif d'accompagnement
visant à développer les compétences des jeunes artistes et de les
encadrer dans la conduite de leurs projets musicaux. Elle est co-
organisée avec l'Institut culturel français d'Algérie et l'établisse-
ment culturel français FGO-Barbara, Elle se déroule en deux
sessions qui englobent des ateliers collectifs et des sessions de
coaching personnalisées sur l'interprétation scénique, des tech-
niques vocales, et de la stratégie de production, diffusion et de
communication.  Six groupes émergents seront sélectionnés
pour prendre part à cette formation et se produiront lors d’un
concert, prévu le 8 septembre 2017 à Alger au cours duquel un
groupe sera retenu pour jouer au FGO-Barbara à l’automne
2017, dans le cadre d’une soirée dédiée à la nouvelle scène

musicale algérienne.  Le FGO-Barbara est un établissement cul-
turel de la ville de Paris qui accueille des résidences de création
et d’accompagnement des artistes. Il dispose d'une salle de con-
certs de 300 places, de sept studios de répétition et d’un studio
d'enregistrement.  L'établissement propose plusieurs dispositifs
d’accompagnement des pratiques artistiques dans une démarche
de soutien actif aux musiciens en voie de professionnalisation.

Une opération « ports bleus 2017 » dont l’objectif est de
développer une pêche responsable et une aquaculture durable,
sera lancée samedi au niveau des ports et des abris de pêche
de la wilaya d’Alger, a annoncé un communiqué de la direc-
tion de la pêche de la wilaya d’Alger. 
« Dans l’objectif d’un développement d’une pêche respons-
able et d’une aquaculture durable, la valorisation et l’inté-
gration des ports et activités de la pêche, le ministère de l’a-
griculture, du développement rural et de la pêche organise la
5ème édition de l’opération ports bleus », a précisé le com-
muniqué ajoutant que “la direction de la pêche de la wilaya
d’Alger contribuera à cet évènement par le lancement de cette
opération au niveau des ports et abris de pêche d’Alger et
d’El Djamila ». L’édition de cette année connaitra des nou-
veautés consistant au lancement par la direction de la pêche de
la wilaya d’Alger d’une campagne de sensibilisation et d’in-
formation dans laquelle les premiers bénéficiaires des autori-
sations de pescatourisme exerceront leurs premières opéra-
tions d’embarquement de passagers à bord des navires armés
et équipés à la pêche, à titre d’activité complémentaire de plai-

sance, pour leur faire découvrir le métier de marin pêcheur
ainsi que le milieu marin », a souligné la même source.

La Direction de distribution d’électricité et de gaz (SDC) de
Tipaza effectuera, samedi prochain, des coupures de
courant à prés de 22.000 abonnés totalisant des créances de

plus de 210 millions DA, selon un communiqué rendu pub-
lic. Cette opération concerne les seuls abonnés de l'agence
commerciale de Koléa, au nombre de 21.920, dont les
créances s’élèvent à plus de 210 millions DA, a indiqué le
même communiqué, signalant la mobilisation de tous les
employés et agents de la Direction de distribution de Tipasa
en vue de la mise en oeuvre de cette campagne "Tahsil" de
coupure d’électricité et de gaz. La campagne touchera la
totalité des abonnés (ménages, administrations publiques,
usines, et commerçants) de l’agence de Koléa sans excep-
tion aucune, selon le même document, qui souligne que les
redevances de la  Direction de distribution de Tipasa au
niveau de l’ensemble de ses agences ont atteint les 650 mil-
lions DA.
Les clients désirant régulariser leur situation sont invités à
se rapprocher de l'agence commerciale de Koléa pour s’ac-
quitter de leurs dettes avant cette date, a ajouté la même
source

Coupure d’électricité samedi pour prés de 22.000 abonnés à Koléa

VERS LA FORMATION DE JEUNES TROUPES MUSICALES
La belle histoire

d'une lettre
d'amour retrouvée

72 ans après
Un Américain de 96 ans a eu l'émou-
vante surprise de découvrir, 72 ans
après, une lettre d'amour de sa femme
qui ne lui avait jamais été remise.
C'est CNN qui raconte cette incroy-
able histoire, qui a pris sa source dans
le New Jersey, quand un père et sa
fille tombent sur la missive alors
qu'ils retapaient une maison. «
L'enveloppe était vieille et jaunie.
Elle n'avait jamais été ouverte.
C'était incroyable quand mon gendre
a commencé à la lire. Dans la lettre,
elle parlait du bébé qu'elle allait
avoir », explique le père.

« Je t'aime Rolf, comme
j'aime le soleil chaud »

« Je t'aime Rolf, comme j'aime le
soleil chaud, et c'est ce que tu es dans
ma vie, le soleil autour duquel tout le
reste tourne pour moi », écrit
Virginia, l'auteure de la lettre datée
du 4 mai 1945. Rolf, c'est Rolf
Christoffersen, un Américain de 96
ans qui vit à Santa Barbara en
Californie, de l'autre côté des États-
Unis. La propriétaire de la maison
dans le New Jersey, une dénommée
Melissa, entame des recherches et
tombe sur un numéro de téléphone. À
l'autre bout du fil, c'est le fils de Rolf
Christoffersen, âgé de 66 ans. «
Melissa m'a demandé où j'avais
grandi et je le lui ai dit. Elle m'a
alors parlé de la lettre », explique-t-
il.
Le courrier perdu traverse alors les
États-Unis et retrouve enfin son des-
tinataire, qui l'ouvre avec une cer-
taine émotion. « J'étais tellement sur-
pris après toutes ces années. J'étais
très content d'apprendre l'existence
de cette lettre. Je suis toujours très
émotif », avoue Rolf Christoffersen,
qui a perdu sa femme six ans plus tôt.
« Ses mots me rappellent que ma
mère était vraiment quelqu'un de
bien et combien elle nous aimait »,
ajoute le fils, lui aussi très ému par
cette découverte.

Sa dernière apparition publique remonte à
novembre dernier lors de la cérémonie dédiée à la
country, les CMA Awards. Depuis, Taylor Swift se
montre étonnement rare, une discrétion qui lui
permet de passer du bon temps à l'abri des regards
indiscrets.
The Sun révèle, en effet, que la chanteuse
américaine de 27 ans ne serait plus célibataire. La
star aux multiples conquêtes aurait succombé aux
charmes d'un acteur britannique. Âgé de 26 ans,
même s'il en fait beaucoup moins, Joe Always est
principalement connu pour le rôle du soldat Billy
Lynn dans Un jour dans la vie de Billy Lynn d'Ang
Lee, sorti en 2016.

MIDI-STARS 23MIDI LIBRE
N° 3089 | Jeudi 18 mai 2017

LEUR DÉSACCORD AU SUJET DU BÉBÉ

Premières tension
s entre les j

eunes paren
ts. Pas toujo

urs facile

de s'accorde
r entre jeun

es parents. L
e couple for

mé par Liam

Payne et Cheryl Cole en a fait
 les frais. A 

en croire les
 récents

propos de l'
ancien One Direction, qu

i s'est confié
 au micro de

la radio Tot
al Access, les de

ux tourterea
ux ont eu bi

en du mal

à se mettre d'acco
rd sur... le c

hoix du pré
nom de leur pre

mier

enfant.

EN COUPLE LA STAR A CRAQUÉ
POUR UN ACTEUR ANGLAIS

TAYLOR SWIFT
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ET MARK RONSON

DIVORCENT !
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Guglielmo Mantovani, un puissant banquier, a
été assassiné dans sa villa lors d'un présumé
cambriolage qui aurait mal tourné. Si son épouse
Eleonora est effondrée, ses trois enfants ne sem-
blent pas souffrir de sa disparition. Filippo, le
plus jeune, est un adolescent instable. Leonardo,
qui travaille pour la banque familiale, a toujours
été rabaissé par son père. Quant à Eva, artiste
tourmentée, elle nourrit une rancoeur tenace
envers ses parents. Chargée de l’enquête, Valeria
commence à déterrer les secrets de cette famille.
Elle comprend que chacun des trois enfants avait
un mobile. Persuadée de la culpabilité de
Filippo, elle l'interroge à de nombreuses
reprises. Mais l'adolescent se défenestre…

20h55

TTIIMMEE  OOUUTT

Dans un futur proche, des scientifiques ont réussi
à neutraliser le gène de la vieillesse. Désormais,
les hommes arrêtent de vieillir à partir de 25 ans,
mais seuls les plus riches peuvent vivre éternelle-
ment dans des quartiers surveillés et isolés du reste
de la population. Les autres doivent travailler dur
pour gagner quelques jours ou quelques heures
supplémentaires. Un jour, Will Salas, un ouvrier de
28 ans, apprend par un homme de 105 ans qu'il y
a assez de temps pour tous. Mais il se retrouve
accusé de sa mort et doit fuir la police. Désormais
Will ne vit que pour changer le monde et offrir à
tous assez de temps pour vivre une existence com-
plète...

20h55

TTAAKKEENN

Bryan Mills, agent des services secrets aujourd'hui
retraité, est un père de famille inquiet. Il n'a pas
réussi à dissuader sa fille de 18 ans, Kim, de partir en
vacances à Paris avec une copine. Le hasard veut
qu'il soit au téléphone avec la jeune fille au moment
même où elle se fait enlever par des membres de la
mafia albanaise. Ces spécialistes de la traite des
femmes destinent Kim et son amie à la prostitution.
Bryan retrouve aussitôt ses réflexes d'agent spécial et
quitte Los Angeles pour se précipiter à Paris, avec
pour seuls indices les éléments de sa dernière conver-
sation avec sa fille. Il est vite confronté à des person-
nages particulièrement dangereux...

20h55

AALLIICCEE  NNEEVVEERRSS,,  LLEE  JJUUGGEE
EESSTT  UUNNEE  FFEEMMMMEE

DDIISSPPAARRUUEE

Karine Martin, une paysagiste solitaire,
est retrouvée morte.  Un sécateur est
enfoncé dans son cœur. Sur les lieux  du
crime,  une plaque attire l 'attention de
Marquand. Celle-ci est dédiée à la dispari-
tion d'une certaine Ninou. Fred décide d'ex -
ploiter cette piste et rencontre un certain
Patrick  Sagnol. Parallèlement, la petite
Ada est introuvable. Alice est morte d'in-
quiétude.

20h55

TTHHEE  MMIISSSSIINNGG
LLEE  PPAASSSSÉÉ

Alors que Julien apprend enfin la vérité sur l'en-
lèvement d'Alice et Sophie, des secrets du passé
ressurgissent. Le temps presse, mais à
Eckhausen, personne ne semble disposé à
l'écouter. A-t-il enfin réussi à percer les mystères
qui le hantent ? Julien découvre l'identité du
troisième suspect et livre son information à la
police allemande. Les autorités, qui refusent de
le croire, portent leurs soupçons sur lui. Sans
l'aide de la police, il décide de prendre les
choses en main. Le comportement extrême de
Matthew contraint Sam et Gemma à prendre une
décision douloureuse. Gemma se joint à Julien
dans une course désespérée pour faire éclater la
vérité...

20h55

LL''ÉÉMMIISSSSIIOONN  PPOOLLIITTIIQQUUEE

Tout au long de la campagne, David Pujadas, Léa
Salamé et Karim Rissouli ont invité les personna-
lités politiques au centre de l'élection présiden-
tielle de 2017. Après le deuxième tour, les partis se
remettent en ordre de bataille pour les législatives.
L'invité de «L'Emission politique» est au coeur de
cette actualité. Un maire en prise directe prend la
parole pour l'interpeler sur le quotidien des
Français. Karim Rissouli anime le débat entre
trois Français et l'invité. Il prend également le
pouls des réseaux sociaux. Francois Lenglet
décortique les choix économiques de l'invité.
Charline Vanhoenacker clôture L'émission avec
un billet d'humeur «carte blanche».

20h55

TTPPMMPP  RRAADDIIOO  BBAABBAA  !!

Comme Cyril Hanouna a perdu les clefs du pla-
teau de « Touche pas à mon poste ! », l’émission
va exceptionnellement se dérouler dans le hall des
locaux de la chaîne C8 ! Durant plus de deux
heures, tous les chroniqueurs n’auront qu'un seul
objectif : battre « Baba » lors d'épreuves plus
insolites les unes que les autres... Qui prendra le
dessus sur l'animateur ? Et surtout, qui sera le
grand perdant et subira la méga « tanasse » ?
Avec la participation de Benjamin Castaldi,
Camille Combal, Jean-Luc Lemoine, Gilles
Verdez, Enora Malagré, Valérie Benaïm, Matthieu
Delormeau, Jean-Michel Maire, Thierry Moreau,
Isabelle Morini-Bosc...

20h55

PPOOLLIISSSSEE

A Paris, Fred, Nadine, Iris et leurs col-
lègues font partie de la Brigade de protec-
tion des mineurs, une unité de police spé-
cialisée dans les affaires impliquant des
enfants. Leur champ d'action va de l'arres-
tation de pickpockets à la traque de pédo-
philes. Pour les besoins d'une opération
de communication,  la direction les
contraint à accueillir pendant plusieurs
semaines Mélissa, une photographe, qui
doit les suivre sur le terrain.

20h55
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Ali Benouari, candidat à la
présidentielle 2014 et ex
ministre du Trésor dans le
Gouvernement Ghozali a réagi,
sur sa page Facebook, aux
informations révélées dans le
journal Le Monde, selon
lesquelles, il serait impliqué
dans le scandale financier des
"Panama Papers."

PAR INES AMROUDE 

" U ne affaire cousue de fil blanc ", écrit-
il d’emblée avec une certaine dérision
en se posant aussi la question de savoir

" Quelle mouche a piqué ce journal " pour
écrire sur la base d’informations qu’il a
qualifiées de « brutes », que la société en
question aurait eu pour but de "servir de
paravent à la cession, au profit de KHAL-
IFA Bank, des actions qu'il détenait dans le
capital de la banque Société Générale
Algérie (SGA)" et oser affirmer que "Ali
Benouari ne voulait pas (par cette opéra-
tion), que cela se sache."
Benouari s’insurge par rapport à ces affir-
mations qui sont, selon lui, des contre-

vérités et des mensonges mis volontaire-
ment bout à bout « pour donner l'impres-
sion que le grand pourfendeur de la corrup-
tion que je suis n'est, au fond, pas très dif-
férent de ceux qu'il ne cesse de dénoncer.
Tous pourris, en somme, semble être le
message subliminal véhiculé par cette
attaque inédite », dit-il. Ali Benouari juge

que la manœuvre a échoué " ça ne marche
pas comme ça. Même si l'on s'appelle Le
Monde et même si les faits soulevés ont
un lien avec le cabinet Mosscak Fonseca,
il faut apporter des preuves irréfutables ",
assène-t-il droit dans ses bottes. Se sentant
diffamé par ce grand journal, Ali Benouari
attend que des excuses publiques lui soient

présentées, faute de quoi il prévient qu’il
déposerait " une plainte en diffamation "
contre le Monde. L’ex candidat à la prési-
dence de la république en 2014, se dit con-
vaincu qu’il y a dans ces révélations " une
volonté manifeste de lui nuire " vu "
l'énormité des mensonges et contre-vérités
". Le reste n’étant, selon lui que " procès
d'intention." Tout en précisant qu’il avait
été effectivement contacté par le journal-
iste, Lyas Hallas, qui fait partie du groupe
de journalistes enquêteurs, il précise
n’avoir pas " reçu la moindre demande
d'information de la part de ce dernier." Ali
Benouari précise qu’il n’est pas résident
fiscal en Algérie et qu’il déclare l'intégral-
ité de ses revenus " dans le pays où je
paie mes impôts, c'est à dire la Suisse ".
Un acte de transparence, une vertu qui,
selon lui " fait défaut à nombre de
dirigeants politiques Algériens et
hommes d'affaires du pays, qui ont été
justement épinglés par les Panama
Papers."

I. A
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ABDERRAZAK MAKRI 

«Ils veulent le MSP au Gouvernement 
pour embellir leur vitrine»

PAR LAKHDARI BRAHIM Abderrazak Makri, qui doit présider
demain un Madjliss Echoura
décisif, pour décider de la participa-

tion ou non du MSP au prochain
Gouvernement prend déjà ses marques et
affiche sa position.  Dans un long texte
sur sa page Facebook publié mercredi, il
explique pourquoi le pouvoir veut à tout
prix associer son parti au futur exécutif,
exprimant sa conviction personnelle que
l’invitation « est purement tactique.»
Makri commence par observer que la
proposition de Sellal « a suscité un large
intérêt en Algérie et à l’étrangers » ; lequel
intérêt, croit-il savoir, « traduit tout le

poids, la force, le dynamisme et l’efficac-
ité du MSP.»  Abderrazak Makri, tout en
exprimant ses remerciements pour la
proposition faite à la direction du parti,
affirme que le but (du Pouvoir) de la
manœuvre est «d’embellir sa vitrine» en y
ajoutant le MSP. « Durant la campagne
électorale, le MSP a démontré sa force en
drainant des milliers de citoyens dans les
meetings, se posant comme seul véritable
rival des deux partis du pouvoir soutenus
administrativement, financièrement et
médiatiquement. Il a été le seul parti à
présenter un programme validé par des
experts neutres. Il a favorisé la promotion
des jeunes dans les candidatures, il a

rompu avec son discours traditionnel en
optant pour un autre discours résolument
scientifique, nationaliste, économique qui
parle à la majorité des Algériens, qui prend
en charge leur préoccupation », écrit
encore le patron du MSP pour qui, les
décideurs cherchent à intégrer le MSP dans
le Gouvernement « pour l’associer à la
catastrophe du pays.»  Et cela, croit encore
savoir Makri, dans le but d’empêcher le
parti islamiste d’être « une alternative aux
partis du pouvoir qui ont conduit le pays à
l’impasse politique et économique.»
«Nous ne voulons pas prendre un train qui
va vers une destination inconnue, un train
qui s’est trompé de voie », refuse encore

Makri qui prévient que le « pays est appelé
à vivre prochainement des turbulences
sociales violentes, des frustrations
citoyennes qui se traduiront par des trou-
bles.»  En affirmant implicitement que le
Gouvernement en place a échoué, Makri
exprime, en revanche, sa disponibilité à «
siéger dans un Gouvernement de pleine
légitimité, issu de la volonté populaire.»
Le post de Makri sur sa page Facebook est
un plaidoyer à la non-participation au
Gouvernement. Sera-t-il entendu par la
majorité des membres du Madjliss
Echoura ? Réponse demain. 

L.  B.

BENOUARI RÉAGIT AUX RÉVÉLATIONS SUR LES PANAMA PAPERS 

"Une affaire cousue de fil blanc"

ELARGISSEMENT DU GOUVERNEMENT À D'AUTRES PARTIS

Accueille favorablement du FLN
Le Secrétaire général du Front de
libération nationale (FLN), Djamel
Ould Abbès, a affirmé à Alger que son
parti accueillait favorablement l'élar-
gissement du Gouvernement à d'autres
partis politiques pour "la réussite de la
mise en œuvre" du programme du
président de la République. Lors d'une
conférence de presse organisée au
terme de l'audience qu'il a accordée aux
ambassadeurs de Corée du Nord et de
Russie, M. Ould Abbès a indiqué que
son parti "accueille favorablement
l'élargissement du Gouvernement à
d'autres partis politiques pour assurer
le succès de la mise en œuvre du pro-
gramme du président de la
République". Il a expliqué dans ce
sens qu'"il a été reçu par le Premier
ministre, Abdelmalek Sellal, il y a
deux jours", à l'instar d'autres partis,
et ce dans le cadre des consultations
relatives à la formation du prochain

Gouvernement. Le SG du FLN a pré-
cisé avoir évoqué avec M. Sellal "la
conjoncture qui prévaut dans le pays",
ajoutant avoir "accueilli favorable-
ment élargissement du Gouvernement
à d'autres formations politiques, à
condition de s'engager en faveur de
l'application du programme du prési-
dent de la République". Il a également
indiqué que son parti avait "de bonnes
relations" avec le Rassemblement
national démocratique (RND), deux
partis qui "oeuvrent à l'application du
programme du président de la
République", ajoutant dans le même
sillage que ses relations avec le SG du
RND, Ahmed Ouyahia, "sont bonnes
et datent de 33 ans. Nous avons tra-
vaillé ensemble dans des conditions
difficiles, en faveur de l'Etat et contre
le terrorisme", a-t-il ajouté affirmant
que "l'alliance de son parti avec le
RND est toujours de mise" M. Ould

Abbas a en outre exprimé son
souhait de voir le Mouvement de la
Société pour la Paix participer au
prochain Gouvernement "car il ont
des idées et des potentialités".
Après avoir expliqué que l'Algérie
"traverse une étape particulière face
aux défis sécuritaires, économiques
et sociaux", M. Ould Abbès a pré-
cisé que la désignation du Premier
ministre et des ministres relevait des
prérogatives du président de la
République. Après avoir rappelé que
les élus de son parti avaient rem-
porté 164 sièges lors des élections
du 4 mai, dont 52 femmes, le SG du
FLN a précisé qu'"une réunion sera
tenue avec le groupe parlementaire
après l'annonce des résultats défini-
tifs par le Conseil constitutionnel".

R.  N.  

FORUM PHARMACEUTIQUE
INTERNATIONAL

Le Prix des pharmaciens
africains décerné au
Président Bouteflika

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a été distingué avant-hier à Alger du
Prix des pharmaciens africains en reconnaissance
aux efforts consentis par l’Algérie pour la réussite
de la 18éme édition du Forum pharmaceutique
international, placée sous son haut patronage.
Cette distinction honorifique a été remise au min-
istre de la Santé, de la Population et de la Réforme
hospitalière, Abdelmalek Boudiaf, au nom de
l’ensemble des spécialistes en pharmacie du conti-
nent noir. Outre ce Prix, attribué au terme des
travaux de cette importante rencontre, le Président
Bouteflika a été également destinataire d’une
motion de soutien et de mérite de la part du secré-
tariat permanent du Forum pharmaceutique inter-
national. Par ailleurs, l’Inter-ordre des Pharmaciens
africains (IOPA) a tenu, de son côté, à remercier le
chef de l’Etat pour son engagement et celui de
l’Algérie pour le succès et le bon déroulement des
travaux de cet espace d’échanges et de débats. La
18éme édition du Forum pharmaceutique interna-
tional a été inaugurée le 14 mai en présence de plus
de 3000 participants, à savoir des professionnels et
intervenants du secteur pharmaceutique d’Afrique
et d’autres continents. 

R.  N.  
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PAR RACIM NIDAL

“Les forces de l’armée nationale ont pro-
cédé hier mardi à Sétif, à l'exercice de
Recherche et Sauvetage d’aéronef en
détresse « SAREX-2017 »”, a indiqué le
Ministère de la Défense Nationale dans
communiqué. L’ exercice a été effectué
sous la supervision du « Commandement
des Forces de Défense Aérienne du
Territoire et la participation d'observateurs
militaires de pays étrangers, des observa-
teurs relevant des différentes structures du
Ministère de la Défense Nationale, ainsi

que les organismes civils concernés rele-
vant de la wilaya de Sétif », précise le
communiqué. Le scénario de SAREX
2017 repose sur la simulation d’un cas de
disparition d’un aéronef et de son crash
dans la région de Bir-Hadada (Sétif), celui-
ci a décollé de l’aéroport Houari
Boumediene à Alger en direction de
Tébessa, transportant à son bord 30 passa-
gers, explique la même source. Suite à
l’incident, le plan de sauvetage et de
recherche (SAR) a été déclenché mobili-
sant tous les moyens d’intervention
aériens et terrestres par « le Centre

Principal de Coordination des Opérations
de Recherche et de sauvetage des aéronefs
en détresse relevant du Commandement
des Forces de la Défense Aérienne du
Territoire. Dans le même cadre, le plan
(ORSEC) a été immédiatement activé par
le Wali de Ouargla», peut-on lire dans le
document du MDN. Il est à noter que
SAREX-2017 est un exercice organisé
annuellement, en vue de former des élé-
ments relevant des institutions (civiles ou
militaires), concernées par les opérations
de recherche et de sauvetage.
L'entraînement a pour objectif « l’échange

d’informations entre les différents inter-
venants, l’évaluation de la réaction des
organes civils et militaires lors de ce
genre de catastrophes, le contrôle de
l’application du plan national de
recherche et de sauvetage en vigueur, et
ainsi l’évaluation du degré de la coordi-
nation et la conduite des opérations
+SAR+ des aéronefs en détresse»,
conclut le ministère.

R. N.

Le ministre de l’Energie,
Noureddine Boutarfa, sera
aujourd’hui à Moscou où il
rencontrera son homologue
russe, Alexander Novak, pour
discuter de la coopération
bilatérale entre les deux pays
dans le secteur énergétique
et de la situation du marché
pétrolier mondial.
PAR RIAD EL HADI

C ette rencontre entre les deux minis-
tres se tiendra à quelques jours de la
réunion des pays de l'OPEP prévue

pour le 25 mai à Vienne.
Pour rappel, la Russie (non membre de
l'OPEP) et l'Arabie Saoudite, grands pro-
ducteurs de pétrole, étaient tombés d'accord
lundi dernier sur la nécessité d'une prolon-

gation de l'accord de réduction de la produc-
tion pétrolière jusqu'en mars 2018.
Cette mesure doit permettre "de réduire le
niveau des stocks de pétrole à leur niveau
moyen des cinq dernières années et de sou-
ligner la détermination des producteurs à
assurer la stabilité, la prévisibilité et le
développement durable du marché",
avaient indiqué M. Novak et son homo-

logue saoudien, Khaled Al-Faleh, dans un
communiqué commun. "Moscou et Ryad
consulteront les autres pays producteurs de
pétrole avant le 25 mai afin de parvenir à
un consensus complet sur une prolonga-
tion pour 9 mois de l'accord de réduction de
la production", avaient-ils avancé.
“Les pays membres de l'OPEP et onze
pays producteurs non membres vont discu-

ter de la possibilité de prolonger l'accord de
réduction de la production, à Vienne, les
24 et 25 mai”, avait ajouté le ministre
russe. Pour sa part, le ministre koweïtien
du pétrole, Issam Elmerzoug, qui préside
la commission chargée de vérifier les
réductions, avait affirmé lundi dernier que
les pays producteurs de pétrole devraient
renouveler un accord sur une extension de
six mois de la réduction de la production
de pétrole. "Il y a un consensus presque
total sur l'importance d'étendre l'accord sur
au moins six mois", avait-il soutenu. A ce
propos, M. Boutarfa avait aussi indiqué
récemment que l’Algérie était également
favorable pour prolonger la durée de la
baisse de la production du pétrole. Pour
faire remonter les prix du pétrole, en
novembre 2016, lors d'une réunion à
Vienne, les pays de l'OPEP et onze Etats
non membres avaient convenus de réduire
la production de pétrole de 1,8 million de
barils par jour pendant le premier semestre
2017.

R. E.

SITUATION DU MARCHÉ PÉTROLIER MONDIAL

Rude épreuve pour Boutarfa à Moscou

SIMULATION

L’armée se prépare en cas de crash d’un avion

PAR RAYAN NASSIM

Les opérations de jumelage entre l'Algérie
et la France dans le secteur de la justice ont
été lancées à Alger, dans le cadre du pro-
gramme européen d'appui visant à moder-
niser le secteur de la justice. Dans ce cadre,
plusieurs écoles relevant du secteur de la
justice sont concernées par ce programme
telles que l'Ecole supérieure de magistra-
ture et l'Ecole nationale des greffiers en
vue de "trouver des solutions à quelques
questions structurales ou pédagogiques qui
nécessitent une assistance étrangère", a
expliqué un responsable au ministère de la
Justice. Pour sa part, l'Ambassadeur de

France en Algérie, Bernard Emié a précisé
que ce programme qui était un nouveau
jalon dans le domaine de la coopération
entre l'Algérie et la France permettrait de
réaliser "un travail de fond au niveau de
plusieurs aspects relatifs au secteur de la
Justice, notamment le volet formation".
"Ce travail, qui se poursuit durant plu-
sieurs mois, vise à renforcer le secteur de
la Justice et à le rendre plus efficace et plus
indépendant", a fait savoir M. Bernard
Emié se disant heureux que son pays par-
tageait son expérience grâce au finance-
ment de l'UE.
Il est à noter que cette initiative intervient
dans le cadre du processus de coopération

entre l'Algérie et la France dans le secteur
de la Justice qui s'est concrétisé sur le ter-
rain à plusieurs reprises, à travers la signa-
ture des opérations de jumelage entre nom-
bre de structures relevant du secteur de la
Justice et des juridictions à l'instar de la
Cour suprême et la Cour de cassation
française en plus de l'organisation des ses-
sions de formation en faveur des magis-
trats et des greffiers. Le secteur de la
Justice revêt une importance notamment
dans le programme de coopération bilaté-
rale entre les deux pays, liés depuis 2004
par plusieurs accords dans ce domaine.

R. N.

Cinq casemates pour terroristes, quatre
bombes de confection artisanale et un
quintal de produits rentrant dans la fabrica-
tion des explosifs, ont été découverts puis
détruit, avant-hier mardi, à Béjaia et
Skikda, par des détachements de l’armée.
C’est ce qu’a indiqué, hier, le MDN dans
un communiqué.
« Deux détachements de l’Armée
Nationale Populaire ont détruit, le 16 mai
2017 à Bejaïa et Skikda/5°RM, cinq (05)

casemates pour terroristes, quatre (04)
bombes de confection artisanale et un (01)
quintal de produit rentrant dans la fabrica-
tion des explosifs », précise le communi-
qué. La même source ajoute que « une
unité des Gardes-frontières a saisi à
Tlemcen/2°RM, en coordination avec des
éléments de la Gendarmerie Nationale, un
quintal et 60 kilogrammes de kif traité. »
D’autres détachements de l’ANP et des élé-
ments de la Gendarmerie Nationale « ont

arrêté à Ouargla/4°RM, Bordj Badji
Mokhtar et In Guezzam/6°RM, (29)
immigrants clandestins de différentes
nationalités », ajoute la même source.
Enfin, on apprendra également à la lecture
du document que des unités des Gardes-
côtes « ont déjoué à Annaba/5°RM, des
tentatives d’émigration clandestine de 37
personnes à bord d’embarcations de
construction artisanales ».

R. N.

JUSTICE

Jumelage entre l’Algérie et la France

BEJAIA ET SKIKDA

Cinq Casemates détruites

SNATEG-SONELGAZ
Le ministère

du Travail dissout
le Syndicat autonome
Le Syndicat national autonome des tra-
vailleurs de l’électricité et du gaz (SNA-
TEG-Sonelgaz) subissait déjà une «
campagne de représailles», qui s’est sol-
dée par le suspension de 92 travailleurs,
tandis que 800 sont déférés en référé.
Le ministère du Travail a décidé avant-
hier, de la dissolution du syndicat natio-
nal autonome des travailleurs de la
Sonelgaz, a annoncé hier la
Confédération générale autonome des
travailleurs en Algérie (CGATA).
« Le récépissé n°101/R/E du 30 décem-
bre 2013 est retiré du Syndicat National
Autonome des Travailleurs d’Electricité
et de Gaz ‘SNATEG-SONELGAZ' »,
peut-on lire sur la décision du ministère.
Cette décision vient suite à plusieurs
mouvements de grève observés par le
syndicat à travers le pays depuis plu-
sieurs mois. La situation a pris, récem-
ment, une tournure grave, avec notam-
ment l’arrestation de plusieurs gré-
vistes, ce qui a poussé Confédération
syndicale internationale à dénoncer
toutes ces « intimidations ».

R. N

Une étude hongroise
publiée le 29 août 2016
dans la revue Science
affirme que la légende
urbaine selon laquelle
les chiens ne
comprennent que
l'intonation de la voix
de leur maître est
fausse. Mieux : selon
les scientifiques, ils
seraient aussi capables
de comprendre les
mots.

A insi, nos meilleurs
amis utiliseraient les
mêmes parties du

cerveau que nous pour com-
prendre le langage. "C'est
principalement le travail de
l'hémisphère gauche de
traiter la compréhension des
mots, et le boulot de l'hémis-
phère droit est de traiter l'in-
tonation", a expliqué à la
presse le chef de l'étude Attila
Andics, de l'Université
Eötvös Loránd à Budapest.
Pour en arriver à cette conclu-
sion, les chercheurs ont
mesuré l'activité cérébrale de
13 chiens à l'aide d'une IRMf

pendant qu'ils entendaient la
voix de leur maître. Les voix
étaient composées des combi-
naisons de vocabulaires et
d'intonations différentes, util-
isant à la fois l'encouragement
et le ton neutre. Quatre com-
binaisons au total : parfois, un
compliment était dit avec un
ton neutre, ensuite la flatterie
était prononcée avec l'intona-
tion correspondante. D'autres
fois, un langage neutre était
utilisé avec une intonation
encourageante et à l'inverse,

les mots neutres étaient dits
avec un ton neutre. Les chiens
sont constamment à la
recherche de compliments
Les résultats sont sans appel :
l'activité du cerveau des
chiens suggère qu'ils sont
capables de reconnaître les
mots élogieux. Ce qui veut
dire qu'ils peuvent traiter les
mots de façons indépendantes
de l'intonation de la phrase,
en reconnaissant des mots en
particulier. Mais l'étude ne
s'arrête pas là : même si le

cerveau des canidés traite les
informations séparément, il
est capable de rassembler les
deux informations comme les
humains. Les compliments
activent seulement le centre
de récompense du cerveau
canin s'ils sont dits avec un
ton flatteur.
Ce qui signifie que, tout
comme les êtres-humains
préfèrent entendre des com-
pliments sur un ton enthousi-
aste, les chiens se sentent plus
heureux quand les gentils

mots doux sont prononcés
avec l'intonation correspon-
dante.

Ils préfèrent les compli-
ments aux friandises

Pire encore, si vous ne le
faites pas, ce serait une
tragédie pour votre animal de
compagnie, car il passe son
temps à essayer de repérer un
compliment venant de votre
part. D'ailleurs, les chiens
préfèrent les flatteries faites à
leur égard plutôt qu'une frian-
dise. Et pourtant les chiens
aiment vraiment beaucoup
recevoir des friandises. Donc
les chiens ne traitent pas
seulement de façon séparée ce
que nous disons et comment
nous le disons, mais ils peu-
vent aussi combiner les deux,
pour une interprétation cor-
recte de ce que les mots veu-
lent réellement dire. C'est
vraiment très similaire à ce
que fait le cerveau humain.
Cependant, il est important de
souligner que seul un petit
nombre de chiens ont par-
ticipé aux expériences, il
serait donc intéressant de voir
si des études plus importantes
impliquant un plus grand
nombre d'animaux peuvent
confirmer ces résultats.
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L’encyclopédie

Les chiens comprendraient
le langage humain

D E S I N V E N T I O N S

Et pourtant, il penche ! On parle bien
sûr du curseur de la souris, cette
petite flèche oblique sur votre écran à
laquelle vous ne prêtez plus attention.
Sauf qu’elle n’a pas toujours penché
comme ça. Eh non. À force de la voir,
vous ne la regardez plus. C’est triste,
mais heureusement, nous sommes là
pour raviver la flamme de votre
curiosité ! Cette petite flèche que
vous venez de traîner sur votre écran
pour accéder à cet article… Aviez-
vous remarqué qu’elle était penchée ?
D’accord, mais savez-vous pourquoi
elle est penchée ?

Aux origines du curseur
Les coupables sont… les premiers
écrans d’ordinateur ! La souris est
inventée en 1963, par un certain

Douglas Engelbart du Stanford
Research Institute, et présentée au
public pour la première fois en 1968.

S’il s’agit à l’époque d’une petite
prouesse technologique, la mauvaise
résolution des premiers écrans ne la

met pas tout à fait en valeur. Et pour
cause ! À sa naissance, le curseur est
une flèche pointant vers le haut. Mais
la faible résolution des écrans permet
difficilement de remarquer cette sub-
tilité, et on en vient souvent à la con-
fondre avec le texte. Le centre de
recherches de la compagnie Xerox
Parc est alors le premier à réagir, en
faisant pencher le curseur vers la
gauche sur ses nouveaux ordinateurs.
Il devient tellement plus facile de lire
son texte de gauche à droite que le
curseur qui penche à gauche est
définitivement adopté, lorsque Bill
Gates et Steve Jobs en font la norme.
Et voilà, vous avez désormais l’anec-
dote parfaite pour impressionner le
réparateur la prochaine fois que vous
planterez (encore) votre ordi au
boulot.

Souris d’ordinateur
Inventeur : Douglas Engelbart Date : 1963 Lieu : États-Unis
En 1963, Douglas Engelbart a créé une petite boîte en bois avec deux roues en métal et
un fil. En 1970, le brevet de cette souris sera vendu à Apple qui commercialisera pour la
première fois la souris en 1984. Le 9 décembre 1968, à l’occasion d’un congrès, Douglas
Engelbart a projeté une liaison avec visioconférence en se servant de la souris. Son
groupe de recherche avait également créé Arpanet, le précurseur d’internet.

Pourquoi le curseur de la souris est-il penché ?
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PAR IDIR AMMOUR

RR ien ne va plus dans la maison RCD.
De déboires en déboires, le
Rassemblement pour la culture et la

démocratie s’enlise dans une crise sans pré-
cédent, ces derniers temps. Sorti des der-
nières élections législatives avec un résultat
pompeusement présenté comme une vic-
toire alors qu’en réalité, le RCD, a même
reculé dans son propre fief traditionnel en
comparaison aux précédentes législatives.
Le départ de Noredine Ait Hammouda,
considéré comme l’un des cadres le plus
écouté et le plus médiatisé, a  fait couler
beaucoup d’encre. Mais aussi, a fait bascu-
ler et déstabiliser les structures du parti.

Pour ce qui est des dernières élections légis-
latives, la confection des listes, leur prépa-
ration, faites dans des conditions opaques où
seul le copinage a gouverné, pour services
rendus et allégeance aux chefs, a vu retenir
des noms pour la candidature et cela a sou-
levé un vent de colère dans le parti jusqu’à
provoquer des démissions en chaîne. Le
parti s’est vidé de ses cadres. Il s’est défini-
tivement débarrassé de tous les membres
fondateurs du parti, qui était présenté dans
les années 90, comme un parti démocrate et
moderniste. Des cadres qui, après quelques
années de militantisme démocratique, ont
quitté la mort dans l’âme le parti, pour ne
laisser du RCD que ses glorieuses initiales.

Cette fois encore, c’est un autre cadre qui a
décidé de claquer la porte. De qui s’agit-il ?
Tout simplement du président de
l'Assemblée Populaire Communale (APC)
de Tizi Ouzou, M. Ouahab Ait Menguellet.
L'annonce a été faite au cours d'un point de
presse animé, hier mercredi au siège de la
mairie. Même si cette dernière était dans l'air
depuis plusieurs semaines après avoir été
écarté des listes des candidats aux dernières
législatives.  Le démissionnaire affirme
avoir pris cette décision avec chagrin et sous
la contrainte tout en qualifiant de «cruelle».
Mais il souligne que «cet acte solennel»
qu'il a voulu «à la hauteur  de la gravité de
la démission».  Ouahab Ait Menguellet dit

avoir toujours considéré  «la création du
RCD» comme «l'aboutissement d'un com-
bat juste des générations antérieures»  d'où
«son adhésion y était naturelle, volontaire
voire impérieuse pour apporter ma contribu-
tion à l'œuvre».  Ait Menguellet avait, en
effet, pris ses distances avec son parti depuis
l'annonce de la liste des candidats aux der-
nières législatives dans la wilaya de Tizi
Ouzou, dont il critique le choix des candidats
allant jusqu'à accuser son parti d'avoir éla-
boré la liste des candidatures «grâce aux sacs
d'argent».  Le Rassemblement pour la cul-
ture et la démocratie  est en perte de vitesse.
Décidément, c’est la descente aux enfers ! 

I.A.

LL a valorisation des résultats de la
recherche en Algérie et leur transfor-
mation en produits et services destinés

à  divers domaines d’activités, a été le sujet
à avoir été développé, hier, durant l’émis-
sion l’Invité de la rédaction de la chaine 3
de la Radio Algérienne.
Le DG du Centre national de développe-
ment des énergies renouvelables (CDER),
le professeur Noureddine Yassa qui s’y est
exprimé, s’est plu à signaler que de plus en
plus d’entreprises économiques et indus-
trielles font appel aux solutions technolo-
giques développées par la recherche en
Algérie.

Le professeur Yassa déclare souhaiter que le
rapprochement entre le monde de la
recherche et les opérateurs économiques
devienne le plus étroit possible, dans l’inté-
rêt de ces deux partenaires et de celui du
développement du pays. Pour illustrer les
avancées réalisées par la recherche, l’inter-
venant fait état, tour à tour, de la concep-
tion d’un véhicule électrique alimenté à
l’énergie solaire, de celle d’un vélo fonc-
tionnant à l’aide d’un moteur à hydrogène
ainsi que de diverses autres solutions sus-
ceptibles de trouver des applications dans
les secteurs des transports et de l’agricul-
ture. Il cite, également, des solutions inno-

vantes développées en matière de produc-
tion d’énergies solaire, éolienne et ther-
mique mais aussi dans le domaine de
la santé, à travers la conception d’un
système de conservation des vaccins
utilisable dans des lieux non connectés
au réseau électrique. Commentant le
projet de création d’une centrale solaire
de 4.000 mégawatts dans le sud de
l’Algérie, le professeur Yassa rappelle
qu’il s’agit là d’un programme « ambi-
tieux » par le biais duquel, dit-il
l’Algérie entend diversifier ses besoins
énergétiques. Durant son intervention,
le directeur du CDER qui occupe, par

ailleurs la fonction de sous directeur
d’un Panel de l’ONU sur les change-
ments climatiques, rappelle le déroule-
ment, du 18 et 21 mai, du Salon natio-
nal de l’innovation, coïncidant avec la
Journée de l’étudiant. Il s’agit, indique-
t-il, d’une occasion pour les centres et
laboratoires nationaux de recherche
ainsi que pour les clubs scientifiques,
de faire connaitre les résultats de leurs
travaux dans des domaines aussi divers
que ceux de la sécurité alimentaire, des
technologies numériques, des énergies
renouvelables ou de  l’environnement. 

R.  N.  

Le ministre d’Etat, ministre des
Affaires étrangères et de la
Coopération internationale,
Ramtane Lamamra, a entamé
hier à Washington une visite
de travail, axée sur le
renforcement des relations
bilatérales et les questions
politiques et sécuritaires
d’intérêt commun.

PAR LAKHDARI BRAHIM 

C e déplacement de deux jours sera
marqué par un premier tête à tête
entre M. Lamamra et son homo-

logue américain, Rex Tillerson, qui sera
ensuite suivi par des entretiens avec de
hauts responsables du Sénat et de la
Chambre des représentants américains.
Outre les relations bilatérales, les chefs de
la diplomatie algérienne et américaine
devraient évoquer la situation dans la
région du Sahel, notamment les efforts
déployés pour rétablir la paix au Mali et
en Libye, a indiqué l’ambassadeur
d’Algérie à Washington Madjid Bouguerra.
Les discussions porteront également sur
d’autres questions internationales inscrites
à l’agenda des Nations Unies, notamment
la question du Sahara Occidental, le pro-
cessus de paix au Moyen Orient et la crise

en Syrie. Il s’agit de réaffirmer l’excellence
des relations unissant les deux pays qui
continuent à travailler pour les renforcer
davantage dans les domaines politique,
économique et sécuritaire, a ajouté l’am-
bassadeur. Alger et Washington veulent
également saisir cette occasion pour ren-
forcer leur concertation politique dans la
perspective de la tenue de la prochaine ses-
sion du dialogue stratégique, a-t-il dit.
Au plan sécuritaire, "les Etats-Unis ont
toujours apprécié le rôle joué  par
l’Algérie dans la lutte contre le terrorisme
où  son expérience de qualité a été toujours
soulignée dans le cadre de l’effort global

pour lutter contre ce fléau mondial”, a
enchaînée M. Bouguerra. C’est à ce titre
que le département de Rex Tillerson avait
réaffirmé en février que l’Algérie est un
"partenaire solide" des Etats-Unis, "jouant
un rôle constructif dans la promotion de la
stabilité régionale".  Dans une fiche tech-
nique sur l’Algérie, publiée en février
juste 24 heures après la prise de fonction
du nouveau secrétaire d’Etat, la nouvelle
administration américaine a relevé "la den-
sité et la richesse des relations bilatérales",
mettant en exergue l’importance des dia-
logues politique et militaire fréquents
tenus entre Alger et Washington.

Par ailleurs, les discussions prévues à
Washington seront aussi centrées sur la
coopération économique où il est relevé
un intérêt américain de plus en plus gran-
dissant pour le potentiel de l’économie
algérienne, tel qu’en témoigne les der-
nières discussions à Alger sur l’accord
cadre sur le commerce et l’investissement
(Tifa) et les contacts entrepris entre les
opérateurs des deux pays en marge de la
dernière foire internationale d’Alger, a
indiqué l’ambassadeur. Dans son dernier
rapport sur le climat d’investissement dans
le monde, le département d’Etat a consi-
déré l’Algérie comme "une destination
attractive pour les entreprises améri-
caines", où l’investissement est très por-
teur dans plusieurs secteurs hors hydrocar-
bures. Capitalisant sur le succès des parte-
nariats précédents, essentiellement dans le
secteur énergétique, 
les deux pays ont convenu de renforcer leur
relations économiques en relançant en
2016 les discussions sur l'accord Tifa. La
partie américaine s’est engagée au cours de
ces discussions à appuyer l’accession de
l’Algérie à l’OMC, tout en la déclarant à
nouveau éligible au système généralisé de
préférence américain qui facilite aux pays
bénéficiaires l’accès de leurs produits au
marché américain avec des conditions tari-
faires préférentielles. 

L.  B.
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LAMAMRA ENTAME UNE VISITE DE TRAVAIL AUX ETATS UNIS

Le Sahara occidental sur la table
des négociations 

RECHERCHE EN ALGÉRIE

Le DG du CDER appelle à valoriser les résultats  

LE P/APC DE TIZI OUZOU CLAQUE LA PORTE

Le RCD se vide de ses cadres !
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PAR RANIA NAILI

Le traitement de l'hépatite C,
une maladie transmissible, "est
devenu une réalité" en Algérie
grâce à l'introduction des nou-
veaux traitements disponibles
sur le marché mondial, a assuré
à Alger, le responsable du ser-
vice hépatologie du CHU
Mustapha Pacha d’Alger, Pr
Nabil Debzi.
Intervenant lors d’une table
ronde sur l’accès au traitement
innovant de l’hépatite C, en
marge du Forum pharmaceu-
tique international, Dr Debzi a
fait savoir que "la guérison de
l'hépatite C est désormais pos-
sible", indiquant que l’Algérie
"assure déjà un large accès aux
meilleurs traitements inno-
vants disponibles, à savoir,
Sofosbuvir, Ledipasvir et

Sofosled".
Il a fait savoir que la prise en
charge de l’hépatite C "est
assurée dans 45 centres théra-
peutiques en Algérie", tout en
affirmant que "la vaccination
gratuite et élargie a permis
d’éliminer une grande partie
des maladies". Il a présenté lors
de son intervention l’expé-
rience de l’Algérie en matière
d’éradication de l’hépatite C
qui s’articule en premier lieu
autour du dépistage, la vaccina-
tion ainsi que l’accès aux soins
et la disponibilité du traite-
ment. Le même conférencier a
indiqué que le flux de patients
touchés par l’hépatite C en
Afrique "est de 16 millions
personnes pour différents fac-
teurs citant outre l’absence de
dépistage et de prévention ainsi
que la consommation de la

drogue". Le ministre de la
Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière,
Abdelmalek Boudiaf, a déclaré
lundi à l’ouverture de ce Forum
que "tous les patients atteints
de l’hépatite C, quel que soit le
stade, reçoivent le Sofosbuvir
développé et fabriqué locale-
ment là où des pays développés
n’arrivent pas à l’assurer à
leurs patients".

Les travaux de la 18ème édi-
tion du Forum pharmaceu-
tique, organisée les 15 et 16
mai, se tiennent en présence de
pas moins de 3.000 partici-
pants et près de 60 laboratoires
pharmaceutiques nationaux,
internationaux et africains,
représentant 32 pays d’Afrique
et d’ailleurs.

R. N.

Six individus appartenant à un réseau cri-
minel spécialisé dans le vol de voitures
ont été arrêtés récemment par le groupe-
ment territorial de la Gendarmerie natio-
nale de Ouled Chebel, relevant de la bri-
gade territoriale de Birtouta (Alger), a indi-
qué à Alger un communiqué du groupe ter-
ritorial de la Gendarmerie Nationale.
L'arrestation des suspects est intervenue
suite à une affaire traitée début mars par
les éléments de la Gendarmerie nationale
relevant de la brigade territoriale de
Birtouta après avoir reçu un appel d'un

chauffeur de taxi se disant être victime de
vol et d'agression dans la commune de
Ouled Chebel, précise le communiqué.
La police s'est déplacée sur les lieux où la
victime a été secourue, suite à quoi une
enquête approfondie a été ouverte et des
recherches ont été entamées pour retrouver
la voiture volée et les auteurs du méfait.
La voiture en question a été retrouvée dans
la wilaya de M'Sila, et le chauffeur qui
était à bord conduit au siège de la brigade
de Birtouta pour l'identifier ainsi que ses
acolytes, cinq individus âgées de 20 à 30

ans. Une autre affaire de vol similaire a
été découverte dans la commune de
Bougara, wilaya de Blida où des criminels
ont commis le vol d'un véhicule et ont
agressé le chauffeur qui après avoir été
entendu, a dévoilé l'identité des auteurs.
Le Procureur de la République près le tri-
bunal de Boufarik à Blida a ordonné de
mettre les quatre suspects en détention pré-
ventive, tandis que les deux autres ont été
mis sous contrôle judicaire.

R. N.

C’est dans une bien mauvaise
posture que se retrouve le
ministre de l’Habitat,
Abdelmadjid Tebboune, qui
promettait monts et merveilles
aux souscripteurs aux
formules location-vente et
promotionnel public (LPP) qui
attendent d’emménager dans
quelques jours.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Dans un communiqué au ton grave,
qu’il vient de rendre public, le minis-
tre avertit les malheureux bénéfi-

ciaires qu’ils devront prendre leur mal en
patience et que ce n’est pas pour demain la
veille que leurs logements leurs seront
livrés. Tebboune ne se contente pas de
faire un constat mais pointe un doigt accu-
sateur en direction du CPA et du ministère
des Finances coupables d’avoir bloqué l’ar-
gent qui aurait dû servir à finaliser les tra-
vaux.
«Le manque de financements des travaux
d’aménagement extérieur et de voirie
entrave la livraison de 164.812 logements
de différentes formules (location-vente,
LPP, etc.) à travers le territoire national.
185.000 autres logements dont le taux
d’avancement des travaux dépasse 60%

pâtissent du manque de ces mêmes finan-
cements», lit-on dans le communiqué du
ministère de l’Habitat. Ce sont les chiffres
consolidés d’un bilan présenté lundi der-
nier lors d’une réunion d’évaluation prési-
dée par le M. Tebboune. Ce bilan fait res-
sortir des imperfections et des retards qui
découlent de l’absence d’argent pour livrer
des logements finis et dotés de toutes les
commodités. Ainsi, on apprend que 9.850
logements de la formule location-vente

ont été distribués sans que les travaux
d'aménagement extérieur et de voiries
soient exécutés. Ils sont situés dans quatre
wilayas à savoir Batna 1.650, Tlemcen
700, Boumerdès 500 et Blida 7.000.

Plus d’argent pour finir les
travaux

Le département de M. Tebboune reproche
tout de même au ministère des Finances de
chambouler ses plans de livraison des

logements promis aux bénéficiaires. Dans
son communiqué, il pointe «l’absence
d’une volonté de régler le problème des
créances impayées» de la part du ministère
des Finances et le crédit populaire
d’Algérie (CPA). Signe de sa grosse frus-
tration de ne pas pouvoir tenir ses engage-
ments, Tebboune a lancé non sans ironie
que : « Négocier avec le ministère des
Finances est bien plus compliqué que les
discussions avec le FMI. »
Il en veut pour preuve que le CPA a cessé
de financer les programmes de l’AADL et
du LPP, alors qu’une convention a été bel
et bien signée entre les deux parties. C’est
dire que la colère va sûrement monter au
sein des milliers de souscripteurs qui ne
comprennent pas ces promesses non
tenues et ses quiproquos entre deux minis-
tères du Gouvernement.
Ceci d’autant plus que le ministère de
l’Habitat s’est engagé à livrer entre les
mois de mai et de juin 2017 un total de
27.157 logements location-vente.
5.757 seront distribués en mai dans 6
wilayas : Mostaganem 444, Sidi Belabbès
732, Aïn Temouchent 224, Khenchela
657, Skikda 500 et Alger 3.200. 21.400
autres logements location-vente seront
distribués en juin dans 9 wilayas : Alger
15.000, Annaba 1.500, Skikda 1.000,
Tlemcen 750, Relizane 1.000, Tiaret 850,
Mostaganem 400, Sidi Bel Abbès 400 et
Oran 500.

C. A.

AADL ET LPP

La livraison des logements compromise

HÉPATITE C

Les nouveaux traitements disponibles en Algérie

VOL DE VOITURES

Un réseau spécialisé démantelé

FORMATION À LÉTRANGER
Bientôt des bourses

aux majors de promos
Le ministre de l’Intérieur, Noureddine Bédoui a
annoncé que le gouvernement envisageait de
reprendre l’octroi des bourses de formation à
l’étranger pour les bacheliers major des promo-
tions. La mesure sera applicable à partir de cette
année, ajoute le ministre de l’Intérieur qui précise
que les étudiants bénéficiaires de ces bourses
auront la possibilité de choisir les pays où ils sou-
haiteraient poursuivre leurs études universitaires,
notamment les USA, la Chine, la France et le
Japon. Pour rappel, l’arrêt de l’octroi des bourses
à l’étranger pour les nouveaux bacheliers a été
décidé en 2008 par le président Bouteflika afin de
stopper la fuite de la matière grise algérienne à
l’étranger, sachant qu’une grande partie de ces
boursiers ne revenait pas au pays, au terme du cur-
sus.

AUTOROUTE EST-OUEST
96 kg de kif traité

saisis
Les éléments de la Gendarmerie nationale de
Relizane ont procédé à la saisie de 96 kg de kif
traité sur l’autoroute Est-Ouest, une opération qui
s'est soldée par l'arrestation d'une personne, a
annoncé ce corps de sécurité. Agissant à partir de
renseignements sur un véhicule touristique trans-
portant une quantité considérable de drogue en
direction d’Alger, les gendarmes ont intercepté la
voiture suspecte au niveau de l’autoroute Est-
Ouest dans le tronçon reliant Yellel et Relizane,
précise un communiqué du groupement de
Gendarmerie nationale de Relizane. Ils ont réussi,
après une course poursuite, à arrêter le véhicule
procédant à l'interpellation de son conducteur
devant un barrage fixe à Oued Rhiou, a-t-on pré-
cisé. La fouille du véhicule a permis de découvrir
96 kg de kif traité, soigneusement dissimulés sous
le siège arrière. La personne arrêtée avait en sa
possession 10.000 DA et un billet de 10 euros,
ajoute le texte. Le procureur de la République
compétent territorialement a été avisé et une
enquête a été ouverte par la brigade de recherche
de la Gendarmerie nationale de Relizane.

R. N.
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CuisineCuisine
SSaallaaddee  ddee  rriizz

Ingrédients :

1 petit bol de riz
Mayonnaise
2 concombres
2 tomates
2 carottes
2 pommes de terre
1 œuf
Sel, poivre
Préparation :
Laver le riz et bien l’égoutter, met-
tre dans une casserole l’eau salée,
le riz, faire cuire 15 minutes à feu
doux sans le remuer, égoutter et
laisser refroidir. Verser le riz dans
un grand saladier, incorporer-le à
la sauce mayonnaise. Laver et
peler les carottes ensuite râpé-les
avec une râpe à grand trous.
Laver et peler les concombres,
râpé-les avec une râpe à grand
trous. Laver et peler les tomates et
les couper dans le sens de la lon-
gueur. Laver et éplucher les
pommes de terre et les couper en
dés   taille équivalente, les mettre
dans une casserole d’eau salée,
laisser cuire 15 à 20 minutes
jusqu’à ce qu’elles soient cuites,
égoutter-les. Mettre-les dans un
saladier et incorporer-les à la
sauce mayonnaise. Mettre l’œuf
dans une casserole d’eau en ébul-
lition, faire cuire 10 minutes, lais-
ser refroidir, enlever la coquille, le
râper  avec une râpe à grand
trous. Dans un plat de servir, met-
tre le riz ensuite disposer les
légumes râpés et les tomates en
décoration sur les côtés de riz,
mettre en haut de riz les pommes
de terres et l’œuf râpé, saler, poi-
vrer.

Madeleines

Ingrédients :
2 œufs
125 g de sucre en poudre
180 g de beurre ramolli
125 g de farine
Le zeste d'1 citron
Préparation
Mettre dans un cul de poule les
œufs et le sucre en poudre. Mettre
le cul de poule au bain marie sur
une casserole d'eau chaud, battre
avec un fouet électrique jusqu'à
ce le mélange soit épais, retirer du
feu et continuer à battre jusqu'à ce
que le mélange augmente de
volume, incorporer délicatement
la farine tamisée, le beurre ramolli
et le zeste de citron. Beurrer et fari-
ner bien les moules à madeleines
et les remplir avec la pâte. Faire
cuire dans un four préchauffé à
180°C pendant 12 minutes,
démouler et laisser refroidir sur
une grille.

Éviter qu’une poêle
n’attache

Pour remédier à ce problème,
il faut enduire le fond de la
poêle avec du gros sel et bien
frotter. Essuyer à sec sans
laver et faire cuire les ali-
ments qui n’attacheront plus.

Faire sécher des herbes
aromatiques

Commencer par les laver à
l’eau pure et les sécher natu-
rellement. Les mettre en
petits bouquets, les pendre
par les tiges têtes en bas dans
un endroit sombre et sec
comme le grenier par exem-
ple.

Surgeler des haricots
verts

Les équeuter, les laver et les
mettre dans des petits sacs de
congélation et marquer la
date. Lorsqu'on les sort du
congélateur, il faut les cuisi-
ner de suite comme des frais.

Rattraper une mayon-
naise

Mélanger une cuillerée de
votre « raté » dans un bol,
avec une cuillère d'eau ou de
lait froid. Battre rapidement
avec une fourchette, en incor-
porant au fur et à mesure le
reste de votre mayonnaise.

Quand bébé est un peu plus âgé, don-
nez-lui un croûton de pain ou une bis-

cotte. Il s’amusera avec en le mordant et
non seulement ça calmera ses douleurs
comme le fait un anneau de dentition, mais
ça l’aidera en plus à faire ses dents. A cet
égard, de nombreux aliments à mâcher peu-
vent faire l’affaire, mais attention à éviter
les produits sucrés, qui ne sont pas très
recommandés pour la santé des dents.

Un bon bain tiède 
L’eau tiède, pour les enfants comme pour
les adultes, a des propriétés relaxantes.
Aussi, n’hésitez pas à préparer un bain
tiède à votre bébé lorsque les maux den-
taires sont trop intenses. Cette petite plon-
gée en eau douce devrait le relaxer. En
effet, le seul fait de barboter dans l’eau et
d’en éprouver la sensation sur la peau a la
vertu de faire oublier la douleur. Bien sûr,
veillez à ce que l’eau soit à 37°C et surtout
ne laissez jamais votre enfant dans le bain
sans surveillance.

Un doux massage 
Le massage fonctionne à peu près comme
le bain tiède, il aide le bébé à ne plus se
focaliser sur la douleur et donc à moins la
ressentir. Vous l’allongez sur le ventre sur
une surface molle comme un petit matelas
ou sa table à langer et vous le massez
depuis les épaules jusqu’aux pieds, lente-
ment et doucement. Ce n’est pas un mas-
sage en profondeur mais davantage des
caresses appuyées. En général un quart
d’heure suffit pour relaxer le bébé mais si
vous voyez que ce n’est pas le cas, allon-
gez-le sur le dos et massez-lui le ventre.

EPILATION DES JAMBES :

Choisir la bonne méthode

Trucs et astucesTrucs et astuces

BÉBÉ

Un morceau de pain, quoi de plus simple  

S 'épi ler les jambes avec un rasoir 
Pour une épilation des jambes, des aisselles
ou du maillot, le rasoir a l’avantage d’être
rapide, indolore et bon marché. En un temps
record, vous êtes débarrassée de votre duvet
disgracieux. Mais l’effet est éphémère. Un à
deux jours plus tard, vos poils repoussent et
apparaissent plus drus et plus noirs. Une
méthode à privilégier donc en dépannage.
Avec de la crème dépilatoire
Les crèmes dépilatoires se sont perfection-
nées et sont désormais plus efficaces. La
méthode d’épilation est rapide.
Malheureusement, le poil n’étant pas arraché

à la racine mais simplement dissout, il
repousse vite. Le revoilà, en seulement qua-
tre jours ! De plus, la composition chimique
des crèmes dépilatoires peut s’avérer irri-
tante. Cette méthode ne conviendra  donc pas
aux peaux sensibles.
Avec de la cire
Pour l’épilation des jambes, la cire possède
de nombreux avantages. Le résultat est net.
Un seul passage est généralement suffisant.
Et la repousse est lente : deux à trois
semaines environ. Mais cette méthode pos-

sède aussi ses inconvénients. Elle peut se
révéler douloureuse et difficile à appliquer.
Les plus maladroites privilégieront donc les
roll-on, disponibles dans le commerce, ou
une visite à l’institut.

Avec un épi lateur 
L’épilateur électrique a l’avantage de propo-
ser une épilation des jambes douces et
soyeuses, pendant deux à trois semaines. Il
nécessite toutefois un investissement initial
de 50 à 170€. Si certaines marques dévelop-
pent des appareils dits « antidouleurs »,
l’épilateur reste l’un des modes d’épilation
les plus inconfortables. Autre inconvénient
non négligeable : cette technique expose au
risque de folliculite. Autrement dit, de poil
incarné.

Avec un laser 
Très à la mode, le laser est une technique
d’épilation définitive des jambes qui permet
de détruire le bulbe du poil en profondeur.
Sans douleur ou presque. Il permet une épi-
lation de très longue durée, notamment sur
les poils foncés. Mais armez-vous de
patience. Cinq à huit séances sont néces-
saires pour éradiquer tous les poils de la zone
traitée. Et ce, à raison d’une séance toutes les
huit semaines environ.

Les techniques d’épilation ne
manquent pas : rasoir, crème,
cire, épilateur ou encore laser.
Toutes ont leurs avantages…
Mais aussi leurs
inconvénients. Pour être sûre
de choisir l’épilation qui
convient à vos jambes, voici
quelques conseils…



L’Association des producteurs
algériens de boissons (Apab)
et le Programme CAP-PME,
ont collaboré pour
l’élaboration d’une étude lait
et boissons lactées qui sera
présentée le 24 mai lors d’un
séminaire prévu à Alger.

PAR AMAR AOUIMER

"C eci pour répondre à un besoin de
meilleure connaissance de ce
segment du marché, induit par

l’incorporation au sein de l’Apab, depuis
octobre 2015, des producteurs de lait, de
lait arômatisé et de boissons lactées.
En effet, si le lait est un produit alimen-
taire séculaire pour le consommateur
algérien, sa production actuelle se trans-
forme en mettant en jeu de nombreux
acteurs des secteurs de l’agriculture, de
l’industrie, des services et du marché mon-
dial", affirment les responsables de
l’Apab.

Elle implique aussi, selon eux, les poli-
tiques publiques de régulation du marché
et de soutien à la production agricole.
Ainsi, la dynamique du marché évolue

avec de nouvelles entreprises qui apparais-
sent, de nouveaux produits ou packaging
qui sont mis sur le marché et des nou-
velles stratégies qui se mettent en place,

ajoutent-ils.
La problématique de l’étude s’appuie sur le
constat d’une évolution qualitative indéni-
able du marché du lait en Algérie.
Longtemps limité à l’offre des entreprises
publiques en lait pasteurisé conditionné en
sachet et commercialisé avec un prix
soutenu, le marché s’ouvre à de nouveaux
producteurs privés qui offrent des produits
innovants mais à des prix libres, pour-
suivent-ils.
Ces entreprises ont aussi introduit sur le
marché des produits plus élaborés, notam-
ment les boissons lactées.
La filière du lait conditionné évolue ainsi
en suivant les tendances en cours à l’é-
tranger. Cette évolution interpelle et pose
plusieurs questionnements que l’étude
tente d’éclairer, ont-ils expliqué.
La méthodologie retenue comprend deux
analyses complémentaires, à savoir la
description de la chaîne de valeur de la fil-
ière et l’analyse stratégique du segment «
industrie ».

A. A.
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COOPÉRATION APAB-PROGRAMME CAP-PME

Elaboration d'une étude lait
et boissons lactées

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE ALGÉRO-INDONÉSIENNE

Elever le volume des échanges commerciaux à plus
de 600 millions dollars

ENERGIE

L'Iran pourrait soutenir un nouvel
accord pétrolier

L’ambassadrice d’Indonésie en Algérie,
Safira Mashrusah, a affirmé que son pays
oeuvre à élever le volume des échanges
commerciaux avec l’Algérie à plus de 600
millions de dollars par an.
Invitée à la chambre de wilaya du com-
merce et de l’industrie, Mme Mashrusah a
souligné que la balance des échanges com-
merciaux entre les deux pays varie entre
500 millions à 600 millions de dollars par
an, qualifiant ce volume de "pas grand" eu
égard aux importants atouts dont dispose
l'Algérie en tant que grand marché en
Afrique et aux gros moyens industriels de
l'Indonésie.
L’ambassadrice indonésienne en Algérie a
indiqué avoir visité 15 wilayas d'Algérie

et trouvé que plusieurs opportunités de
partenariat s’offrent surtout dans les
domaines de l’éducation, de l'industrie et
de la culture, avant d'annoncer qu'un jume-
lage sera bientôt concrétisé entre la cham-
bre de commerce et d’industrie de la
wilaya de Bouira et une homologue
d’Indonésie. Elle a fait également part d’un
projet de partenariat dans le domaine du
phosphate, de création d’une usine dans la
wilaya de Annaba et d’autres conventions
relatives aux hydrocarbures avec le groupe
Sonatrach qui sont en phase de prépara-
tion. La diplomate indonésienne a
souligné que l’Algérie et l’Indonésie sont
liés par des relations étroites depuis la con-
férence de Bandung en 1955 qu’"il faut ren-

forcer sur le plan économique au service
des deux pays".
Safira Mashrusah a exprimé, dans ce sens,
la disponibilité de son pays à établir un
partenariat et une coopération dans le
domaine de l’aquaculture dans la wilaya
d'Aïn-Témouchent et à promouvoir le
commerce numérique, notamment dans le
cadre des petites et moyennes entreprises
(PME) générant 46% des produits en
Indonésie.
Lors de la présentation d'un exposé à la
délégation hôte sur les atouts touristiques
et économiques de la wilaya d'Aïn-
Témouchent, la diplomate a exprimé son
admiration pour l’île Leïla de la commune
de Béni Saf, en signalant que l’Indonésie

recense plus de 17.000 îles devenues une
destination touristique et un support à l’é-
conomie de ce pays.
L’ambassadrice d’Indonésie en Algérie s'est
rendue à la Chambre d’artisanat d'Aïn-
Témouchent où elle a reçu des informa-
tions sur les produits artisanaux locaux.
Son programme prévoit aussi la visite
d'une usine privée de gants médicaux dans
la zone industrielle de Chaabat L’ham,
d'une autre de production de glace dans la
même région, selon les responsables de la
chambre de commerce et d’industrie d'Ain
témouchent.

R. E.

La proposition de prolongation de l'accord de
réduction de la production pétrolière en vigueur
depuis le début de l'année est une bonne idée,
ont dit des sources au fait de la position de
Téhéran, laissant penser que l'Iran y apportera
sans doute son soutien pour autant qu'elle fasse
l'objet d'un consensus.
L'Arabie saoudite et la Russie, les deux pre-
miers producteurs de pétrole mondiaux, ont
exprimé leur volonté de prolonger de neuf
mois, jusqu'en mars 2018, l'accord de réduction
de la production conclu par les pays de l'Opep
et certains Etats non membres du cartel afin de
faire remonter les cours d'un marché actuelle-
ment engorgé.
Sans surprise, le Koweït, traditionnellement
aligné sur les positions de l'Arabie saoudite, a
dit mardi appuyer la nouvelle proposition. La
position iranienne est en revanche moins

prévisible car l'Iran est le seul pays membre de
l'Opep à avoir été autorisé à accroître sa pro-
duction, sans compter l'élection présidentielle
qui s'y déroulera vendredi.
"Cette déclaration témoigne de l'engagement de
l'Opep et de grands producteurs non-Opep d'ap-
porter de la stabilité au marché pétrolier, ce qui
est essentiel pour assurer la sécurité des appro-
visionnements dans les années à venir", a dit
l'une des sources. Une deuxième source a dit
s'attendre à ce que l'Iran accepte probablement
une prolongation de neuf mois, lors de la réu-
nion de Vienne du 25 mai, si d'autres produc-
teurs, comme l'Irak, la soutiennent également.
Sur le marché pétrolier, les cours du brent de la
mer du Nord et du brut léger américain remon-
tent de 0,50% chacun à respectivement 52,09
et 49,05 dollars le baril.

R. E.

ECONOMIE AMÉRICAINE

Plus forte hausse de la
production industrielle en 3 ans
La production industrielle a augmenté en avril aux Etats-Unis à son rythme
le plus soutenu depuis trois ans grâce notamment au secteur automobile, ce
qui permet de penser que la croissance rebondit au deuxième trimestre, après
un premier trimestre peu flamboyant. La Réserve fédérale a dit mardi que la
production manufacturière avait augmenté de 1,0% en avril, un pourcentage
inédit depuis février 2014, alors que les analystes interrogés par Reuters n'at-
tendaient qu'un gain de 0,3%. Cette production, qui représente 12% du PIB
américain environ se ressaisit après avoir longtemps pâti de cours pétroliers
bas, d'un dollar fort et d'une accumulation des stocks.
La production automobile a bondi de 5,0% après un recul de 3,6% en mars.
La production industrielle dans son ensemble a également augmenté de 1,0%
en avril et c'est aussi sa plus forte hausse depuis février 2014, en raison
notamment d'une progression de 1,2% de la production minière et de 0,7% de
la production d'électricité stimulée par l'usage hors de saison des climatiseurs.
Le taux d'utilisation des capacités manufacturières a augmenté de 0,7 point à
75,9% et celui des capacités industrielles dans leur ensemble de 0,7 point
aussi à 76,7%.

R. E.
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CONSTANTINE

L’hôtel Cirta intègre
la marque Autograph

Fort de son architecture
arabo-mauresque de grande
beauté, l’Hôtel Cirta de
Constantine va connaître une
véritable "révolution" en
endossant la prestigieuse
marque Autograph Collection,
classée dans la catégorie
"Distinctive Premium" du
leader hôtelier américain
Marriott.

PAR BOUZIANE MEHDI

En passant sous la très renommée
marque Autograph Collection du
groupe Marriott, l’hôtel Cirta

deviendra le premier hôtel de caté-
gorie "Distinctive Premium" en
Algérie et dans la région du Maghreb,
a expliqué la société d’investissement
hôtelier (SIH), maître d’ouvrage
délégué.
La marque Autograph Collection est
accordée à des hôtels d’exception de
par leur architecture, histoire, authen-
ticité et originalité, a précisé, à l’APS,
Bachir Belouahem, assistant à maître
d’ouvrage délégué. Datant de 1912,
l’hôtel Cirta fait partie du patrimoine
identitaire de la ville du vieux rocher
de par son cachet architecturel partic-
ulier et bénéficie, depuis sa fermeture
en juillet 2014, d’une série de travaux
de modernisation visant à le hisser aux
standards internationaux et booster, de
ce fait, davantage l’industrie touris-
tique dans la capitale de l’Est.
Au terme de ces travaux confiés à une
entreprise chinoise, cet hôtel sera
requalifié pour devenir un palace de
46 suites, en sus de ‘‘la transforma-
tion de l’ancienne salle de cinéma du
Cirta en salle de spectacles restaurant
de 400 places’’, qui alliera restaura-
tion et animation artistique, a précisé
M. Belouahem.
Cette dernière constitue une ‘‘pre-
mière dans la région du Maghreb de
par sa particularité et se conjugue
parfaitement avec la vocation de
palace de cet hôtel’’, affirme-t-il,

ajoutant que la scène a été rénovée
ainsi que l’emplacement de
l’orchestre chargé d’animer les divers-
es activités artistiques qui y seront
présentées. Cette salle est en cours de
réhabilitation en étroite collaboration
avec l’Agence nationale des secteurs
sauvegardés (ANSS), relevant du
ministère de la Culture qui veille,
assure M. Belouahem, à la préserva-
tion de son architecture "particulière".

Remis en service le premier
trimestre 2018

Enregistrant un taux d’avancement
des travaux de l’ordre de 60% envi-
ron, l’hôtel Cirta "relooké" devrait
être remis en service au cours du "pre-
mier trimestre 2018", a-t-on appris
auprès de ce même responsable.
En attendant sa réouverture, de nom-
breuses contraintes ont émaillé, selon
lui, les travaux de rénovation de cet
établissement en engendrant un retard
de 24 mois, notamment la "laborieuse
délocalisation de 11 marchands de
laine" qui occupaient près de la moitié
de l’assiette destinée à l’extension de
l’établissement.
Ce n’est que depuis leur évacuation,
en janvier 2017, par les services de la
wilaya que les travaux d’extension,
précise-t-il, ont réellement commencé
à avancer pour atteindre environ 25%
actuellement, contrairement aux
travaux de rénovation de la partie
ancienne de l’hôtel qui sont de l’ordre
de 85%.
S’agissant de cette extension, cette
même source a affirmé que celle-ci
accueillera une piscine ouverte, un
parking souterrain, un dépôt et des
locaux techniques. Une voie d’évite-
ment pour remplacer la rue Kerkeri
(située derrière l’hôtel), dont la super-
ficie fait désormais partie de l’exten-
sion, est actuellement en voie
d’achèvement et devrait être ouverte à
la circulation au cours du mois du
Ramadhan, relève-t-on.
Outre le ‘‘chamboulement consid-
érable’’ induit par les travaux de mod-
ernisation de l’hôtel Cirta, les respon-
sables du projet ont également vu
émerger d’autres écueils "inattendus",

à l’instar d’une importante conduite
d’assainissement vétuste qui passait
en dessous de l’établissement, néces-
sitant 18 mois de travaux pour son
remplacement et son déplacement, a-
t-on indiqué par ailleurs.
Ces travaux de modernisation obéis-
sant à des standards internationaux
pointus, ont nécessité un montant
estimé à 4,6 milliards de dinars, a-t-on
précisé.

Trois hôtels Marriott à Constantine
Egalement fermé depuis juillet 2014
dans le cadre d’une opération de réha-
bilitation et de modernisation, au
même titre que le Cirta, ‘‘l’hôtel
Panoramic est achevé à 99% et sa
gestion a également été confiée au
Groupe Marriott’’, a affirmé à l’APS,
Leila Bellagha, responsable de la
communication et assistante du P-DG
de la SIH, maître d’ouvrage délégué.
En décrochant ce second contrat de
gestion après celui de l’hôtel Cirta, en
sus de l’hôtel cinq étoiles mis en serv-
ice en 2015, la chaine internationale
Marriott comptera ainsi trois étab-
lissements hôteliers dans la ville de
Constantine.
L’hôtel Panoramic a intégré, pour sa
part, la marque Protea du Groupe
Marriott et a dû subir, dans ce con-
texte, quelques ‘‘réajustements et
retouches’’, visant à le mettre en con-
formité avec les exigences des étab-
lissements hôteliers relevant de la ges-
tion de ce leader américain de l’hôtel-
lerie, gérant plus de 5 000 établisse-
ments répartis dans plus de 100 pays,
a-t-on noté. A part des "petits détails"
en voie de finalisation, a-t-on encore
indiqué, l’hôtel Panoramic devrait
normalement être inauguré le 5 juillet
prochain, à l’occasion de la fête de
l’Indépendance et de la jeunesse.
L’entrée en service des hôtels Cirta et
Panomaric modernisera considérable-
ment le parc hôtelier opérationnel
dans l’antique Cirta, estimé à 24 étab-
lissements actuellement, selon Hacene
Lebbad, directeur du tourisme et de
l’artisanat de Constantine.

B.M

GUELMA
Un marché spécial
pour lutter contre

la spéculation
Un marché spécial Ramadhan sera ouvert
"les prochains jours" dans la commune
Boumahra Ahmed dans la wilaya de Guelma
devant assurer aux citoyens les différents
produits alimentaires et lutter contre toute
forme de spéculation, a indiqué la directrice
du Commerce, Karima Mebarki.
La même responsable a précisé, dans une
déclaration à l’APS en marge de l’ouverture
des journées nationales de sensibilisation et
de prévention des intoxications alimentaires
à la maison de la culture Abdelmadjid
Echafiâ, que cet espace commercial devant
être ouvert "avant le mois sacré de
Ramadhan", constitue une "initiative pre-
mière du genre à l’échelle locale".
L’espace de l’ex-Souk El-Fellah, situé dans
la commune de Boumahra Ahmed à 6km du
chef-lieu de wilaya, a été choisi pour abriter
ce marché spécial pour le mois de
Ramadhan, a révélé la même responsable,
ajoutant que cette structure implantée dans
un site stratégique, dispose de toutes les con-
ditions nécessaires pour l’activité commer-
ciale.
Les opérateurs économiques, dont des pro-
priétaires d’unités de production de semoule,
de tomate, des agriculteurs, des grossistes et
des importateurs, ont été invités à prendre
part à cette manifestation durant laquelle 49
stands équipés seront ouverts, a souligné la
même responsable, précisant que la liste
finale de participants sera arrêtée au cours
des prochains jours.
Par ailleurs, la manifestation de sensibilisa-
tion contre les intoxications alimentaires
devant être clôturée le 20 mai prochain a été
marquée, dans son premier jour, par l’organ-
isation d’une caravane qui a sillonné les dif-
férents quartiers de la ville de Guelma et la
commune Ben Djerrah où des dépliants ren-
fermant des conseils préventifs contre ce
phénomène ont été distribués aux citoyens.

ANNABA
Opération bénévole

pour nettoyer
le site du musée

Hippone
Le site du musée Hippone d’Annaba vit
depuis quelques jours au rythme d'initiatives
bénévoles de jeunes visant la valorisation et
la préservation de ce patrimoine témoin de
diverses civilisations anciennes, a-t-on con-
staté.
Une trentaine de bénévoles qui se font
appelés "les amis du musée" dont des étudi-
ants, des artistes et de simples citoyens se
retrouve sur le site toutes les fins de semaines
pour nettoyer une aire particulière de cette
cité archéologique, a souligné Mohamed
Salah Benadjiba, le guide affecté au site et
chargé des activités culturelles au musée
d’Hippone.
Sous la direction de ce spécialiste, 15 jeunes
étaient samedi affairés à nettoyer le Forum,
le théâtre, la cité chrétienne, la place du
marché et la cité front de mer en enlevant
dans de gros sac noir de plastique, des can-
nettes et autres déchets hétéroclites.
L’opération entamée depuis le début de l’an-
née se poursuit durant le mois du patrimoine
"en signe d’attachement des annabis à leur
patrimoine", ont assuré plusieurs bénévoles.
"Les amis du musée" ont parallèlement
organisé des sorites guidés au profit des écol-
iers et de certaines associations pour leur
présenter le passé glorieux et l’histoire du
site et les sensibiliser à sa protection. Situé à
trois km au sud-ouest du centre-ville
d’Annaba, le site d’Hippone s’étend sur 60
hectares. Son musée possède une collection
appartenant à plusieurs civilisations de nom-
breuses pièces archéologiques mosaïques,
fresques, statues et des épigraphies.

APS
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IL A EU LE SOUTIEN DE TOUT LE MONDE ET MÊME DU MINISTRE

MAHFOUD KERBADJ RESTE
JUSQU’EN 2019

PAR MOURAD SALHI

CC’’est dans une ambiance électriqueque cette assemblée générale à eu
lieu en présence de 33 membres

sur 40 possibles. Un seul point était à
l’ordre du jour de ce rendez-vous qui
intervient quatre journées seulement
avant la fin de la saison, c’était l’annonce
officielle du retrait de Mahfoud Kerbadj
des affaires de l’instance nationale de
football. Kerbadj qui constitue le premier
président à l’ère du professionnalisme du
football algérien, a fait savoir à l’assis-
tance que la pression est énorme sur ses
épaules. ‘’Je ne supporte plus cette
énorme pression. Mon départ est une
décision personnelle et volontaire.  Moi,
je ne peux pas satisfaire tout le monde.
Certaines questions dont la désignation
des arbitres ainsi que la programmation
des matchs  ne me concerne pas spécia-
lement. Ce que je peux dire, la Ligue
nationale de football a assumé pleine-
ment son rôle et personne ne peut nier
ça.  Les compétitions se sont déroulées
dans de parfaites conditions pendant

toute cette période. Depuis 2011, le foot-
ball algérien a connu l’un de ses meil-
leurs moments de son histoire sur le plan
continental. Pour ce qui concerne l’ar-
gent, je fais savoir à tout le monde qu’il
est venu des sponsors et reparti d’une
manière équitable sur l’ensemble des
clubs professionnels.  Cependant, je
déplore la persistance de la violence
dans nos stades. Ce qui n’est pas nou-
veau pour le football algérien’’, a indi-
qué le président de la Ligue nationale de
football qui confirme que même le
Ministre de la Jeunesse et des sports, El
Hadi Ould Ali lui a demandé de rester.
‘’Le ministre El Hadi Ould Ali m’a
appelé en personne pour rester jusqu’à
la fin de mon mandat’’, a-t-il précisé. 

Les présidents unanimes
prônent la stabilité 

Les président des clubs étaient unanimes a
soutenir le président Mahfoud Kerbadj et
prône ainsi la stabilité à la tête de l’ins-
tance nationale et le football algérien. Pour
eux, le changement à la tête de la Ligue ne
pourra que pourrir le football à quatre

journées de la fin de la saison. Les respon-
sables des clubs se sont focalisés surtout
sur la question de la programmation des
matchs. “ On refuse la désignation d’un
nouveau président de l’extérieur.” 
“Je suis pour le maintien de ce président
pour éviter de se compliquer la tâche’’, a
indiqué le porte parole de l’ASO Chlef,
Abdelkrim Medouar.  Une idée largement
soutenue par le président de l’ES Sétif,
Hassan Hammar, auteur de graves déclara-
tions  à l’encontre du président Kerbadj.
“Kerbadj, en tant que personne, je n’ai
rien contre lui. Mais, la gestion du foot-
ball algérien nous pousse à agir. Il ne faut
pas qu’il y ait deux poids deux mesures. 
Nous sommes tous des algériens’’, a indi-
qué Hammar. En face, le président du MC
Alger Omar Ghrib avec lequel il a eu des
altercations pendant ces derniers temps en
raison de la programmation du match des
demi-finales au stade Omar Hamadi à
Bologhine, avoue que le départ de Kerbadj
est synonyme d’une crise du football algé-
rien. 
“D’abord, je tiens à dire que je n’ai rien
contre Hammar. C’est lui qui a multiplié

les accusations.” 
“L’assemblée fut une occasion pour se
réconcilier et mettre l’intérêt du football
national avant tout’’, a-t-il déclaré. Le
président de la JS Kabylie Mohand Cherif
Hannachi déclare quant à lui que Kerbadj
n’a rien à voir avec tout ce qui se passe
dans le football algérien et appelle au sou-
tien de ce président qui a subi une pres-
sion énorme de l’extérieur.  Le même son
de cloche chez tous les présidents de clubs
qui refusent le départ de Mahfoud
Kerbadj dans ces moments délicats. 

M.S.

Comme il fallait s’y attendre, le président de la Ligue national de football (LFP) Mahfoud Kerbadj
a renoncé à sa décision de démissionner de son poste après le soutien de tous les présidents

voir même du Ministre de la Jeunesse et des sports, El Hadi Ould Ali

FAF-LFP,
QUAND

LE COURANT
NE PASSE PAS ?
Depuis l’arrivée du nouveau bureau
fédéral à sa tête le président
Kheiredine Zetchi, la relation est
devenue tendue avec la Ligue natio-
nale de football. Les présidents de
clubs refusent tous la gestion actuelle
du football algérien. ‘’C’est grave de
savoir que la FAF convoque le secré-
taire de la Ligue nationale de football
lors de son dernier bureau fédéral, au
lieu du président Kerbadj. Cela
confirme la relation qui n’est pas
bonne entre les deux instances de
football. 
Voila la raison pour laquelle nous
voulons soutenir Kerbadj qui s’est
senti marginalisé’’, a indiqué Omar
Ghrib, président du MC Alger. le
porte parole de l’ASO Chlef,
Abdelkrim Medouar regrette de  son
côté le silence du président de la FAF
Kheiredine Zetchi. ‘’Cela fait deux
mois après son élection à la tête de la
Fédération algérienne de football, n’a
pour l’instant pas réuni les présidents
de clubs qui sont les acteurs du foot-
ball nationale.  Le malheur, il ne
répond même pas aux appels
comme ce fut le cas avant son élec-
tion’’, a-t-il expliqué. Une chose est
sûre, le maintien de Mahfoud Kerbadj
à la tête de la Ligue nationale de foot-
ball constitue une affaire pour la FAF,
surtout que se sont les président qui
refusent son départ. 

M.S.

HAMMAR ET GHRIB
SE RÉCONSILIENT 

Après avoir echangé de graves décla-
rations, les deux présidents du
Mouloudia d’Alger, Omar Ghrib et
celui de l’ES Sétif, Hassan Hemmar,
se sont réconciliés, hier, à l’occasion
de l’assemeblée générale extraordi-
naire de la Ligue nationale de football
à Sidi Moussa. C’était suite à l’initia-
tive du porte parole de l’ASO Chlef
qui a insisté sur leur réconsiliation
avant le débuts de l’assemblée.
Medouar a demandé à Ghrib et
Hemmar de se serrer la main et rester
aux côtés du président de la Ligue
Mahfoud Kerbadj pendant toute la
seance. 

M.S.

Réunion la semaine prochaine
entre président de clubs et Kerbadj

Après avoir renouveler la confiance et
surtout le soutien au président
Mahfoud Kerbadj, les présidents des
clubs vont se réunir la semaine pro-
chaine  pour mettre les points sur les
“i’’. 
“Je remercié le courage des prési-
dents de clubs et leur soutien pour
moi. Je ne peux les décevoir car je

travaille avec eux depuis sept ans. 
Ce n’est pas normal de leur tourner le
dos. Je poursuivrais ma mission
jusqu’au bout. Mais, avant, nous
allons nous réunir la semaine pro-
chaine pour discuter les questions liés
au bon déroulement des choses sur
tous les plans’’, a-t-il dit.

M.S.

JEUX DE SOLIDARITÉ ISLAMIQUE : ALGÉRIE- AZERBAÏDJAN AUJOURD’HUI EN DEMI-FINALE  

LES VERTS À 90 MINUTES DU BONHEUR 
PAR MOURAD SALHI 

LLa sélection algérienne de football
olympique affrontera aujourd’hui
(12h30) son homologue

d’Azerbaïdjan, en match comptant pour les
demi-finales des Jeux de Solidarité isla-
mique,  dans un match très disputé.
Après avoir terminé premier du groupe B
avec deux victoires et un nul, les
Olympiques algériens vont rencontrer le
deuxième du groupe A, l’Azerbaïdjan, qui
n’est autre que le pays organisateur de cette
compétition internationale.  Les coéqui-
piers de Meziani aborderont ce rendez-vous
avec la ferme intention de maintenir leur
bonne dynamique. Affronter Azerbaïdjan,
qui n’est autre que le pays organisateur de
cette édition n’est guère une simple siné-
cure pour les poulains d’Ameur Chafik.
Mais avec l’état d’esprit qui anime actuelle-
ment les joueurs,  tout reste possible pen-
dant 90 minutes. « C’est un rendez-vous qui
s’annonce très disputé contre le pays hôte.
Azerbaïdjan est une bonne équipe qui a fait

ses preuves lors du premier tour.  Et puis, il
ne veut pas s’arrêter en si bon chemin.
Nous allons bien se concentrer sur ce
match qui sera particulier. Nous allons
faire de notre mieux pour réussir cette sor-
tie et se qualifier pour la finale. Les joueurs
sont conscients de ce qui les attends face à
cette équipe qui n’est pas facile à manier’’,
a indiqué le premier responsable de  la barre
technique des Verts, Ameur Chafik, qui
confirme que tous les ingrédients sont réu-
nis pour réussir un bon exploit. 
Côté effectif, le technicien algérien bénéfi-
ciera des services de l’ensemble des joueurs
en vu de ce rendez-vous d’envergure.  Le
sélectionneur national a bien profité de
toute cette période qui a précédé cette ren-
contre très importante pour apporter les cor-
rectifs qui s’imposent. Deux jours d’inter-
valle entre les deux tours étaient largement
suffisants pour Ameur Chafik pour choisir
son onze rentrant capable de négocier le
ticket qualificatif pour la finale. 
Les hommes d’Ameur Chafik participent à

cette édition avec un effectif riche composé
dans sa majorité par des joueurs jeunes
mais pleins d’ambitions. Une chose est
sûre, les débats s’annoncent très disputés
entre les deux formations qui visent le
même objectif à savoir la grande finale. La
mission des Algériens s’annonce très diffi-
cile contre un adversaire qui sera épaulé par
son large public, mais tout reste possible
dans un match de football. 
Dans l’autre demi-finale, le Cameroun qui a
terminé premier de son groupe affrontera
Oman. Cette rencontre s’annonce à l’avan-
tage du Cameroun qui a montré également
de belles choses lors du premier tour en
dominant ses adversaires. 
Par ailleurs, cette quatrième édition des
Jeux de Solidarité islamiques de Bakou
constitue une belle opportunité pour toutes
les équipes afin de préparer les prochaines
échéances dont les Jeux méditerranéens de
Tarragone en Espagne en 2018 et les Jeux
olympiques de 2020 à Tokyo au Japon. 

M.S.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LAVILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY
AVIS D’ADJUDICATION N°06

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cachetée du
droit de la location de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 330 logements publics locatifs
au lieudit Sebala sis dans la commune de Deraria cette adjudication est ouverte à toute personne physique de nationalité algérienne
ou morale de droit algérien.
Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumissionnaire
postule.
Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de l’OPGI
d’Hussein Dey sis au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger Bureau 18.
La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.
L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes ano-
nymes et portant les seules indications suivantes :
ADJUDICATION N°06
OFFICE DE PROMOTION ET DE LA GESTION IMMOBILIERE D’HUSSEIN DEY
Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)
Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante 60 jours.
Cité 330 logements publics locatifs Sebala commune Draria Alger.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY

AVIS D’ADJUDICATION N°07

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cachetée du droit
de la location de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 300 logements publics locatifs sis dans
la commune de Rahmania, cette adjudication est ouverte à toute personne physique de nationalité algérienne ou morale de droit algé-
rien.
Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumissionnaire
postule.
Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de l’OPGI
d’Hussein Dey sis au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger Bureau 18.
La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.
L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes anonymes
et portant les seules indications suivantes :

ADJUDICATION N°07
Office de Promotion et de la Gestion Immobilière d’Hussein Dey

Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)

Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante (60) jours.
Cité 300 logements publics locatifs Rahmania commune Rahmania ALGER.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY
AVIS D’ADJUDICATION N°08

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cachetée du droit de la loca-
tion de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 350 logements publics locatifs au lieudit Bentalha sis dans
la commune de BARAKI, cette adjudication est ouverte à toute personne physique de nationalité algérienne ou morale de droit algérien.

Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumissionnaire postule.

Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de l’OPGI d’Hussein Dey sis
au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger Bureau 18.

La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.

L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes anonymes et portant
les seules indications suivantes :

ADJUDICATION N°08
Office de Promotion et de la Gestion Immobilière d’Hussein Dey
Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)

Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante (60) jours.
Cité 350 logements publics locatifs - Bentalha - Baraki

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LAVILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY
AVIS D’ADJUDICATION N°05

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cache-
tée du droit de la location de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 871 logements
publics locatifs au lieudit El Kahla sis dans la commune de Birtouta, cette adjudication est ouverte à toute personne phy-
sique de nationalité algérienne ou morale de droit algérien.

Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumis-
sionnaire postule.

Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de
l’OPGI d’Hussein Dey sis au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger
Bureau 18.

La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.

L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes
anonymes et protant les seules indications suivantes :

ADJUDICATION N°05
Office de Promotion et de la Gestion Immobilière d’Hussein Dey
Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)

Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante (60) jours.
Cité 871 logements publics locatifs El Kahla - Birtouta - Alger.
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Un groupement du fikh
islamique sera mis en place
avant la fin de l'année 2017
dans le cadre des efforts
visant à contrer les agressions
subies par le référent religieux
national, a annoncé à Aïn
Defla le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs,
Mohammed Aïssa.

PAR BOUZIANE MEHDI

D’ essence académique, ce
groupement, qui comportera
des intellectuels et des

chercheurs, travaillera en étroite col-
laboration avec les conseils scien-
tifiques des directions des affaires
religieuses du pays, a indiqué le min-
istre à l’ouverture de la 13eme édition
du colloque international sur le rite
malékite, organisé par la wilaya d’Aïn
Defla.
Parmi les missions qui seront
dévolues à ce groupement figurent
celle relative à la fetwa, a-t-il relevé,
déplorant que des citoyens se basent
sur certaines fetwas qui ont été
prononcées dans des contextes dif-
férents de ceux en cours.
"Il est absolument nécessaire de
réfléchir aux voies et moyens permet-
tant d’extirper les jeunes de certains
prédicateurs qui ont nui à l’oumma
(Nation)", a soutenu le ministre.
S'agissant du colloque, il a indiqué
que l’axe principal qui y sera débattu
a trait notamment aux perspectives
d’avenir du rite malékite qui a de tout
temps scellé les algériens et les a
unifié.
M. Aissa a, dans ce contexte, relevé
que le souci premier des oulémas

présents devait être axé sur la manière
de transmettre aux générations
futures la même âme qui a habité leurs
aïeux et pour lesquels ce rite constitu-
ait plus qu’une fierté.
Il a, ainsi, jugé impératif de renouvel-
er la didactique de l’enseignement de
ce rite car nombre de personnes n’en
comprennent pas les préceptes, esti-
mant nécessaire de recourir aux
réseaux sociaux pour diffuser à
grande échelle les préceptes de ce rite
et, par ricochet, contrer les idées
extrémistes.
Il a également noté que comparative-
ment aux autres rites, le rite malékite
est la tendance qui accorde le plus
d’importance à l’ijtihad dans le but de
répondre aux exigences et aux ques-
tionnements induits par le mod-
ernisme.
Le haut responsable s’est, par ailleurs,
félicité que des universités étrangères
se soient imprégnées de ce colloque
pour le lancement de modules d’é-
tudes.
Outre les universitaires algériens,
d'éminents théologiens, personnalités
et invités de pays musulmans prennent
part à ce colloque organisé conjointe-
ment par la wilaya d'Aïn Defla et le
ministère des Affaires religieuses et
des Wakfs.
Il s'agit notamment de Cheikh Ahmed
Nour Seif, responsable du centre
''Rached'' des Emirats Arabes Unis,
fondateur de Dar el djamâa pour la
réhabilitation du patrimoine et du
cheikh Chawki Ibrahim Alaâ, mufti
d’Egypte. La séance matinale a été
marquée par des communications en
rapport avec la thématique du col-
loque.

Création d’une chaîne
d’informations électronique

par le ministère
Un projet de création d’une chaîne

d’informations électronique par le
ministère des Affaires religieuses et
des Wakfs est actuellement en phase
de mûrissement, a annoncé mardi le
ministre du secteur, Mohamed Aïssa.
Une fois opérationnelle, cette chaîne
aura pour mission de couvrir les col-
loques et autres activités organisés par
le département des Affaires
religieuses dans toutes les régions du
pays, a indiqué le ministre au cours
d’un point de presse animé en marge
d'un colloque à Ain Defla portant sur
le rite malékite ouvert en matinée,
faisant état de la tenue annuelle d’une
quinzaine de colloques.
"Nombre de citoyens nous interpellent
sur le fait qu’ils ne peuvent pas suiv-
re des rencontres scientifiques de pre-
mier plan à l’instar de ce colloque
(celui portant sur le rite malékite,
ndlr)", a-t-il signalé, soutenant dans la
foulée que cette rencontre intéresse de
plus en plus les plus grands centres de
recherche mondiaux en sciences
islamiques à cause de la méthodolo-
gie et la rigueur qui ont caractérisé les
éditions passées de cette manifesta-
tion scientifique.
En sus de la diffusion des colloques et
autres manifestations scientifiques, le
ministre a mis l’accent sur le fait que
la future chaîne s’emploiera à montr-
er les spécificités du référent religieux
national (le rite malékite, ndlr) et de
ses oulémas à travers les différentes
phases de l’histoire de l’Algérie,
qualifiant ce rite de "rempart garantis-
sant l’unité et la sécurité nationales".
"Il est clair qu’un certain nombre

d’aspects doivent être pris en ligne de
compte avant le lancement de la
chaîne en question, en l’occurrence
ceux ayant trait à l’aspect technique
ainsi qu'aux compétences qui se
chargeront de l’animer", a noté
M.Aïssa.

B. M.

BISKRA
55 scouts au

1er atelier national
Radioamateur

Cinquante-cinq scouts affiliés à 20 conserva-
tions de wilaya des Scouts ont participé au
premier atelier national Radioamateur.
Les stagiaires ont été initiés, au titre de cet
atelier organisé à la salle des conférences
relevant de l’hôtel des sportifs de la capitale
des Zibans, aux principes de ce système de
communication qui permet un service
d’échange entre les personnes à l’échelle
locale et mondiale, selon les explications
fournies par le responsable de cette activité,
Bouzid Noubli.
La Radioamateur est un équipement englo-
bant émetteur et récepteur et permettant aux
amateurs de la radio de communiquer et
d’échanger des idées à l’intérieur du pays où à
travers le monde, a souligné le même interve-
nant, affirmant que le nombre des gens
adeptes du système radioamateur est évalué à
plusieurs millions dans le monde.
Le fonctionnement de cet appareil se fait à
travers ‘‘des fréquences spécifiques et une
autorisation auprès des instances concer-
nées’’, a fait savoir M. Noubli.
Ce système de communication contribue éga-
lement ‘‘à la promotion des relations entre
les nations et les peuples dumonde’’, a souli-
gné le même responsable qui a mis l’accent
sur l’importance de ce système radioamateur
dans les cas d’urgences.
Le réseau radio-amateur résiste aux répercus-
sions des catastrophes naturelles, a révélé la
même source, faisant part de l’importance de
ce lien de communication dans l’échange des
informations et la coordination des interven-
tions lors des calamités naturelles. Cet ate-
lier organisé à l’initiative du
Commandement général des scouts musul-
mans algériens en collaboration avec les ser-
vices techniques spécialisés dans les fré-
quences a été clôturé par un gala au cours
duquel des attestations de participation ont
été attribuées aux stagiaires, a-t-on constaté.

HAUTS-PLATEAUX
L’indemnisation
du chômage dû

aux températures
très élevées

Un élargissement de l’indemnisation du
chômage dû aux températures très élevées,
préalablement destinée au Sahara, a été
accordé aux régions des Hauts-Plateaux, a
annoncé à Sétif la directrice des travaux, du
contrôle et des litiges de la Caisse natio-
nale des congés payés et du Chômage
Intempéries des Secteurs du BTPH
(Cacobatph), Siham Mounia Benyounès.
Limitée depuis son lancement, il y a une
année, aux régions du sud du pays, la cou-
verture sociale du chômage dû aux tempéra-
tures très élevées est désormais assurée
dans les régions des Hauts plateaux, a
affirmé, à l’APS, la responsable en marge
d’une journée d’étude sur cette couverture
sociale.
Ce service est ainsi accessible dans les
wilayas de Batna, Bordj Bou-Arréridj,
Constantine, Khenchela, Médéa, M’sila,
Oum El-Bouaghi, Saïda, Sétif, Souk Ahras
et Tébessa ainsi que Tiaret, renforce la pro-
tection et la sécurité du travailleur des sec-
teurs du BTPH, a-t-elle expliqué.
La Cacobatph a également procédé au lan-
cement du paiement électronique afin de
faciliter davantage ses opérations adminis-
tratives et augmenté l'accessibilité à tous
ses adhérents à partir du second semestre
2017, a encore indiqué Mme Benyounès.
Cette journée d’étude cible les chefs d’en-
treprises publiques et privés du secteur du
BTPHde la région des Hauts plateaux et ses
partenaires dont les services de météorolo-
gie, a souligné le directeur régional de la
Cacobatph, Adbeldjalil-Lamine Loutari.

APS

AIN DEFLA

Colloque international
sur le rite malékite



Le report d’une journée de
l’annonce du premier
gouvernement du
quinquennat Macron pour
vérifier les situations fiscales
et les éventuels conflits
d'intérêt des ministres
potentiels vise à éviter les
scandales Cahuzac ou
Thévenoud de l’ère Hollande.

L a volonté de ne pas répéter les erreurs
de François Hollande comme ligne de
conduite ? En repoussant de 24 heures

l’annonce de la composition du premier
gouvernement de son quinquennat,
Emmanuel Macron, qui a fait de la mora-
lisation de la vie publique une des priori-
tés de son mandat, cherche à éviter ce qui
aura été le plus grand scandale de la prési-
dence Hollande : l’affaire Cahuzac.
Dans le communiqué de l'Élysée expli-
quant pourquoi la composition du gouver-
nement ne sera finalement connue que
mercredi 17 mai à 15 heures, on peut lire
qu’Emmanuel Macron, "en lien avec le
Premier ministre" Édouard Philippe,
nommé lundi, "a souhaité introduire un
temps de vérification afin que la Direction
générale des finances publiques et la Haute
autorité pour la transparence de la vie
publique (HATVP) puissent réaliser les
diligences nécessaires".
La HATVP a été créée par loi sur la trans-
parence adoptée en 2013 après le scandale
du compte caché à l'étranger de Jérôme
Cahuzac, alors ministre du Budget. Cette
loi — contre laquelle le nouveau Premier
ministre, Edouard Philippe, avait d'ail-
leurs voté comme la quasi-totalité du
groupe UMP — prévoit une vérification

de la situation fiscale et des éventuels
conflits d'intérêts des nouveaux ministres,
mais normalement cette vérification n’in-
tervient qu’après la nomination des minis-
tres. C'est ce contrôle qui avait entraîné en
septembre 2014 la démission de Thomas
Thévenoud, qui venait d'être nommé secré-
taire d'Etat, pour n'avoir pas déclaré ses
revenus, ou en retard.
Un raté que l’exécutif veut éviter avec cette
"première vérification" de la situation fis-
cale des "personnalités qui sont pressenties
au gouvernement". En outre, les nouveaux
entrants au gouvernement doivent trans-
mettre à la HATVP des déclarations de
patrimoine et d'intérêts, qui sont contrô-
lées puis rendues publiques sur le site de
l'instance. Par exemple si l'un d'eux
détient des portefeuilles d'actions ou autres
instruments financiers, il doit en confier la
gestion à un mandataire, auquel il ne peut
donner d'ordre pendant la durée de ses fonc-
tions pour éviter tout délit d'initié, en
vertu des mêmes lois sur la transparence.
"Une procédure approfondie sera menée sur
la situation fiscale et les déclarations d'in-

térêt des membres du gouvernement dès
leur nomination", précise la présidence.
Par ailleurs, indique également l'Élysée,
"les ministres devront signer un engage-
ment sur l'honneur d'intégrité et de mora-
lité selon lequel ils ne sont pas engagés
dans des activités contraires à la loi ou à la
probité".
Les ministres du gouvernement Ayrault en
2012 avaient signé une charte de déontolo-
gie, et avant eux ceux du gouvernement
Fillon en 2007 dû se conformer à une série
d'obligations d'exemplarité.
Toutes ces précautions visent aussi à déga-
ger l’horizon pour le projet de loi de mora-
lisation de la vie publique qui doit être
"mis sur la table du Conseil des ministres
avant les législatives" de juin. Ce texte,
posé comme condition du ralliement de
François Bayrou après le Penelopegate,
devrait interdire, entre autres, les conflits
d'intérêt et les emplois familiaux pour les
parlementaires et prévoit aussi l’imposi-
tion de tous leurs revenus.

R. I. / Agences

Appuyée par le lobby agricole, une com-
mission du Congrès brésilien a recom-
mandé avant-hier le démantèlement de
l'agence des affaires indiennes, qui défend
les droits des tribus face aux exploitants.
Une commission du Congrès brésilien
appuyée par le puissant lobby agricole a
recommandé mardi 16 mai le démantèle-
ment de l'agence des affaires indiennes, qui
défend les droits des tribus face aux exploi-
tants, notamment en Amazonie.
La Fondation nationale de l'Indien (Funai)
cherche à protéger les groupes indigènes
en préservant leurs terres, ce qui la place
en conflit direct avec les agriculteurs ou
les mineurs. Dans un rapport, une com-
mission de la Chambre des députés pro-
pose de remplacer la Funai par un bureau
national indigène placé sous la tutelle du
ministère de la Justice. La défense des
droits indigènes, actuellement assurée par
des anthropologues, serait ainsi confiée à
des politiques.
"Il y a des Indiens qui veulent devenir

mineurs ou producteurs et ils devraient
avoir la liberté de décider eux-mêmes. La
Funai les surprotège et se montre paterna-
liste", a déclaré l'auteur du rapport, Nilson

Leitao, qui dirige le vaste groupe d'élus
représentant les circonscriptions rurales au
sein de la chambre basse du Congrès. La
commission parlementaire préconise éga-
lement d'engager des poursuites contre les
responsables de la Funai qui soutiennent
des revendications sur des terres présentées
comme ancestrales par les tribus.

"Une sorte de génocide"
"La mort de la Funai serait une sorte de
génocide car elle nous a conseillés sur la
manière de survivre. Ces élus représentent
les intérêts de l'agribusiness, pas notre
intérêt", a déclaré Francisco, 42 ans, chef
du peuple Kaingang dans le sud du Brésil,
venu manifester mardi devant le Congrès.
"Si ce rapport est adopté, il n'y aura plus
de place pour les indigènes dans l'avenir du
Brésil. L'avenir sera pour le soja, le maïs
et le sucre de canne", a déploré Nilto Tatto,
un élu du Parti des travailleurs (opposition
de gauche). "C'est cette même vision qui
vise à détruire les forêts du Brésil."
Les ONG qui luttent pour les droits indi-
gènes et la défense de l'environnement au
Brésil voient dans ce rapport l'illustration
de la volonté du lobby agricole de crimina-

liser les mouvements sociaux. "Cela s'ins-
crit dans une stratégie plus large visant à
lever les 'obstacles' qui limitent l'accès des
spéculateurs fonciers, des propriétaires ter-
riens, des bûcherons clandestins et des
compagnies minières aux territoires et aux
ressources naturelles, en particulier en
Amazonie", a estimé Brent Millikan, de
l'ONG International Rivers.

Malnutrition et chômage
La population indigène brésilienne, forte
de 900.000 personnes, soit moins de 1%
de la population totale du pays, est consti-
tuée d'environ 300 nations. Elle est parti-
culièrement exposée aux problèmes de
malnutrition, de mortalité infantile et de
chômage. Le président de la Funai,
Antonio Fernandes Toninho Costa, a été
limogé le 5 mai dernier par le gouverne-
ment pour avoir critiqué la baisse de 40%
du budget de son agence.
L'an dernier, 61 militants pour la défense
des terres indiennes ont été tués au Brésil,
soit l'année la plus violente depuis 2003,
selon l'Église catholique.

R. I. / Agences
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ANNONCE DE GOUVERNEMENT EN FRANCE

Derrière la "vérification",
la hantise d’une affaire Cahuzac

BRÉSIL

L'Agence de défense des droits indiens
sur la sellette

CÔTE D'IVOIRE
Les mutins
s'engagent

à regagner leurs
casernes

Les soldats mutins de Bouaké ont accepté
mardi l'accord annoncé la veille par le gou-
vernement ivoirien, permettant de mettre un
terme à quatre jours de mutineries dans plu-
sieurs casernes de Côte d'Ivoire. Les soldats
ivoiriens mutinés ont annoncé avant-hier
qu'ils acceptaient un accord avec le gouver-
nement sur le versement des primes res-
tantes et convenaient dans le même temps
de regagner leurs casernes. "On a trouvé un
terrain d'entente. On va retourner en
caserne. C'est terminé", a affirmé à l'AFP le
sergent Cissé Fousseni, un des chefs du
mouvement. Un autre responsable mutin, le
sergent Sidick, a ajouté que l'accord était
"secret défense", mais de source des mutins,
ceux-ci ont obtenu la pleine satisfaction de
leurs revendications avec le paiement de 5
millions de F CFA(7.500 euros) payés toute
de suite et 2 millions en juin. "Il faut être
prudent, nous avons affaire à un mouvement
décentralisé, sans véritable chef, il faudra
donc vérifier que l'accord recoive l'approba-
tion dans l'ensemble des camps et des v illes
concernées par ce mouvement de mutine-
ries", précise le correspondant de France 24
à Abidjan, Arnaud Froger, qui ajoute que
"tous le corridors [de blocage] ont été
levés" à Bouaké et Abidjan.

Douze millions
de CFA de primes

Lundi soir, le ministre de la Défense Alain-
Richard Donwahi avait annoncé avoir
trouvé "un accord", mais sans en préciser les
modalités. Fidèle à sa ligne de conduite
depuis le début d'année, le gouvernement ne
devrait pas communiquer sur le contenu de
l'accord qui porte sur le paiement de reli-
quats des primes promises après les pre-
mières mutineries de janvier.
Les mutins avaient alors réclamé 12 mil-
lions de francs CFA de primes (18 000
euros) par personne et obtenu le versement
dès janvier de 5 millions (7 500 euros). Les
7 millions restants leur avaient été promis
par tranches à partir de mai. Avec le nouvel
accord, les mutins toucheront donc "tout ce
qui avait été promis en janv ier", a souligné
un mutin sous couvert d'anonymat.
Les mutins sont essentiellement environ 8
400 anciens rebelles ayant soutenu le prési-
dent Alassane Ouattara pendant la crise élec-
torale de 2010-2011 et qui ont ensuite été
intégrés à l'armée.

R. I.
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SPORT ET BIEN-ÊTRE

8 conseils pour prévenir les blessures
musculaires

Troubles du genou
Le syndrome fémoro-rotulien. Ce syn-
drome est souvent attribuable à la pratique
répétée de l'une ou l'autre des activités
suivantes : monter ou descendre des
escaliers, courir sur une pente ascendante,
faire de longues randonnées pédestres, s'ac-
croupir fréquemment ou pratiquer des
sports où le saut est fréquent. Cette affec-
tion se caractérise par l'irritation des carti-
lages de l'articulation du genou, entre la
rotule et le fémur (l'os de la cuisse). En
médecine sportive, on estime qu'environ
25 % des athlètes souffrent un jour ou
l'autre de ce syndrome.

Le syndrome de friction
de la bandelette ilio-tibiale

Ce type de blessure apparaît à long terme
à la suite de la pratique répétée de flexions
et d'extensions du genou. Les cyclistes et
les coureurs de fond sont particulièrement
à risque. L'irritation et l'inflammation
surviennent à la suite du frottement répété
entre deux structures du genou, dans sa
partie externe : la longue bande fibreuse
située à la face externe de la cuisse (la ban-
delette ilio-tibiale) et une protubérance du
fémur. Cette affection est communément
appelée « syndrome de l'essuie-glace »,
parce que la sensation de la bandelette qui
frotte l'os sous la peau est souvent com-
parée à celle de l'essuie-glace qui grince sur
le pare-brise.
Il est important de préciser que ces deux
types de blessures apparaissent progres-
sivement à la suite d’une utilisation
répétée de l'articulation du genou d'une
manière inadéquate, de même que chez les
personnes qui ont un mauvais alignement
du genou. Ces affections sont rarement le
résultat immédiat d'un traumatisme par
accident ou d'un choc par contact, qui
causent plutôt des blessures aux ligaments
et aux ménisques.

Déterminer la cause
Tout le monde souffre occasionnellement
de douleurs musculaires, surtout en
prenant de l’âge. Bien que de nombreuses
personnes actives et sportives connaissent
les bienfaits des étirements pour contrer
les raideurs musculaires qui suivent l’ac-
tivité physique, les personnes vivant avec
le VIH sont sujettes à des maux muscu-
laires plus graves, comme la douleur, les
crampes et les troubles musculaires qui
causent la faiblesse.
La douleur en question touche souvent le
dos, les hanches et les membres inférieurs.
Afin de distinguer les problèmes muscu-
laires légers des plus graves, il est très
important de consulter son médecin
lorsque les problèmes surviennent. Ce
n’est pas le moment de se diagnostiquer
soi-même. Il est possible que les prob-
lèmes musculaires soient relativement
anodins, mais ils pourraient aussi être le
résultat d’un grave problème que seul un
médecin puisse diagnostiquer comme il
faut.
Signalez à votre médecin toute faiblesse
ou douleur musculaire qui survient afin
qu’une évaluation exhaustive soit faite
pour en déterminer la cause. Il est partic-
ulièrement important d’écarter la possibil-
ité que des maladies neurologiques
(qu’elles soient liées au VIH ou pas)
soient à l’origine de vos symptômes.

Myopathie
La myopathie est un trouble musculaire
qui entraîne la faiblesse et qui provoque
souvent de la douleur musculosquelettique
au niveau du dos, des hanches ou des
membres inférieurs.
Dans des cas rares, l’utilisation d’inhibi-
teurs de l’intégrase, soit le raltégravir
(Isentress), l’elvitégravir (dans le Stribild)
et le dolutégravir, cause la fatigue et la
faiblesse musculaire. Le remplacement ou
l’abandon d’un médicament problématique
permet souvent de résoudre les problèmes
musculaires associés à celui-ci. Toutefois,
cela risque de ne pas être une option
lorsque le médicament à l’origine du prob-
lème est nécessaire à votre combinaison
antirétrovirale. Bien que l’aspirine et les
autres antidouleurs en vente libre comme
l’acétaminophène (Tylenol) soient souvent
utiles contre les maux et douleurs muscu-
laires, ils ne réussissent pas vraiment à
résoudre la cause sous-jacente des
problèmes musculaires.

Acidose lactique
Il est également important d’écarter la pos-
sibilité d’acidose lactique, car ce problème
peut être causé par certains analogues
nucléosidiques, notamment la d4T.
Les carences en acides aminés sont parfois
la cause sous-jacente de la faiblesse mus-
culaire. Le muscle se compose majori-
tairement de protéines, et toute protéine se
compose d’acides aminés. Il s’ensuit donc
que les déficiences d’acides aminés sont
susceptibles de causer la faiblesse muscu-
laire. Les carences résultent parfois de la
mauvaise digestion des protéines. Les gaz
et ballonnements qui surviennent après les
repas peuvent être le signe d’une mauvaise
digestion des protéines. Alors, si vous
souffrez à la fois de gaz et de ballon-
nements persistants et de faiblesse muscu-
laire, parlez à votre médecin de la possibil-
ité d’une carence en acides aminés. Dans
certains cas, un supplément contenant
tous les acides aminés essentiels peut aider
à contrer la faiblesse musculaire.
Essayez de trouver un supplément qui con-
tient les huit acides aminés essentiels :
isoleucine, leucine, lysine, méthionine,
phénylalanine, thréonine, tryptophane et
valine. La dose totale quotidienne néces-
saire des acides aminés essentiels est un
minimum de 50 à 60 grammes, mais cela

varie selon le poids et le niveau d’activité
physique. Si vous digérez bien, vous en
obtiendrez de bonnes quantités de vos ali-
ments. Cependant, si vous souhaitez
ramener vos taux d’acides aminés au
niveau optimal et contrer la faiblesse mus-
culaire, vous aurez peut-être besoin de
prendre de cinq à 10 grammes par jour d’un
supplément d’acides aminés. Parlez à un
professionnel de la santé de la dose qui
vous convient. Il pourrait s’écouler
plusieurs semaines avant de remarquer une
différence, mais si vous ne constatez pas
d’amélioration de votre force musculaire
après trois ou quatre mois, il est peu prob-
able que votre faiblesse musculaire soit
causée par une carence en acides aminés.
La glutamine est un acide aminé spéci-
fique qui est souvent présente en quantité
insuffisante chez les personnes vivant avec
le VIH. La glutamine participe à plusieurs
fonctions corporelles saines, dont le main-
tien des taux d’antioxydants, la fabrication
et le maintien des tissus musculaires, le
renforcement de la fonction immunitaire et
la réparation et l’entretien des tissus
intestinaux. Bien que la glutamine soit
classée comme acide aminé
« non essentiel », c’est-à-dire que l’organ-
isme peut normalement en synthétiser
assez pour répondre à ses besoins, une
carence est une possibilité chez certaines
personnes vivant avec le VIH. Une telle
carence peut causer la faiblesse musculaire
et la perte réelle de tissus musculaires
(fonte musculaire).
Les personnes séropositives souffrant de
fonte musculaire ont des réserves dimin-
uées de glutamine parce que celle-ci se
trouve principalement dans les muscles.
La recherche indique que l’acide aminé L-
carnitine peut être utile contre la
myopathie. Lors des études en question,
une dose quotidienne de 3.000 mg de
L-carnitine réparait habituellement les
dommages causés par la myopathie et con-
tribuait substantiellement au bien-être des
personnes traitées. Il est possible que la L-
carnitine contribue à contrer la toxicité
mitochondriale causée par les analogues
nucléosidiques.
L’acétyl-L-carnitine est une forme plus
efficace de la L-carnitine. La posologie
habituelle est de 500 mg trois fois par jour
avec les repas. Il est possible d’utiliser des
doses plus faibles d’acétyl-L-carnitine que

celles de la L-carnitine ordinaire car les
doses équivalentes d’acétyl-L-carnitine
libèrent quatre fois plus de carnitine libre
dans le sang. Mais méfiez-vous des excès
de carnitine parce qu’ils peuvent causer la
diarrhée.

Vitamines
Les suppléments de vitamine D sont
utiles chez certaines personnes souffrant de
faiblesse et de douleurs musculaires. De
nombreuses études menées chez des per-
sonnes séropositives ont révélé que la
carence en vitamine D pouvait causer de la
faiblesse musculaire grave et de la douleur
musculosquelettique touchant le dos, les
hanches et les jambes. Comme plusieurs
études ont permis de constater que la
carence en vitamine D était un problème
courant chez les personnes vivant avec le
VIH, il est très important d’envisager la
possibilité d’une telle carence chez les per-
sonnes souffrant de faiblesse et de douleurs
musculaires.
Tous les professionnels de la santé ne sont
pas au courant du lien entre la vitamine D
et les maux et douleurs musculaires.
Parlez alors à votre médecin de la possibil-
ité de faire mesurer votre taux de vitamine
D et songez à prendre des suppléments de
celle-ci. Le coût du test risque de ne pas
être couvert par tous les régimes d’assur-
ance-maladie provinciaux/territoriaux ou
pourrait être couvert dans certaines situa-
tions seulement. Renseignez-vous sur la
disponibilité du test dans votre région.
Pour en savoir plus, consultez l’annexe
sur la vitamine D.
Les suppléments de magnésium soulagent
parfois les problèmes musculaires, surtout
les crampes. Si vous souffrez de crampes
récurrentes ou de contractures musculaires
des mollets pendant que vous dormez, une
carence en magnésium pourrait en être la
cause. La constipation est un autre symp-
tôme qui évoque la possibilité d’une
carence en magnésium, tout comme les
crampes menstruelles douloureuses.
N’importe quelle combinaison des symp-
tômes de ce genre laisserait croire que vous
avez besoin de prendre des suppléments de
magnésium.
Comme les besoins de chaque personne
diffèrent largement, un peu d’expérimenta-
tion sera nécessaire pour déterminer la
dose de magnésium nécessaire pour régler
vos problèmes. Les docteurs en natur-
opathie recommandant souvent une dose
de départ de 250 à 350 mg par jour, prise
avec des aliments. Souvent, les personnes
à risque de présenter une carence en mag-
nésium qui utilisent aussi des supplé-
ments de calcium prennent ces deux sup-
pléments à des heures différentes de la
journée parce que le calcium peut bloquer
l’absorption du magnésium.
Si la dose initiale ne suffit pas à résoudre
les crampes musculaires, essayez de l’aug-
menter graduellement. Si vous prenez trop
de magnésium, vous aurez de la diarrhée
explosive, alors restez à l’affût de ce
symptôme comme signe d’un excès de
magnésium. Il est possible que le glyci-
nate de magnésium soit mieux toléré que
les autres versions. Les sels d’Epsom con-
tiennent du magnésium et pourraient aider
à soulager la douleur et les crampes mus-
culaires ; il suffit de les faire dissoudre
dans un bain chaud.

SANTÉ
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"Les noces de Figaro",
célèbre opéra de Mozart

présenté à Alger

Un vide-grenier
à Alger le 19 mai

L’organisation Caritas Algérie pré-
pare un nouveau vide-grenier, ce
vendredi 19 mai, à la maison diocé-
saine à Alger.
Les vides-greniers sont d’excel-
lentes occasions pour trouver des
objets utiles, certains peut-être
même de grandes valeurs, ainsi que
des livres introuvables en vente.
Rendez-vous, donc, à la maison
diocésaine au chemin d’Hydra, El
Biar, le 19 mai à partir de 10h et
jusqu’à 16h mais vous devez réser-
ver avant le 16 mai.
Appelez dès maintenant ce numéro:
0770 796 020 ou le 0797 453 384
pour plus de renseignements.

Nouvelle coopération
culturelle entre

l’Algérie et la Serbie
Le nouvel ambassadeur de Serbie
en Algérie, M. Aleksandar Jankovic
a rencontré, avant-hier, le ministre
de la culture, Azzeddine Mihoubi,
afin de promouvoir la coopération
culturelle algéro-serbe.
Durant cette rencontre, un nouvel
accord a été conclu entre les deux
homologues. Il verra la Serbie plus
présente dans les futurs événements
culturels internationaux organisés
en Algérie dans le domaine du
cinéma, des arts plastiques et de la
musique; ainsi que plus de pro-
grammes d’échange et de forma-
tions entre les deux pays.
Ainsi, la Serbie participera au pro-
chain Festival du Film
Méditerranéen de Annaba et au
Salon International du Livre
d’Alger. Coté musique, des
échanges et des formations sont
également prévus l’Opéra d’Alger
et celui de Belgrade.

Sétif-Programme
Cinétime

du 19 au 20 mai
MD Ciné continue sa distribution
des films en HD et en exclusivité en
Algérie. Ce week-end, Sétif sera
gâtée avec les projections de
grosses affiches dont Gardians of
The Galaxy Vol.2.
Le programme compte la projection
de sept films pour public varié,
entre films d’animation pour
enfants et blockbusters pour
adultes, voici les horaires et les prix
des tickets:
Vendredi 19 mai :
10h00: La Belle et la Bête (500 DA)
15h00: Baby Boss (300 DA)
17h00: Les Gardiens de la Galaxie
Vol.2 (600da)
20h00: Ghost In The Shell (600
DA)
Samedi 20 mai :
14h00: Les Schtroumphs (300 DA)
16h00: Fast & Furious 8 (600 DA)
19h00: Logan (500 DA)
C’est au niveau de la Maison de
Culture de Sétif que les projections
se feront. La vente des tickets com-
mencera dès demain 15 mai et
s’étendra jusqu’au 18 au niveau du
Park Mall, au hall d’accueil.

L’opéra, chef-d’œuvre "Les
noces de Figaro", de Wolfgang
Amadeus Mozart (1756-1791),
a été présenté lundi à Alger
par l’Orchestre de l'Opéra
d'Alger dirigé par le maestro
Amine Kouider, devant un
public nombreux, ravi de
renouer avec le chant lyrique
des grandes œuvres
universelles.

L a fosse scénique de l'Opéra
d'Alger Boualem-Bessaïeh,
ouverte pour la première fois, a

accueilli une quarantaine de musi-
ciens de l’Orchestre de l'Opéra
d'Alger qui ont exécuté en quatre
actes "Les noces de Figaro", opéra
chef-d’œuvre de Mozart écrit en 1786,
sur un livret en Italien de Lorenzo da
Ponte inspiré de la comédie de
Beaumarchais, "Le Mariage de
Figaro".
Mis en scène par Olivier Tousis dans
une conception ramassée, subtilement
menée dans les quatre pupitres
(soprano, alto, ténor et basse) par des
voix lyriques algériennes et de plu-
sieurs pays, le spectacle comique, a
embarqué l'assistance, deux heures
durant, dans une série de romances à
rebondissements, explorant les travers
de l'être, sujet à la tentation et l'infidé-
lité.
Le mari de la comtesse, loin d'être un
modèle de vertu, tente de séduire la
camériste (titre donné aux dames qui

servaient les princesses dans leur
chambre) de sa femme, "Suzanne"
qui, elle, doit épouser "Figaro", servi-
teur du comte et de la fille de son jar-
dinier, "Barberine".
Le comte est toutefois concurrencé
par le page (jeune garçon noble placé
auprès de son maitre pour l'escorter)
"Chérubin", amoureux de toutes les
femmes du palais, notamment de sa
marraine, la comtesse.
De son côté, la vieille "Marceline",
aidée du docteur "Bartholo-Antonio"
et du maître de musique "Basilio don
Cursio", veut empêcher les noces de
Suzanne et Figaro, car ce dernier lui a
fait une promesse de mariage ...
Dans des costumes d’opéra classiques
et avec des voix puissantes et lim-
pides, Pierre-Yves Binard (narrateur),
Marc Souchet (Figaro), Fé Avouglan
(Suzanne), Anas Seguin (le comte),
Catherine Manandaza (la comtesse),
Catalina Skinner (Chérubin), Elena
Rakova (Marceline), Olivier Tousis
(Barthoto-Antonio), Hadj Aissa
Amara (Basilio don Cursio) et
Ibtissem Amrane (Barberine), se sont
donné la réplique dans des échanges
intenses.
Rendue dans un rythme dramatique
élevé et ininterrompu, la trame a été
soutenue par les chœurs de Anissa
Hadjersi, Asma Maouche et Adel
Brahimi, que le jeune Zohir Mazari,
au talent prometteur, a brillamment
ordonnés.
Sur une scène, agrémentée d'un éclai-
rage concluant et servie par un décor,
signé Christoph Tsiolle, l'espace, sug-

géré par quelques accessoires, se pro-
longe dans des projections d'images
sur grand-écran, permettant un bon
contexte aux comédiens-vocalistes
qui ont usé dans les dialogues, de
répliques dans le parler algérien, sus-
citant ainsi, l'adhésion des spectateurs
qui ont vécu chaque instant du specta-
cle dans la délectation.
En présence du ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, les comédiens,
incarnant des personnages aux carac-
tères épais, ont su porter le texte de
cette œuvre lyrique gigantesque
conduisant la trame, séparée d'un
entracte, avec assurance et profession-
nalisme.
Propulsant avec autant de souplesse
que d`autorité l’Orchestre de l'Opéra
d'Alger au niveau des "formations de
référence dans le monde", comme il
aime à le rappeler, Amine Kouider,
pimpant maestro, a dirigé ses musi-
ciens, brillants de technique et de maî-
trise, avec une baguette de maître,
riche d'une expérience qui n'est désor-
mais plus à prouver.
Organisé par l'Opéra d'Alger
Boualem-Bessaïeh sous l'égide du
ministère de la Culture, l'opéra lyrique
"Les noces de Figaro" est programmé
mardi, sur la même scène, pour une
deuxième représentation.
L'Orchestre de l'Opéra d'Alger, lancé
en 1997 sous la direction du regretté
maestroAbdelwahab Salim, disparu le
26 novembre 1999, œuvre entre
autres, à la promotion de la musique
symphonique en multipliant les pres-
tations et les tournées régionales

L’AARC, en partenariat avec l’Institut
Français à Alger, organise une expo-
sition photographique baptisée «
Ikbal- Arrivées — Pour une nouvelle
photographie Algérienne » au Musée
d’Art Moderne d’Alger depuis du 13
mai 2017.
C’est dans le cadre de l’accord d’ami-

tié et de coopération entre la ville de
Paris et la wilaya d’Alger que ce pro-
jet artistique a été réalisé. D’abord
exposées à Alger du 13 mai au 13 juil-
let, les photographies le seront ensuite
à Paris du 12 septembre au 14 novem-
bre 2017 lors de la deuxième Biennale
des Photographes du Monde Arabe

Contemporain et ce, à la Cité
Internationale des Arts.
Le vernissage se fera donc au Mama,
25, rue Larbi Ben M’hidi, à 16h30.
L’exposition aura pour commissaire le
photographe franco-algérien, Bruno
Boudjelal.

Exposition «Pour une nouvelle photographie
algérienne» à Alger

Martinez Mammeri,
même combat

Le prochain Salon international
du livre d'Alger sera dédié

à Mouloud Mammeri

CULTURE

La manière dont ils rendent hommage à Mammeri consiste à mettre les possibilités
du graphisme au service d'un auteur particulièrement subtil, en même temps

qu'élégant et discret.
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Martinez Mammeri, même combat Le prochain Salon international du livre
d'Alger sera dédié à Mouloud Mammeri

"Parking" chaleureusement accueillie par le public

La manière dont ils
rendent hommage à
Mammeri consiste à
mettre les possibilités
du graphisme au
service d'un auteur
particulièrement subtil,
en même temps
qu'élégant et discret.

CONTRIBUTION DE
DENISE BRAHIMI* POUR
HUFFPOST MAGHREB

E n avril 2017, les auto-
éditions de Denis
Martinez, "La fenêtre

du vent", ont consacré leur
numéro 4 à Mouloud
Mammeri. Anniversaire
oblige, le grand écrivain est
né en 1917, et l'année en
cours ne manquera pas de le
célébrer, ce qui n'est que
justice, et permettra peut-
être de mieux comprendre
l'originalité de son génie.
Chacun le fera à sa manière,
celle de Denis Martinez
consiste en graphismes, et il
y en a deux qui ne peuvent
manquer de retenir l'atten-
tion dans ce récent numéro,
parce qu'ils sont à la fois
beaux et intelligents.
La manière dont ils rendent
hommage à Mammeri
consiste à mettre les possi-
bilités du graphisme au ser-
vice d'un auteur particuliè-
rement subtil, en même
temps qu'élégant et discret.
La discrétion se voit au fait
que Martinez a évité toute
débauche de couleurs : l'un
des graphismes joue sur l'ef-
fet d'un vert amande très
doux mélangé de blanc,
couleurs assez claires, pas
vraiment méditerranéennes
au sens qu'on donne banale-
ment à ce mot.
L'autre, évitant encore plus
tout éclat est en fait une
photo dans des tons de
brun-beige et de blanc. Et
sur chacun des deux il y a
d'une part un portrait de
Mammeri, d'autre part un
texte de lui, l'un et l'autre en
noir et blanc. Pas de fiori-
ture donc, mais en revanche
une sorte de soin méticu-
leux apporté à l'image, qui
donne à comprendre que
l'hommage de l'artiste
consiste précisément dans
cette qualité et dans ce soin.
Ce qui frappe à la réflexion

est l'accord profond entre la
pensée de Mammeri, sa
manière de ressentir et
d'écrire et le type de gra-
phisme auquel a recours
Denis Martinez pour en ren-
dre compte. Des deux côtés
la minutie est extrême, tout
semble être dans les détails
qu'on ne se lasse pas de
découvrir, mais en même
temps, les lignes générales
sont clairement indiquées,
pourvues d'une évidente
signification ; et contraire-
ment à ce qu'on pourrait
croire, le texte emprunté à
Mammeri (tiré d'un entre-
tien de l'écrivain avec Tahar
Djaout), dont le sens est tout
à fait explicite, ne l'est pour-
tant pas plus que celui des
images, qui disent la même
chose mais autrement, c'est-
à-dire avec un autre support.
Encore, faut-il ajouter tout
de suite : avec un autre sup-
port mais traité de la même
manière, en sorte qu'il y a
une harmonie remarquable
entre graphisme, texte et
portrait : c'est évidemment
la raison pour laquelle on
éprouve à ce point le senti-
ment d'une grande réussite
et non d'une œuvre mineure,
comme il peut arriver pour
telle ou telle illustration, si
plaisante qu'elle soit.
Globalement, on pourrait
dire de cette manière com-
mune aux trois supports
qu'elle est analytique, en ce
sens qu'elle traque le détail
signifiant et ne laisse rien
passer de ce qui contribue à
l'exactitude, une des condi-
tions de la vérité.
Commençons par la photo-
graphie, qui montrent les
puissantes racines d'un
arbre (ce pourrait être un

chêne) jusqu'au moment où
elles convergent pour en
former le tronc. L'arbre est
très puissant, les racines ne
sont pas enfouies, elles sont
hors sol, du moins pour tout
ce qu'on en voit, qui est
considérable. Et elles
constituent ce que
Mammeri, dans le texte
transcrit par Martinez,
appelle un éventail, jamais
trop ouvert, si largement
qu'il le soit. Entre le réseau
des racines, il y a de la terre,
de l'herbe, des fleurs, des
débris variés, ce qu'on pour-
rait appeler une vie orga-
nique minuscule, dont on
peut en effet analyser le
détail illimité mais non sans
être guidé avec force par le
mouvement montant des
racines vers le tronc.
Il se pourrait que l'autre gra-
phisme, en vert amande et
blanc, qui lui n'est pas une
photographie mais une
composition, poursuive vers
le haut l'image dont les
racines seraient la partie
basse. On croit, en effet,
distinguer le haut d'un tronc
mais bientôt il s'écarte en un
autre éventail, aérien celui-
là et formé par le dessin de
multiples branches se diri-
geant, un peu capricieuse-
ment mais sûrement, vers le
haut. Entre le réseau des
branches, ce qui forme cette
fois une sorte de remplis-
sage très complexe, multi-
ple et remplissant tout l'es-
pace, n'est plus de l'ordre de
la nature ("la vie orga-
nique") mais de la culture,
puisqu'il s'agit d'un fourmil-
lement de dessins que les
habitués de l'œuvre de
Martinez reconnaîtront,
signes divers inspirés de la

culture qu'on disait jadis
berbère, et recueillis, s'agis-
sant de l'Algérie, aussi bien
en pays kabyle que chez les
Touareg ; le tout repris, évi-
demment, par la créativité et
l'invention de l'artiste.
On comprend par là que
l'ouverture de l'arbre vers le
haut ne laisse rien perdre de
cet héritage qui vient du
fond des temps mais qu'on
pourrait aussi bien dire hors
d'âge puisqu'il fait partie de
l'Algérie au présent.
Ce que Martinez exprimait
déjà de très belle manière,
dès les premières années de
l'indépendance, à propos de
son groupe Aouchem :
Aouchem est né il y a des
millénaires, sur les parois
d'une grotte du Tassili. Il a
poursuivi son existence
jusqu'à nos jours tantôt
secrètement tantôt ouverte-
ment, en fonction des fluc-
tuations de l'Histoire (...)
Dans l'élévation de l'arbre
vers le haut et dans son
ouverture la plus large qui
soit, ce tissu de signes très
imbriqués les uns dans les
autres n'a en lui-même pas
de direction particulière et
ne cherche pas à en avoir, il
jouit d'une sorte d'omnipré-
sence dont on peut penser
qu'elle permet de subtiles
variations, puisqu'on
retrouve les signes qui le
composent, de manière
moins diffuse et plus enca-
drée, dans le portrait de
Mouloud Mammeri qui se
trouve sur la même page. La
tête de l'artiste apparaît dans
un double carré fait de
signes en noir et blanc, très
précis, très dessinés, dessins
tout à fait abstraits et pour-
tant d'une étonnante vitalité,

au point que par une malice
de l'artiste ils semblent vou-
loir pénétrer dans la tête de
l'écrivain berbériste pour
signifier à quel point ils y
sont présents !
Nul souci à se faire cepen-
dant, rien ne peut entamer
un tel homme ni diminuer
son intensité. Même les
lunettes ne font que rendre
plus saisissante la vivacité
du regard, sa manière inimi-
table d'accrocher celui de
ses interlocuteurs en face de
lui. La hauteur du front est
remarquable sous les che-
veux blancs et drus, et
comme on dit parfois que la
pensée crée l'organe, on
pourrait dire que chez l'in-
tellectuel qu'il est, la pensée
crée le front (ne parle-t-on
pas à l'inverse de la bêtise
au front bas !) Le bas du
visage indique qu'il s'agit
d'un homme déjà âgé mais
la pensée n'a pas d'âge, non
plus que la vigilance de l'es-
prit.
Ce qui se lit dans le regard
de Mammeri est une luci-
dité peut-être légèrement
ironique, qui en tout cas
interroge, s'étonne ou feint
de s'étonner. L'intellectuel
n'est pas là pour "sécuriser"
comme il dit dans le texte
de son entretien avec Tahar
Djaout. Ses certitudes, car il
en a, ne sont pas de celles
qui enferment, il nous parle
au contraire d'un monde
ouvert à la fois par le bas
(les "débuts de l'histoire") et
par le haut ("le jour inévita-
blement viendra").

*Essayiste, critique litté-
raire, professeur de litté-

rature comparée

Le secrétaire général du Haut
Commissariat à l’amazighité,
Si El-Hachemi Assad, a
indiqué à Oran que le
prochain Salon international
du livre d'Alger (Sila) sera
dédié à l'écrivain et
anthropologue Mouloud
Mammeri.

I ntervenant lors de cette conférence
organisée au théâtre régional
d’Oran dans le cadre des journées

d’études sur l’œuvre de Mouloud
Mammeri, tenues les 13 et 14 mai à
Oran, le SG du HCA a ajouté qu'un
colloque international sur l’oeuvre de
Mammeri sera organisé en marge de
la prochaine édition de ce Salon.
Si El-Hachemi Assad a également
fait savoir, cité par l'APS, que la célé-
bration du centenaire de Mouloud
Mammeri est une "manifestation
nationale de grande envergure" dont
les festivités se dérouleront dans 13

wilayas. Le SG du HCA a, d’autre
part, annoncé la création d’un site
internet dédié à cet écrivain en trois
langues, indiquant que ce portail
électronique sera lancé vers la fin
2017.
Concernant le centenaire, il a rappelé
que des rencontres littéraires, des
caravanes livresques et des colloques

sont au programme de cette manifes-
tation.
S'agissant des journées d’études sur
l’oeuvre mammérienne à l’aune du
7e art, organisées avec le concours de
l’Association Numidya, M. Assad a
indiqué que plusieurs axes ont été
retenus, notamment la relation entre
la littérature et le cinéma, les

échanges et les complémentarités
entre les deux genres, les probléma-
tiques de l’adaptation cinématogra-
phie d’oeuvres littéraires, l’expé-
rience algérienne dans le domaine de
l’adaptation, une lecture critique de
"L’opium et le bâton" et de "La
Colline oubliée".

La générale de la pièce "Parking" de
l’association Essarkha de Skikda,
présentée lundi a été chaleureuse-

ment accueillie par les amateurs du
quatrième art.
Le metteur en scène de cette produc-

tion théâtrale, Seifeddine Bouha, a
indiqué que l’œuvre traite de l’abus
de pouvoir et de la violence, des phé-
nomènes de plus en plus présents
dans les sociétés.
Adaptée du texte de l’écrivain
Hacène Boubrioua, cette pièce théâ-
trale d’une heure, présentée à la mai-
son de la culture de la ville de Skikda,
Mohamed- Serradj, a traité des cas
psychologiques, où des personnages
usent et abusent d’autres personnages
considérés "faibles" et exercent un
abus de pouvoir. L’œuvre relate
l’aventure d’un jeune, interprété par
Raouf Boufenar, sorti prendre l’air
après une dispute familiale.
A sa surprise, il est menacé à l’arme
blanche par un inconnu, dont le rôle a
été campé parAbdelwahab Rehai, qui

le forçait à avouer, qu’il se dirigeait
au parking pour voler.
Les évènements s’enchaînent et s’en-
tremêlent et une mendiante, dont le
rôle est campé par Ahlem Zelaï, entre
en scène, et incarne la femme vio-
lentée verbalement et physiquement
par le personnage, apparu de nulle
part qui incarne l’esprit abusif.
Le public skikdi a suivi avec intérêt la
générale de cette pièce, où l’humour
noir, lourd de sens a caractérisé le
scénario et traitant un ensemble de
tabous de la société algérienne. Il est
à signaler que cette pièce de théâtre,
présentée par le théâtre régional de
Skikda en collaboration avec la mai-
son de la culture, Mohamed Serradj
est la septième production de l’asso-
ciation El Sarkha.

Constantine - Conférence autour
des Comics du 20 au 21 mai

L’entreprise Digitale Anime organise la « Cirta Comic Conference », en
collaboration avec le rectorat de l’université de Constantine du 20 au 21
mai.
Accueillant des intervenants d’Algérie et de l’étranger, cet événement pure-
ment dédié aux bandes dessinées et à la popculture proposera, entre autres,
des débats, expositions, dédicaces, ateliers, concours et ventes.
C’est au campus 500 places Mohamed- Tijani de l’université de
Constantine que la CCC aura lieu. Entièrement ouverte au public, la confé-
rence commencera à 9h30 le 20 mai, le programme s’étendra jusqu’au len-
demain 21 mai à 19h30.
Pour plus d’information, rendez-vous sur le site : cirtacomicconfe-
rence.digitaleanime.dz

Oran-Conférence sur les
Arènes d’Oran le 20 mai

L’association des Nomades algériens organise le 20 mai, en partenariat
avec l’institut Cervantès d’Oran, une conférence qui fera découvrir les
Arènes de la capitale de l’Ouest entre passé et présent.
Construites en 1908 par des Espagnols durant la colonisation française,
les Arènes d’Oran sont les seules qui existent en Afrique et ont accueilli,
lors de leurs années d’activité, les plus grands matadors de l’époque.
Cette conférence est l’occasion parfaite pour en savoir plus sur leur
Histoire ainsi que leur présent. Elles ont, pour rappel, fait l’objet d’une
restauration récemment.
La conférence, qui débute à 14h30 au niveau de l’institut Cervantès
d’Oran, sera suivie d’un débat, le tout dans une « ambiance folklorique
», selon l’organisation.
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"Les noces de Figaro",
célèbre opéra de Mozart

présenté à Alger

Un vide-grenier
à Alger le 19 mai

L’organisation Caritas Algérie pré-
pare un nouveau vide-grenier, ce
vendredi 19 mai, à la maison diocé-
saine à Alger.
Les vides-greniers sont d’excel-
lentes occasions pour trouver des
objets utiles, certains peut-être
même de grandes valeurs, ainsi que
des livres introuvables en vente.
Rendez-vous, donc, à la maison
diocésaine au chemin d’Hydra, El
Biar, le 19 mai à partir de 10h et
jusqu’à 16h mais vous devez réser-
ver avant le 16 mai.
Appelez dès maintenant ce numéro:
0770 796 020 ou le 0797 453 384
pour plus de renseignements.

Nouvelle coopération
culturelle entre

l’Algérie et la Serbie
Le nouvel ambassadeur de Serbie
en Algérie, M. Aleksandar Jankovic
a rencontré, avant-hier, le ministre
de la culture, Azzeddine Mihoubi,
afin de promouvoir la coopération
culturelle algéro-serbe.
Durant cette rencontre, un nouvel
accord a été conclu entre les deux
homologues. Il verra la Serbie plus
présente dans les futurs événements
culturels internationaux organisés
en Algérie dans le domaine du
cinéma, des arts plastiques et de la
musique; ainsi que plus de pro-
grammes d’échange et de forma-
tions entre les deux pays.
Ainsi, la Serbie participera au pro-
chain Festival du Film
Méditerranéen de Annaba et au
Salon International du Livre
d’Alger. Coté musique, des
échanges et des formations sont
également prévus l’Opéra d’Alger
et celui de Belgrade.

Sétif-Programme
Cinétime

du 19 au 20 mai
MD Ciné continue sa distribution
des films en HD et en exclusivité en
Algérie. Ce week-end, Sétif sera
gâtée avec les projections de
grosses affiches dont Gardians of
The Galaxy Vol.2.
Le programme compte la projection
de sept films pour public varié,
entre films d’animation pour
enfants et blockbusters pour
adultes, voici les horaires et les prix
des tickets:
Vendredi 19 mai :
10h00: La Belle et la Bête (500 DA)
15h00: Baby Boss (300 DA)
17h00: Les Gardiens de la Galaxie
Vol.2 (600da)
20h00: Ghost In The Shell (600
DA)
Samedi 20 mai :
14h00: Les Schtroumphs (300 DA)
16h00: Fast & Furious 8 (600 DA)
19h00: Logan (500 DA)
C’est au niveau de la Maison de
Culture de Sétif que les projections
se feront. La vente des tickets com-
mencera dès demain 15 mai et
s’étendra jusqu’au 18 au niveau du
Park Mall, au hall d’accueil.

L’opéra, chef-d’œuvre "Les
noces de Figaro", de Wolfgang
Amadeus Mozart (1756-1791),
a été présenté lundi à Alger
par l’Orchestre de l'Opéra
d'Alger dirigé par le maestro
Amine Kouider, devant un
public nombreux, ravi de
renouer avec le chant lyrique
des grandes œuvres
universelles.

L a fosse scénique de l'Opéra
d'Alger Boualem-Bessaïeh,
ouverte pour la première fois, a

accueilli une quarantaine de musi-
ciens de l’Orchestre de l'Opéra
d'Alger qui ont exécuté en quatre
actes "Les noces de Figaro", opéra
chef-d’œuvre de Mozart écrit en 1786,
sur un livret en Italien de Lorenzo da
Ponte inspiré de la comédie de
Beaumarchais, "Le Mariage de
Figaro".
Mis en scène par Olivier Tousis dans
une conception ramassée, subtilement
menée dans les quatre pupitres
(soprano, alto, ténor et basse) par des
voix lyriques algériennes et de plu-
sieurs pays, le spectacle comique, a
embarqué l'assistance, deux heures
durant, dans une série de romances à
rebondissements, explorant les travers
de l'être, sujet à la tentation et l'infidé-
lité.
Le mari de la comtesse, loin d'être un
modèle de vertu, tente de séduire la
camériste (titre donné aux dames qui

servaient les princesses dans leur
chambre) de sa femme, "Suzanne"
qui, elle, doit épouser "Figaro", servi-
teur du comte et de la fille de son jar-
dinier, "Barberine".
Le comte est toutefois concurrencé
par le page (jeune garçon noble placé
auprès de son maitre pour l'escorter)
"Chérubin", amoureux de toutes les
femmes du palais, notamment de sa
marraine, la comtesse.
De son côté, la vieille "Marceline",
aidée du docteur "Bartholo-Antonio"
et du maître de musique "Basilio don
Cursio", veut empêcher les noces de
Suzanne et Figaro, car ce dernier lui a
fait une promesse de mariage ...
Dans des costumes d’opéra classiques
et avec des voix puissantes et lim-
pides, Pierre-Yves Binard (narrateur),
Marc Souchet (Figaro), Fé Avouglan
(Suzanne), Anas Seguin (le comte),
Catherine Manandaza (la comtesse),
Catalina Skinner (Chérubin), Elena
Rakova (Marceline), Olivier Tousis
(Barthoto-Antonio), Hadj Aissa
Amara (Basilio don Cursio) et
Ibtissem Amrane (Barberine), se sont
donné la réplique dans des échanges
intenses.
Rendue dans un rythme dramatique
élevé et ininterrompu, la trame a été
soutenue par les chœurs de Anissa
Hadjersi, Asma Maouche et Adel
Brahimi, que le jeune Zohir Mazari,
au talent prometteur, a brillamment
ordonnés.
Sur une scène, agrémentée d'un éclai-
rage concluant et servie par un décor,
signé Christoph Tsiolle, l'espace, sug-

géré par quelques accessoires, se pro-
longe dans des projections d'images
sur grand-écran, permettant un bon
contexte aux comédiens-vocalistes
qui ont usé dans les dialogues, de
répliques dans le parler algérien, sus-
citant ainsi, l'adhésion des spectateurs
qui ont vécu chaque instant du specta-
cle dans la délectation.
En présence du ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, les comédiens,
incarnant des personnages aux carac-
tères épais, ont su porter le texte de
cette œuvre lyrique gigantesque
conduisant la trame, séparée d'un
entracte, avec assurance et profession-
nalisme.
Propulsant avec autant de souplesse
que d`autorité l’Orchestre de l'Opéra
d'Alger au niveau des "formations de
référence dans le monde", comme il
aime à le rappeler, Amine Kouider,
pimpant maestro, a dirigé ses musi-
ciens, brillants de technique et de maî-
trise, avec une baguette de maître,
riche d'une expérience qui n'est désor-
mais plus à prouver.
Organisé par l'Opéra d'Alger
Boualem-Bessaïeh sous l'égide du
ministère de la Culture, l'opéra lyrique
"Les noces de Figaro" est programmé
mardi, sur la même scène, pour une
deuxième représentation.
L'Orchestre de l'Opéra d'Alger, lancé
en 1997 sous la direction du regretté
maestroAbdelwahab Salim, disparu le
26 novembre 1999, œuvre entre
autres, à la promotion de la musique
symphonique en multipliant les pres-
tations et les tournées régionales

L’AARC, en partenariat avec l’Institut
Français à Alger, organise une expo-
sition photographique baptisée «
Ikbal- Arrivées — Pour une nouvelle
photographie Algérienne » au Musée
d’Art Moderne d’Alger depuis du 13
mai 2017.
C’est dans le cadre de l’accord d’ami-

tié et de coopération entre la ville de
Paris et la wilaya d’Alger que ce pro-
jet artistique a été réalisé. D’abord
exposées à Alger du 13 mai au 13 juil-
let, les photographies le seront ensuite
à Paris du 12 septembre au 14 novem-
bre 2017 lors de la deuxième Biennale
des Photographes du Monde Arabe

Contemporain et ce, à la Cité
Internationale des Arts.
Le vernissage se fera donc au Mama,
25, rue Larbi Ben M’hidi, à 16h30.
L’exposition aura pour commissaire le
photographe franco-algérien, Bruno
Boudjelal.

Exposition «Pour une nouvelle photographie
algérienne» à Alger

Martinez Mammeri,
même combat

Le prochain Salon international
du livre d'Alger sera dédié

à Mouloud Mammeri

CULTURE

La manière dont ils rendent hommage à Mammeri consiste à mettre les possibilités
du graphisme au service d'un auteur particulièrement subtil, en même temps

qu'élégant et discret.

Pages 12-13 et 14

"Les noces de Figaro",
célèbre opéra de Mozart

présenté à Alger

Le secrétaire général du Haut Commissariat à l’amazighité, Si El-Hachemi Assad, a
indiqué à Oran que le prochain Salon international du livre d'Alger (Sila) sera dédié à

l'écrivain et anthropologue Mouloud Mammeri.



Le report d’une journée de
l’annonce du premier
gouvernement du
quinquennat Macron pour
vérifier les situations fiscales
et les éventuels conflits
d'intérêt des ministres
potentiels vise à éviter les
scandales Cahuzac ou
Thévenoud de l’ère Hollande.

L a volonté de ne pas répéter les erreurs
de François Hollande comme ligne de
conduite ? En repoussant de 24 heures

l’annonce de la composition du premier
gouvernement de son quinquennat,
Emmanuel Macron, qui a fait de la mora-
lisation de la vie publique une des priori-
tés de son mandat, cherche à éviter ce qui
aura été le plus grand scandale de la prési-
dence Hollande : l’affaire Cahuzac.
Dans le communiqué de l'Élysée expli-
quant pourquoi la composition du gouver-
nement ne sera finalement connue que
mercredi 17 mai à 15 heures, on peut lire
qu’Emmanuel Macron, "en lien avec le
Premier ministre" Édouard Philippe,
nommé lundi, "a souhaité introduire un
temps de vérification afin que la Direction
générale des finances publiques et la Haute
autorité pour la transparence de la vie
publique (HATVP) puissent réaliser les
diligences nécessaires".
La HATVP a été créée par loi sur la trans-
parence adoptée en 2013 après le scandale
du compte caché à l'étranger de Jérôme
Cahuzac, alors ministre du Budget. Cette
loi — contre laquelle le nouveau Premier
ministre, Edouard Philippe, avait d'ail-
leurs voté comme la quasi-totalité du
groupe UMP — prévoit une vérification

de la situation fiscale et des éventuels
conflits d'intérêts des nouveaux ministres,
mais normalement cette vérification n’in-
tervient qu’après la nomination des minis-
tres. C'est ce contrôle qui avait entraîné en
septembre 2014 la démission de Thomas
Thévenoud, qui venait d'être nommé secré-
taire d'Etat, pour n'avoir pas déclaré ses
revenus, ou en retard.
Un raté que l’exécutif veut éviter avec cette
"première vérification" de la situation fis-
cale des "personnalités qui sont pressenties
au gouvernement". En outre, les nouveaux
entrants au gouvernement doivent trans-
mettre à la HATVP des déclarations de
patrimoine et d'intérêts, qui sont contrô-
lées puis rendues publiques sur le site de
l'instance. Par exemple si l'un d'eux
détient des portefeuilles d'actions ou autres
instruments financiers, il doit en confier la
gestion à un mandataire, auquel il ne peut
donner d'ordre pendant la durée de ses fonc-
tions pour éviter tout délit d'initié, en
vertu des mêmes lois sur la transparence.
"Une procédure approfondie sera menée sur
la situation fiscale et les déclarations d'in-

térêt des membres du gouvernement dès
leur nomination", précise la présidence.
Par ailleurs, indique également l'Élysée,
"les ministres devront signer un engage-
ment sur l'honneur d'intégrité et de mora-
lité selon lequel ils ne sont pas engagés
dans des activités contraires à la loi ou à la
probité".
Les ministres du gouvernement Ayrault en
2012 avaient signé une charte de déontolo-
gie, et avant eux ceux du gouvernement
Fillon en 2007 dû se conformer à une série
d'obligations d'exemplarité.
Toutes ces précautions visent aussi à déga-
ger l’horizon pour le projet de loi de mora-
lisation de la vie publique qui doit être
"mis sur la table du Conseil des ministres
avant les législatives" de juin. Ce texte,
posé comme condition du ralliement de
François Bayrou après le Penelopegate,
devrait interdire, entre autres, les conflits
d'intérêt et les emplois familiaux pour les
parlementaires et prévoit aussi l’imposi-
tion de tous leurs revenus.

R. I. / Agences

Appuyée par le lobby agricole, une com-
mission du Congrès brésilien a recom-
mandé avant-hier le démantèlement de
l'agence des affaires indiennes, qui défend
les droits des tribus face aux exploitants.
Une commission du Congrès brésilien
appuyée par le puissant lobby agricole a
recommandé mardi 16 mai le démantèle-
ment de l'agence des affaires indiennes, qui
défend les droits des tribus face aux exploi-
tants, notamment en Amazonie.
La Fondation nationale de l'Indien (Funai)
cherche à protéger les groupes indigènes
en préservant leurs terres, ce qui la place
en conflit direct avec les agriculteurs ou
les mineurs. Dans un rapport, une com-
mission de la Chambre des députés pro-
pose de remplacer la Funai par un bureau
national indigène placé sous la tutelle du
ministère de la Justice. La défense des
droits indigènes, actuellement assurée par
des anthropologues, serait ainsi confiée à
des politiques.
"Il y a des Indiens qui veulent devenir

mineurs ou producteurs et ils devraient
avoir la liberté de décider eux-mêmes. La
Funai les surprotège et se montre paterna-
liste", a déclaré l'auteur du rapport, Nilson

Leitao, qui dirige le vaste groupe d'élus
représentant les circonscriptions rurales au
sein de la chambre basse du Congrès. La
commission parlementaire préconise éga-
lement d'engager des poursuites contre les
responsables de la Funai qui soutiennent
des revendications sur des terres présentées
comme ancestrales par les tribus.

"Une sorte de génocide"
"La mort de la Funai serait une sorte de
génocide car elle nous a conseillés sur la
manière de survivre. Ces élus représentent
les intérêts de l'agribusiness, pas notre
intérêt", a déclaré Francisco, 42 ans, chef
du peuple Kaingang dans le sud du Brésil,
venu manifester mardi devant le Congrès.
"Si ce rapport est adopté, il n'y aura plus
de place pour les indigènes dans l'avenir du
Brésil. L'avenir sera pour le soja, le maïs
et le sucre de canne", a déploré Nilto Tatto,
un élu du Parti des travailleurs (opposition
de gauche). "C'est cette même vision qui
vise à détruire les forêts du Brésil."
Les ONG qui luttent pour les droits indi-
gènes et la défense de l'environnement au
Brésil voient dans ce rapport l'illustration
de la volonté du lobby agricole de crimina-

liser les mouvements sociaux. "Cela s'ins-
crit dans une stratégie plus large visant à
lever les 'obstacles' qui limitent l'accès des
spéculateurs fonciers, des propriétaires ter-
riens, des bûcherons clandestins et des
compagnies minières aux territoires et aux
ressources naturelles, en particulier en
Amazonie", a estimé Brent Millikan, de
l'ONG International Rivers.

Malnutrition et chômage
La population indigène brésilienne, forte
de 900.000 personnes, soit moins de 1%
de la population totale du pays, est consti-
tuée d'environ 300 nations. Elle est parti-
culièrement exposée aux problèmes de
malnutrition, de mortalité infantile et de
chômage. Le président de la Funai,
Antonio Fernandes Toninho Costa, a été
limogé le 5 mai dernier par le gouverne-
ment pour avoir critiqué la baisse de 40%
du budget de son agence.
L'an dernier, 61 militants pour la défense
des terres indiennes ont été tués au Brésil,
soit l'année la plus violente depuis 2003,
selon l'Église catholique.

R. I. / Agences

MIDI LIBRE
N° 3089 | Jeudi 18 mai 201710 MONDE

ANNONCE DE GOUVERNEMENT EN FRANCE

Derrière la "vérification",
la hantise d’une affaire Cahuzac

BRÉSIL

L'Agence de défense des droits indiens
sur la sellette

CÔTE D'IVOIRE
Les mutins
s'engagent

à regagner leurs
casernes

Les soldats mutins de Bouaké ont accepté
mardi l'accord annoncé la veille par le gou-
vernement ivoirien, permettant de mettre un
terme à quatre jours de mutineries dans plu-
sieurs casernes de Côte d'Ivoire. Les soldats
ivoiriens mutinés ont annoncé avant-hier
qu'ils acceptaient un accord avec le gouver-
nement sur le versement des primes res-
tantes et convenaient dans le même temps
de regagner leurs casernes. "On a trouvé un
terrain d'entente. On va retourner en
caserne. C'est terminé", a affirmé à l'AFP le
sergent Cissé Fousseni, un des chefs du
mouvement. Un autre responsable mutin, le
sergent Sidick, a ajouté que l'accord était
"secret défense", mais de source des mutins,
ceux-ci ont obtenu la pleine satisfaction de
leurs revendications avec le paiement de 5
millions de F CFA(7.500 euros) payés toute
de suite et 2 millions en juin. "Il faut être
prudent, nous avons affaire à un mouvement
décentralisé, sans véritable chef, il faudra
donc vérifier que l'accord recoive l'approba-
tion dans l'ensemble des camps et des v illes
concernées par ce mouvement de mutine-
ries", précise le correspondant de France 24
à Abidjan, Arnaud Froger, qui ajoute que
"tous le corridors [de blocage] ont été
levés" à Bouaké et Abidjan.

Douze millions
de CFA de primes

Lundi soir, le ministre de la Défense Alain-
Richard Donwahi avait annoncé avoir
trouvé "un accord", mais sans en préciser les
modalités. Fidèle à sa ligne de conduite
depuis le début d'année, le gouvernement ne
devrait pas communiquer sur le contenu de
l'accord qui porte sur le paiement de reli-
quats des primes promises après les pre-
mières mutineries de janvier.
Les mutins avaient alors réclamé 12 mil-
lions de francs CFA de primes (18 000
euros) par personne et obtenu le versement
dès janvier de 5 millions (7 500 euros). Les
7 millions restants leur avaient été promis
par tranches à partir de mai. Avec le nouvel
accord, les mutins toucheront donc "tout ce
qui avait été promis en janv ier", a souligné
un mutin sous couvert d'anonymat.
Les mutins sont essentiellement environ 8
400 anciens rebelles ayant soutenu le prési-
dent Alassane Ouattara pendant la crise élec-
torale de 2010-2011 et qui ont ensuite été
intégrés à l'armée.

R. I.
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SPORT ET BIEN-ÊTRE

8 conseils pour prévenir les blessures
musculaires

Troubles du genou
Le syndrome fémoro-rotulien. Ce syn-
drome est souvent attribuable à la pratique
répétée de l'une ou l'autre des activités
suivantes : monter ou descendre des
escaliers, courir sur une pente ascendante,
faire de longues randonnées pédestres, s'ac-
croupir fréquemment ou pratiquer des
sports où le saut est fréquent. Cette affec-
tion se caractérise par l'irritation des carti-
lages de l'articulation du genou, entre la
rotule et le fémur (l'os de la cuisse). En
médecine sportive, on estime qu'environ
25 % des athlètes souffrent un jour ou
l'autre de ce syndrome.

Le syndrome de friction
de la bandelette ilio-tibiale

Ce type de blessure apparaît à long terme
à la suite de la pratique répétée de flexions
et d'extensions du genou. Les cyclistes et
les coureurs de fond sont particulièrement
à risque. L'irritation et l'inflammation
surviennent à la suite du frottement répété
entre deux structures du genou, dans sa
partie externe : la longue bande fibreuse
située à la face externe de la cuisse (la ban-
delette ilio-tibiale) et une protubérance du
fémur. Cette affection est communément
appelée « syndrome de l'essuie-glace »,
parce que la sensation de la bandelette qui
frotte l'os sous la peau est souvent com-
parée à celle de l'essuie-glace qui grince sur
le pare-brise.
Il est important de préciser que ces deux
types de blessures apparaissent progres-
sivement à la suite d’une utilisation
répétée de l'articulation du genou d'une
manière inadéquate, de même que chez les
personnes qui ont un mauvais alignement
du genou. Ces affections sont rarement le
résultat immédiat d'un traumatisme par
accident ou d'un choc par contact, qui
causent plutôt des blessures aux ligaments
et aux ménisques.

Déterminer la cause
Tout le monde souffre occasionnellement
de douleurs musculaires, surtout en
prenant de l’âge. Bien que de nombreuses
personnes actives et sportives connaissent
les bienfaits des étirements pour contrer
les raideurs musculaires qui suivent l’ac-
tivité physique, les personnes vivant avec
le VIH sont sujettes à des maux muscu-
laires plus graves, comme la douleur, les
crampes et les troubles musculaires qui
causent la faiblesse.
La douleur en question touche souvent le
dos, les hanches et les membres inférieurs.
Afin de distinguer les problèmes muscu-
laires légers des plus graves, il est très
important de consulter son médecin
lorsque les problèmes surviennent. Ce
n’est pas le moment de se diagnostiquer
soi-même. Il est possible que les prob-
lèmes musculaires soient relativement
anodins, mais ils pourraient aussi être le
résultat d’un grave problème que seul un
médecin puisse diagnostiquer comme il
faut.
Signalez à votre médecin toute faiblesse
ou douleur musculaire qui survient afin
qu’une évaluation exhaustive soit faite
pour en déterminer la cause. Il est partic-
ulièrement important d’écarter la possibil-
ité que des maladies neurologiques
(qu’elles soient liées au VIH ou pas)
soient à l’origine de vos symptômes.

Myopathie
La myopathie est un trouble musculaire
qui entraîne la faiblesse et qui provoque
souvent de la douleur musculosquelettique
au niveau du dos, des hanches ou des
membres inférieurs.
Dans des cas rares, l’utilisation d’inhibi-
teurs de l’intégrase, soit le raltégravir
(Isentress), l’elvitégravir (dans le Stribild)
et le dolutégravir, cause la fatigue et la
faiblesse musculaire. Le remplacement ou
l’abandon d’un médicament problématique
permet souvent de résoudre les problèmes
musculaires associés à celui-ci. Toutefois,
cela risque de ne pas être une option
lorsque le médicament à l’origine du prob-
lème est nécessaire à votre combinaison
antirétrovirale. Bien que l’aspirine et les
autres antidouleurs en vente libre comme
l’acétaminophène (Tylenol) soient souvent
utiles contre les maux et douleurs muscu-
laires, ils ne réussissent pas vraiment à
résoudre la cause sous-jacente des
problèmes musculaires.

Acidose lactique
Il est également important d’écarter la pos-
sibilité d’acidose lactique, car ce problème
peut être causé par certains analogues
nucléosidiques, notamment la d4T.
Les carences en acides aminés sont parfois
la cause sous-jacente de la faiblesse mus-
culaire. Le muscle se compose majori-
tairement de protéines, et toute protéine se
compose d’acides aminés. Il s’ensuit donc
que les déficiences d’acides aminés sont
susceptibles de causer la faiblesse muscu-
laire. Les carences résultent parfois de la
mauvaise digestion des protéines. Les gaz
et ballonnements qui surviennent après les
repas peuvent être le signe d’une mauvaise
digestion des protéines. Alors, si vous
souffrez à la fois de gaz et de ballon-
nements persistants et de faiblesse muscu-
laire, parlez à votre médecin de la possibil-
ité d’une carence en acides aminés. Dans
certains cas, un supplément contenant
tous les acides aminés essentiels peut aider
à contrer la faiblesse musculaire.
Essayez de trouver un supplément qui con-
tient les huit acides aminés essentiels :
isoleucine, leucine, lysine, méthionine,
phénylalanine, thréonine, tryptophane et
valine. La dose totale quotidienne néces-
saire des acides aminés essentiels est un
minimum de 50 à 60 grammes, mais cela

varie selon le poids et le niveau d’activité
physique. Si vous digérez bien, vous en
obtiendrez de bonnes quantités de vos ali-
ments. Cependant, si vous souhaitez
ramener vos taux d’acides aminés au
niveau optimal et contrer la faiblesse mus-
culaire, vous aurez peut-être besoin de
prendre de cinq à 10 grammes par jour d’un
supplément d’acides aminés. Parlez à un
professionnel de la santé de la dose qui
vous convient. Il pourrait s’écouler
plusieurs semaines avant de remarquer une
différence, mais si vous ne constatez pas
d’amélioration de votre force musculaire
après trois ou quatre mois, il est peu prob-
able que votre faiblesse musculaire soit
causée par une carence en acides aminés.
La glutamine est un acide aminé spéci-
fique qui est souvent présente en quantité
insuffisante chez les personnes vivant avec
le VIH. La glutamine participe à plusieurs
fonctions corporelles saines, dont le main-
tien des taux d’antioxydants, la fabrication
et le maintien des tissus musculaires, le
renforcement de la fonction immunitaire et
la réparation et l’entretien des tissus
intestinaux. Bien que la glutamine soit
classée comme acide aminé
« non essentiel », c’est-à-dire que l’organ-
isme peut normalement en synthétiser
assez pour répondre à ses besoins, une
carence est une possibilité chez certaines
personnes vivant avec le VIH. Une telle
carence peut causer la faiblesse musculaire
et la perte réelle de tissus musculaires
(fonte musculaire).
Les personnes séropositives souffrant de
fonte musculaire ont des réserves dimin-
uées de glutamine parce que celle-ci se
trouve principalement dans les muscles.
La recherche indique que l’acide aminé L-
carnitine peut être utile contre la
myopathie. Lors des études en question,
une dose quotidienne de 3.000 mg de
L-carnitine réparait habituellement les
dommages causés par la myopathie et con-
tribuait substantiellement au bien-être des
personnes traitées. Il est possible que la L-
carnitine contribue à contrer la toxicité
mitochondriale causée par les analogues
nucléosidiques.
L’acétyl-L-carnitine est une forme plus
efficace de la L-carnitine. La posologie
habituelle est de 500 mg trois fois par jour
avec les repas. Il est possible d’utiliser des
doses plus faibles d’acétyl-L-carnitine que

celles de la L-carnitine ordinaire car les
doses équivalentes d’acétyl-L-carnitine
libèrent quatre fois plus de carnitine libre
dans le sang. Mais méfiez-vous des excès
de carnitine parce qu’ils peuvent causer la
diarrhée.

Vitamines
Les suppléments de vitamine D sont
utiles chez certaines personnes souffrant de
faiblesse et de douleurs musculaires. De
nombreuses études menées chez des per-
sonnes séropositives ont révélé que la
carence en vitamine D pouvait causer de la
faiblesse musculaire grave et de la douleur
musculosquelettique touchant le dos, les
hanches et les jambes. Comme plusieurs
études ont permis de constater que la
carence en vitamine D était un problème
courant chez les personnes vivant avec le
VIH, il est très important d’envisager la
possibilité d’une telle carence chez les per-
sonnes souffrant de faiblesse et de douleurs
musculaires.
Tous les professionnels de la santé ne sont
pas au courant du lien entre la vitamine D
et les maux et douleurs musculaires.
Parlez alors à votre médecin de la possibil-
ité de faire mesurer votre taux de vitamine
D et songez à prendre des suppléments de
celle-ci. Le coût du test risque de ne pas
être couvert par tous les régimes d’assur-
ance-maladie provinciaux/territoriaux ou
pourrait être couvert dans certaines situa-
tions seulement. Renseignez-vous sur la
disponibilité du test dans votre région.
Pour en savoir plus, consultez l’annexe
sur la vitamine D.
Les suppléments de magnésium soulagent
parfois les problèmes musculaires, surtout
les crampes. Si vous souffrez de crampes
récurrentes ou de contractures musculaires
des mollets pendant que vous dormez, une
carence en magnésium pourrait en être la
cause. La constipation est un autre symp-
tôme qui évoque la possibilité d’une
carence en magnésium, tout comme les
crampes menstruelles douloureuses.
N’importe quelle combinaison des symp-
tômes de ce genre laisserait croire que vous
avez besoin de prendre des suppléments de
magnésium.
Comme les besoins de chaque personne
diffèrent largement, un peu d’expérimenta-
tion sera nécessaire pour déterminer la
dose de magnésium nécessaire pour régler
vos problèmes. Les docteurs en natur-
opathie recommandant souvent une dose
de départ de 250 à 350 mg par jour, prise
avec des aliments. Souvent, les personnes
à risque de présenter une carence en mag-
nésium qui utilisent aussi des supplé-
ments de calcium prennent ces deux sup-
pléments à des heures différentes de la
journée parce que le calcium peut bloquer
l’absorption du magnésium.
Si la dose initiale ne suffit pas à résoudre
les crampes musculaires, essayez de l’aug-
menter graduellement. Si vous prenez trop
de magnésium, vous aurez de la diarrhée
explosive, alors restez à l’affût de ce
symptôme comme signe d’un excès de
magnésium. Il est possible que le glyci-
nate de magnésium soit mieux toléré que
les autres versions. Les sels d’Epsom con-
tiennent du magnésium et pourraient aider
à soulager la douleur et les crampes mus-
culaires ; il suffit de les faire dissoudre
dans un bain chaud.

SANTÉ
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LAVILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY
AVIS D’ADJUDICATION N°06

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cachetée du
droit de la location de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 330 logements publics locatifs
au lieudit Sebala sis dans la commune de Deraria cette adjudication est ouverte à toute personne physique de nationalité algérienne
ou morale de droit algérien.
Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumissionnaire
postule.
Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de l’OPGI
d’Hussein Dey sis au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger Bureau 18.
La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.
L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes ano-
nymes et portant les seules indications suivantes :
ADJUDICATION N°06
OFFICE DE PROMOTION ET DE LA GESTION IMMOBILIERE D’HUSSEIN DEY
Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)
Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante 60 jours.
Cité 330 logements publics locatifs Sebala commune Draria Alger.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY

AVIS D’ADJUDICATION N°07

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cachetée du droit
de la location de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 300 logements publics locatifs sis dans
la commune de Rahmania, cette adjudication est ouverte à toute personne physique de nationalité algérienne ou morale de droit algé-
rien.
Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumissionnaire
postule.
Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de l’OPGI
d’Hussein Dey sis au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger Bureau 18.
La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.
L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes anonymes
et portant les seules indications suivantes :

ADJUDICATION N°07
Office de Promotion et de la Gestion Immobilière d’Hussein Dey

Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)

Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante (60) jours.
Cité 300 logements publics locatifs Rahmania commune Rahmania ALGER.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY
AVIS D’ADJUDICATION N°08

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cachetée du droit de la loca-
tion de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 350 logements publics locatifs au lieudit Bentalha sis dans
la commune de BARAKI, cette adjudication est ouverte à toute personne physique de nationalité algérienne ou morale de droit algérien.

Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumissionnaire postule.

Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de l’OPGI d’Hussein Dey sis
au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger Bureau 18.

La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.

L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes anonymes et portant
les seules indications suivantes :

ADJUDICATION N°08
Office de Promotion et de la Gestion Immobilière d’Hussein Dey
Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)

Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante (60) jours.
Cité 350 logements publics locatifs - Bentalha - Baraki

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LAVILLE

OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE DE HUSSEIN DEY
AVIS D’ADJUDICATION N°05

L’Office de Promotion et de Gestion immobilière d’Hussein Dey met en adjudication au plus offrant par soumission cache-
tée du droit de la location de locaux à usage commercial réalisés en accompagnement du programme des 871 logements
publics locatifs au lieudit El Kahla sis dans la commune de Birtouta, cette adjudication est ouverte à toute personne phy-
sique de nationalité algérienne ou morale de droit algérien.

Une caution de soumission de deux cent mille (200.000,00 DA) dinars est exigée pour chaque local pour lequel le soumis-
sionnaire postule.

Le cahier des charges est à retirer contre paiement de la somme de trois mille (3.000,00) dinars auprès de l’annexe de
l’OPGI d’Hussein Dey sis au 11 rue Lahcene Mimouni El Wiaam El Madani ex place du 1er Mai Sidi M’hamed -Alger
Bureau 18.

La visite des lieux peut se faire à compter de la parution du présent avis.

L’offre accompagnée des pièces obligatoires énumérées dans le cahier des charges est à présenter sous double enveloppes
anonymes et protant les seules indications suivantes :

ADJUDICATION N°05
Office de Promotion et de la Gestion Immobilière d’Hussein Dey
Cité Amirouche Bt D Hussein Dey
A ne pas ouvrir (opération n°02)

Cette enveloppe principale abritera une ou plusieurs enveloppe(s) contenant la ou les offres par local.
La date limite de dépôt des offres est fixée à 20 jours - midi à compter de la première parution de cet avis.
L’ouverture des plis s’effectuera le jour coincidant avec la date limite de dépôt des offres à 14 h.
NB. : Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de soixante (60) jours.
Cité 871 logements publics locatifs El Kahla - Birtouta - Alger.
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Un groupement du fikh
islamique sera mis en place
avant la fin de l'année 2017
dans le cadre des efforts
visant à contrer les agressions
subies par le référent religieux
national, a annoncé à Aïn
Defla le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs,
Mohammed Aïssa.

PAR BOUZIANE MEHDI

D’ essence académique, ce
groupement, qui comportera
des intellectuels et des

chercheurs, travaillera en étroite col-
laboration avec les conseils scien-
tifiques des directions des affaires
religieuses du pays, a indiqué le min-
istre à l’ouverture de la 13eme édition
du colloque international sur le rite
malékite, organisé par la wilaya d’Aïn
Defla.
Parmi les missions qui seront
dévolues à ce groupement figurent
celle relative à la fetwa, a-t-il relevé,
déplorant que des citoyens se basent
sur certaines fetwas qui ont été
prononcées dans des contextes dif-
férents de ceux en cours.
"Il est absolument nécessaire de
réfléchir aux voies et moyens permet-
tant d’extirper les jeunes de certains
prédicateurs qui ont nui à l’oumma
(Nation)", a soutenu le ministre.
S'agissant du colloque, il a indiqué
que l’axe principal qui y sera débattu
a trait notamment aux perspectives
d’avenir du rite malékite qui a de tout
temps scellé les algériens et les a
unifié.
M. Aissa a, dans ce contexte, relevé
que le souci premier des oulémas

présents devait être axé sur la manière
de transmettre aux générations
futures la même âme qui a habité leurs
aïeux et pour lesquels ce rite constitu-
ait plus qu’une fierté.
Il a, ainsi, jugé impératif de renouvel-
er la didactique de l’enseignement de
ce rite car nombre de personnes n’en
comprennent pas les préceptes, esti-
mant nécessaire de recourir aux
réseaux sociaux pour diffuser à
grande échelle les préceptes de ce rite
et, par ricochet, contrer les idées
extrémistes.
Il a également noté que comparative-
ment aux autres rites, le rite malékite
est la tendance qui accorde le plus
d’importance à l’ijtihad dans le but de
répondre aux exigences et aux ques-
tionnements induits par le mod-
ernisme.
Le haut responsable s’est, par ailleurs,
félicité que des universités étrangères
se soient imprégnées de ce colloque
pour le lancement de modules d’é-
tudes.
Outre les universitaires algériens,
d'éminents théologiens, personnalités
et invités de pays musulmans prennent
part à ce colloque organisé conjointe-
ment par la wilaya d'Aïn Defla et le
ministère des Affaires religieuses et
des Wakfs.
Il s'agit notamment de Cheikh Ahmed
Nour Seif, responsable du centre
''Rached'' des Emirats Arabes Unis,
fondateur de Dar el djamâa pour la
réhabilitation du patrimoine et du
cheikh Chawki Ibrahim Alaâ, mufti
d’Egypte. La séance matinale a été
marquée par des communications en
rapport avec la thématique du col-
loque.

Création d’une chaîne
d’informations électronique

par le ministère
Un projet de création d’une chaîne

d’informations électronique par le
ministère des Affaires religieuses et
des Wakfs est actuellement en phase
de mûrissement, a annoncé mardi le
ministre du secteur, Mohamed Aïssa.
Une fois opérationnelle, cette chaîne
aura pour mission de couvrir les col-
loques et autres activités organisés par
le département des Affaires
religieuses dans toutes les régions du
pays, a indiqué le ministre au cours
d’un point de presse animé en marge
d'un colloque à Ain Defla portant sur
le rite malékite ouvert en matinée,
faisant état de la tenue annuelle d’une
quinzaine de colloques.
"Nombre de citoyens nous interpellent
sur le fait qu’ils ne peuvent pas suiv-
re des rencontres scientifiques de pre-
mier plan à l’instar de ce colloque
(celui portant sur le rite malékite,
ndlr)", a-t-il signalé, soutenant dans la
foulée que cette rencontre intéresse de
plus en plus les plus grands centres de
recherche mondiaux en sciences
islamiques à cause de la méthodolo-
gie et la rigueur qui ont caractérisé les
éditions passées de cette manifesta-
tion scientifique.
En sus de la diffusion des colloques et
autres manifestations scientifiques, le
ministre a mis l’accent sur le fait que
la future chaîne s’emploiera à montr-
er les spécificités du référent religieux
national (le rite malékite, ndlr) et de
ses oulémas à travers les différentes
phases de l’histoire de l’Algérie,
qualifiant ce rite de "rempart garantis-
sant l’unité et la sécurité nationales".
"Il est clair qu’un certain nombre

d’aspects doivent être pris en ligne de
compte avant le lancement de la
chaîne en question, en l’occurrence
ceux ayant trait à l’aspect technique
ainsi qu'aux compétences qui se
chargeront de l’animer", a noté
M.Aïssa.

B. M.

BISKRA
55 scouts au

1er atelier national
Radioamateur

Cinquante-cinq scouts affiliés à 20 conserva-
tions de wilaya des Scouts ont participé au
premier atelier national Radioamateur.
Les stagiaires ont été initiés, au titre de cet
atelier organisé à la salle des conférences
relevant de l’hôtel des sportifs de la capitale
des Zibans, aux principes de ce système de
communication qui permet un service
d’échange entre les personnes à l’échelle
locale et mondiale, selon les explications
fournies par le responsable de cette activité,
Bouzid Noubli.
La Radioamateur est un équipement englo-
bant émetteur et récepteur et permettant aux
amateurs de la radio de communiquer et
d’échanger des idées à l’intérieur du pays où à
travers le monde, a souligné le même interve-
nant, affirmant que le nombre des gens
adeptes du système radioamateur est évalué à
plusieurs millions dans le monde.
Le fonctionnement de cet appareil se fait à
travers ‘‘des fréquences spécifiques et une
autorisation auprès des instances concer-
nées’’, a fait savoir M. Noubli.
Ce système de communication contribue éga-
lement ‘‘à la promotion des relations entre
les nations et les peuples dumonde’’, a souli-
gné le même responsable qui a mis l’accent
sur l’importance de ce système radioamateur
dans les cas d’urgences.
Le réseau radio-amateur résiste aux répercus-
sions des catastrophes naturelles, a révélé la
même source, faisant part de l’importance de
ce lien de communication dans l’échange des
informations et la coordination des interven-
tions lors des calamités naturelles. Cet ate-
lier organisé à l’initiative du
Commandement général des scouts musul-
mans algériens en collaboration avec les ser-
vices techniques spécialisés dans les fré-
quences a été clôturé par un gala au cours
duquel des attestations de participation ont
été attribuées aux stagiaires, a-t-on constaté.

HAUTS-PLATEAUX
L’indemnisation
du chômage dû

aux températures
très élevées

Un élargissement de l’indemnisation du
chômage dû aux températures très élevées,
préalablement destinée au Sahara, a été
accordé aux régions des Hauts-Plateaux, a
annoncé à Sétif la directrice des travaux, du
contrôle et des litiges de la Caisse natio-
nale des congés payés et du Chômage
Intempéries des Secteurs du BTPH
(Cacobatph), Siham Mounia Benyounès.
Limitée depuis son lancement, il y a une
année, aux régions du sud du pays, la cou-
verture sociale du chômage dû aux tempéra-
tures très élevées est désormais assurée
dans les régions des Hauts plateaux, a
affirmé, à l’APS, la responsable en marge
d’une journée d’étude sur cette couverture
sociale.
Ce service est ainsi accessible dans les
wilayas de Batna, Bordj Bou-Arréridj,
Constantine, Khenchela, Médéa, M’sila,
Oum El-Bouaghi, Saïda, Sétif, Souk Ahras
et Tébessa ainsi que Tiaret, renforce la pro-
tection et la sécurité du travailleur des sec-
teurs du BTPH, a-t-elle expliqué.
La Cacobatph a également procédé au lan-
cement du paiement électronique afin de
faciliter davantage ses opérations adminis-
tratives et augmenté l'accessibilité à tous
ses adhérents à partir du second semestre
2017, a encore indiqué Mme Benyounès.
Cette journée d’étude cible les chefs d’en-
treprises publiques et privés du secteur du
BTPHde la région des Hauts plateaux et ses
partenaires dont les services de météorolo-
gie, a souligné le directeur régional de la
Cacobatph, Adbeldjalil-Lamine Loutari.

APS

AIN DEFLA

Colloque international
sur le rite malékite
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CONSTANTINE

L’hôtel Cirta intègre
la marque Autograph

Fort de son architecture
arabo-mauresque de grande
beauté, l’Hôtel Cirta de
Constantine va connaître une
véritable "révolution" en
endossant la prestigieuse
marque Autograph Collection,
classée dans la catégorie
"Distinctive Premium" du
leader hôtelier américain
Marriott.

PAR BOUZIANE MEHDI

En passant sous la très renommée
marque Autograph Collection du
groupe Marriott, l’hôtel Cirta

deviendra le premier hôtel de caté-
gorie "Distinctive Premium" en
Algérie et dans la région du Maghreb,
a expliqué la société d’investissement
hôtelier (SIH), maître d’ouvrage
délégué.
La marque Autograph Collection est
accordée à des hôtels d’exception de
par leur architecture, histoire, authen-
ticité et originalité, a précisé, à l’APS,
Bachir Belouahem, assistant à maître
d’ouvrage délégué. Datant de 1912,
l’hôtel Cirta fait partie du patrimoine
identitaire de la ville du vieux rocher
de par son cachet architecturel partic-
ulier et bénéficie, depuis sa fermeture
en juillet 2014, d’une série de travaux
de modernisation visant à le hisser aux
standards internationaux et booster, de
ce fait, davantage l’industrie touris-
tique dans la capitale de l’Est.
Au terme de ces travaux confiés à une
entreprise chinoise, cet hôtel sera
requalifié pour devenir un palace de
46 suites, en sus de ‘‘la transforma-
tion de l’ancienne salle de cinéma du
Cirta en salle de spectacles restaurant
de 400 places’’, qui alliera restaura-
tion et animation artistique, a précisé
M. Belouahem.
Cette dernière constitue une ‘‘pre-
mière dans la région du Maghreb de
par sa particularité et se conjugue
parfaitement avec la vocation de
palace de cet hôtel’’, affirme-t-il,

ajoutant que la scène a été rénovée
ainsi que l’emplacement de
l’orchestre chargé d’animer les divers-
es activités artistiques qui y seront
présentées. Cette salle est en cours de
réhabilitation en étroite collaboration
avec l’Agence nationale des secteurs
sauvegardés (ANSS), relevant du
ministère de la Culture qui veille,
assure M. Belouahem, à la préserva-
tion de son architecture "particulière".

Remis en service le premier
trimestre 2018

Enregistrant un taux d’avancement
des travaux de l’ordre de 60% envi-
ron, l’hôtel Cirta "relooké" devrait
être remis en service au cours du "pre-
mier trimestre 2018", a-t-on appris
auprès de ce même responsable.
En attendant sa réouverture, de nom-
breuses contraintes ont émaillé, selon
lui, les travaux de rénovation de cet
établissement en engendrant un retard
de 24 mois, notamment la "laborieuse
délocalisation de 11 marchands de
laine" qui occupaient près de la moitié
de l’assiette destinée à l’extension de
l’établissement.
Ce n’est que depuis leur évacuation,
en janvier 2017, par les services de la
wilaya que les travaux d’extension,
précise-t-il, ont réellement commencé
à avancer pour atteindre environ 25%
actuellement, contrairement aux
travaux de rénovation de la partie
ancienne de l’hôtel qui sont de l’ordre
de 85%.
S’agissant de cette extension, cette
même source a affirmé que celle-ci
accueillera une piscine ouverte, un
parking souterrain, un dépôt et des
locaux techniques. Une voie d’évite-
ment pour remplacer la rue Kerkeri
(située derrière l’hôtel), dont la super-
ficie fait désormais partie de l’exten-
sion, est actuellement en voie
d’achèvement et devrait être ouverte à
la circulation au cours du mois du
Ramadhan, relève-t-on.
Outre le ‘‘chamboulement consid-
érable’’ induit par les travaux de mod-
ernisation de l’hôtel Cirta, les respon-
sables du projet ont également vu
émerger d’autres écueils "inattendus",

à l’instar d’une importante conduite
d’assainissement vétuste qui passait
en dessous de l’établissement, néces-
sitant 18 mois de travaux pour son
remplacement et son déplacement, a-
t-on indiqué par ailleurs.
Ces travaux de modernisation obéis-
sant à des standards internationaux
pointus, ont nécessité un montant
estimé à 4,6 milliards de dinars, a-t-on
précisé.

Trois hôtels Marriott à Constantine
Egalement fermé depuis juillet 2014
dans le cadre d’une opération de réha-
bilitation et de modernisation, au
même titre que le Cirta, ‘‘l’hôtel
Panoramic est achevé à 99% et sa
gestion a également été confiée au
Groupe Marriott’’, a affirmé à l’APS,
Leila Bellagha, responsable de la
communication et assistante du P-DG
de la SIH, maître d’ouvrage délégué.
En décrochant ce second contrat de
gestion après celui de l’hôtel Cirta, en
sus de l’hôtel cinq étoiles mis en serv-
ice en 2015, la chaine internationale
Marriott comptera ainsi trois étab-
lissements hôteliers dans la ville de
Constantine.
L’hôtel Panoramic a intégré, pour sa
part, la marque Protea du Groupe
Marriott et a dû subir, dans ce con-
texte, quelques ‘‘réajustements et
retouches’’, visant à le mettre en con-
formité avec les exigences des étab-
lissements hôteliers relevant de la ges-
tion de ce leader américain de l’hôtel-
lerie, gérant plus de 5 000 établisse-
ments répartis dans plus de 100 pays,
a-t-on noté. A part des "petits détails"
en voie de finalisation, a-t-on encore
indiqué, l’hôtel Panoramic devrait
normalement être inauguré le 5 juillet
prochain, à l’occasion de la fête de
l’Indépendance et de la jeunesse.
L’entrée en service des hôtels Cirta et
Panomaric modernisera considérable-
ment le parc hôtelier opérationnel
dans l’antique Cirta, estimé à 24 étab-
lissements actuellement, selon Hacene
Lebbad, directeur du tourisme et de
l’artisanat de Constantine.

B.M

GUELMA
Un marché spécial
pour lutter contre

la spéculation
Un marché spécial Ramadhan sera ouvert
"les prochains jours" dans la commune
Boumahra Ahmed dans la wilaya de Guelma
devant assurer aux citoyens les différents
produits alimentaires et lutter contre toute
forme de spéculation, a indiqué la directrice
du Commerce, Karima Mebarki.
La même responsable a précisé, dans une
déclaration à l’APS en marge de l’ouverture
des journées nationales de sensibilisation et
de prévention des intoxications alimentaires
à la maison de la culture Abdelmadjid
Echafiâ, que cet espace commercial devant
être ouvert "avant le mois sacré de
Ramadhan", constitue une "initiative pre-
mière du genre à l’échelle locale".
L’espace de l’ex-Souk El-Fellah, situé dans
la commune de Boumahra Ahmed à 6km du
chef-lieu de wilaya, a été choisi pour abriter
ce marché spécial pour le mois de
Ramadhan, a révélé la même responsable,
ajoutant que cette structure implantée dans
un site stratégique, dispose de toutes les con-
ditions nécessaires pour l’activité commer-
ciale.
Les opérateurs économiques, dont des pro-
priétaires d’unités de production de semoule,
de tomate, des agriculteurs, des grossistes et
des importateurs, ont été invités à prendre
part à cette manifestation durant laquelle 49
stands équipés seront ouverts, a souligné la
même responsable, précisant que la liste
finale de participants sera arrêtée au cours
des prochains jours.
Par ailleurs, la manifestation de sensibilisa-
tion contre les intoxications alimentaires
devant être clôturée le 20 mai prochain a été
marquée, dans son premier jour, par l’organ-
isation d’une caravane qui a sillonné les dif-
férents quartiers de la ville de Guelma et la
commune Ben Djerrah où des dépliants ren-
fermant des conseils préventifs contre ce
phénomène ont été distribués aux citoyens.

ANNABA
Opération bénévole

pour nettoyer
le site du musée

Hippone
Le site du musée Hippone d’Annaba vit
depuis quelques jours au rythme d'initiatives
bénévoles de jeunes visant la valorisation et
la préservation de ce patrimoine témoin de
diverses civilisations anciennes, a-t-on con-
staté.
Une trentaine de bénévoles qui se font
appelés "les amis du musée" dont des étudi-
ants, des artistes et de simples citoyens se
retrouve sur le site toutes les fins de semaines
pour nettoyer une aire particulière de cette
cité archéologique, a souligné Mohamed
Salah Benadjiba, le guide affecté au site et
chargé des activités culturelles au musée
d’Hippone.
Sous la direction de ce spécialiste, 15 jeunes
étaient samedi affairés à nettoyer le Forum,
le théâtre, la cité chrétienne, la place du
marché et la cité front de mer en enlevant
dans de gros sac noir de plastique, des can-
nettes et autres déchets hétéroclites.
L’opération entamée depuis le début de l’an-
née se poursuit durant le mois du patrimoine
"en signe d’attachement des annabis à leur
patrimoine", ont assuré plusieurs bénévoles.
"Les amis du musée" ont parallèlement
organisé des sorites guidés au profit des écol-
iers et de certaines associations pour leur
présenter le passé glorieux et l’histoire du
site et les sensibiliser à sa protection. Situé à
trois km au sud-ouest du centre-ville
d’Annaba, le site d’Hippone s’étend sur 60
hectares. Son musée possède une collection
appartenant à plusieurs civilisations de nom-
breuses pièces archéologiques mosaïques,
fresques, statues et des épigraphies.

APS
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IL A EU LE SOUTIEN DE TOUT LE MONDE ET MÊME DU MINISTRE

MAHFOUD KERBADJ RESTE
JUSQU’EN 2019

PAR MOURAD SALHI

CC’’est dans une ambiance électriqueque cette assemblée générale à eu
lieu en présence de 33 membres

sur 40 possibles. Un seul point était à
l’ordre du jour de ce rendez-vous qui
intervient quatre journées seulement
avant la fin de la saison, c’était l’annonce
officielle du retrait de Mahfoud Kerbadj
des affaires de l’instance nationale de
football. Kerbadj qui constitue le premier
président à l’ère du professionnalisme du
football algérien, a fait savoir à l’assis-
tance que la pression est énorme sur ses
épaules. ‘’Je ne supporte plus cette
énorme pression. Mon départ est une
décision personnelle et volontaire.  Moi,
je ne peux pas satisfaire tout le monde.
Certaines questions dont la désignation
des arbitres ainsi que la programmation
des matchs  ne me concerne pas spécia-
lement. Ce que je peux dire, la Ligue
nationale de football a assumé pleine-
ment son rôle et personne ne peut nier
ça.  Les compétitions se sont déroulées
dans de parfaites conditions pendant

toute cette période. Depuis 2011, le foot-
ball algérien a connu l’un de ses meil-
leurs moments de son histoire sur le plan
continental. Pour ce qui concerne l’ar-
gent, je fais savoir à tout le monde qu’il
est venu des sponsors et reparti d’une
manière équitable sur l’ensemble des
clubs professionnels.  Cependant, je
déplore la persistance de la violence
dans nos stades. Ce qui n’est pas nou-
veau pour le football algérien’’, a indi-
qué le président de la Ligue nationale de
football qui confirme que même le
Ministre de la Jeunesse et des sports, El
Hadi Ould Ali lui a demandé de rester.
‘’Le ministre El Hadi Ould Ali m’a
appelé en personne pour rester jusqu’à
la fin de mon mandat’’, a-t-il précisé. 

Les présidents unanimes
prônent la stabilité 

Les président des clubs étaient unanimes a
soutenir le président Mahfoud Kerbadj et
prône ainsi la stabilité à la tête de l’ins-
tance nationale et le football algérien. Pour
eux, le changement à la tête de la Ligue ne
pourra que pourrir le football à quatre

journées de la fin de la saison. Les respon-
sables des clubs se sont focalisés surtout
sur la question de la programmation des
matchs. “ On refuse la désignation d’un
nouveau président de l’extérieur.” 
“Je suis pour le maintien de ce président
pour éviter de se compliquer la tâche’’, a
indiqué le porte parole de l’ASO Chlef,
Abdelkrim Medouar.  Une idée largement
soutenue par le président de l’ES Sétif,
Hassan Hammar, auteur de graves déclara-
tions  à l’encontre du président Kerbadj.
“Kerbadj, en tant que personne, je n’ai
rien contre lui. Mais, la gestion du foot-
ball algérien nous pousse à agir. Il ne faut
pas qu’il y ait deux poids deux mesures. 
Nous sommes tous des algériens’’, a indi-
qué Hammar. En face, le président du MC
Alger Omar Ghrib avec lequel il a eu des
altercations pendant ces derniers temps en
raison de la programmation du match des
demi-finales au stade Omar Hamadi à
Bologhine, avoue que le départ de Kerbadj
est synonyme d’une crise du football algé-
rien. 
“D’abord, je tiens à dire que je n’ai rien
contre Hammar. C’est lui qui a multiplié

les accusations.” 
“L’assemblée fut une occasion pour se
réconcilier et mettre l’intérêt du football
national avant tout’’, a-t-il déclaré. Le
président de la JS Kabylie Mohand Cherif
Hannachi déclare quant à lui que Kerbadj
n’a rien à voir avec tout ce qui se passe
dans le football algérien et appelle au sou-
tien de ce président qui a subi une pres-
sion énorme de l’extérieur.  Le même son
de cloche chez tous les présidents de clubs
qui refusent le départ de Mahfoud
Kerbadj dans ces moments délicats. 

M.S.

Comme il fallait s’y attendre, le président de la Ligue national de football (LFP) Mahfoud Kerbadj
a renoncé à sa décision de démissionner de son poste après le soutien de tous les présidents

voir même du Ministre de la Jeunesse et des sports, El Hadi Ould Ali

FAF-LFP,
QUAND

LE COURANT
NE PASSE PAS ?
Depuis l’arrivée du nouveau bureau
fédéral à sa tête le président
Kheiredine Zetchi, la relation est
devenue tendue avec la Ligue natio-
nale de football. Les présidents de
clubs refusent tous la gestion actuelle
du football algérien. ‘’C’est grave de
savoir que la FAF convoque le secré-
taire de la Ligue nationale de football
lors de son dernier bureau fédéral, au
lieu du président Kerbadj. Cela
confirme la relation qui n’est pas
bonne entre les deux instances de
football. 
Voila la raison pour laquelle nous
voulons soutenir Kerbadj qui s’est
senti marginalisé’’, a indiqué Omar
Ghrib, président du MC Alger. le
porte parole de l’ASO Chlef,
Abdelkrim Medouar regrette de  son
côté le silence du président de la FAF
Kheiredine Zetchi. ‘’Cela fait deux
mois après son élection à la tête de la
Fédération algérienne de football, n’a
pour l’instant pas réuni les présidents
de clubs qui sont les acteurs du foot-
ball nationale.  Le malheur, il ne
répond même pas aux appels
comme ce fut le cas avant son élec-
tion’’, a-t-il expliqué. Une chose est
sûre, le maintien de Mahfoud Kerbadj
à la tête de la Ligue nationale de foot-
ball constitue une affaire pour la FAF,
surtout que se sont les président qui
refusent son départ. 

M.S.

HAMMAR ET GHRIB
SE RÉCONSILIENT 

Après avoir echangé de graves décla-
rations, les deux présidents du
Mouloudia d’Alger, Omar Ghrib et
celui de l’ES Sétif, Hassan Hemmar,
se sont réconciliés, hier, à l’occasion
de l’assemeblée générale extraordi-
naire de la Ligue nationale de football
à Sidi Moussa. C’était suite à l’initia-
tive du porte parole de l’ASO Chlef
qui a insisté sur leur réconsiliation
avant le débuts de l’assemblée.
Medouar a demandé à Ghrib et
Hemmar de se serrer la main et rester
aux côtés du président de la Ligue
Mahfoud Kerbadj pendant toute la
seance. 

M.S.

Réunion la semaine prochaine
entre président de clubs et Kerbadj

Après avoir renouveler la confiance et
surtout le soutien au président
Mahfoud Kerbadj, les présidents des
clubs vont se réunir la semaine pro-
chaine  pour mettre les points sur les
“i’’. 
“Je remercié le courage des prési-
dents de clubs et leur soutien pour
moi. Je ne peux les décevoir car je

travaille avec eux depuis sept ans. 
Ce n’est pas normal de leur tourner le
dos. Je poursuivrais ma mission
jusqu’au bout. Mais, avant, nous
allons nous réunir la semaine pro-
chaine pour discuter les questions liés
au bon déroulement des choses sur
tous les plans’’, a-t-il dit.

M.S.

JEUX DE SOLIDARITÉ ISLAMIQUE : ALGÉRIE- AZERBAÏDJAN AUJOURD’HUI EN DEMI-FINALE  

LES VERTS À 90 MINUTES DU BONHEUR 
PAR MOURAD SALHI 

LLa sélection algérienne de football
olympique affrontera aujourd’hui
(12h30) son homologue

d’Azerbaïdjan, en match comptant pour les
demi-finales des Jeux de Solidarité isla-
mique,  dans un match très disputé.
Après avoir terminé premier du groupe B
avec deux victoires et un nul, les
Olympiques algériens vont rencontrer le
deuxième du groupe A, l’Azerbaïdjan, qui
n’est autre que le pays organisateur de cette
compétition internationale.  Les coéqui-
piers de Meziani aborderont ce rendez-vous
avec la ferme intention de maintenir leur
bonne dynamique. Affronter Azerbaïdjan,
qui n’est autre que le pays organisateur de
cette édition n’est guère une simple siné-
cure pour les poulains d’Ameur Chafik.
Mais avec l’état d’esprit qui anime actuelle-
ment les joueurs,  tout reste possible pen-
dant 90 minutes. « C’est un rendez-vous qui
s’annonce très disputé contre le pays hôte.
Azerbaïdjan est une bonne équipe qui a fait

ses preuves lors du premier tour.  Et puis, il
ne veut pas s’arrêter en si bon chemin.
Nous allons bien se concentrer sur ce
match qui sera particulier. Nous allons
faire de notre mieux pour réussir cette sor-
tie et se qualifier pour la finale. Les joueurs
sont conscients de ce qui les attends face à
cette équipe qui n’est pas facile à manier’’,
a indiqué le premier responsable de  la barre
technique des Verts, Ameur Chafik, qui
confirme que tous les ingrédients sont réu-
nis pour réussir un bon exploit. 
Côté effectif, le technicien algérien bénéfi-
ciera des services de l’ensemble des joueurs
en vu de ce rendez-vous d’envergure.  Le
sélectionneur national a bien profité de
toute cette période qui a précédé cette ren-
contre très importante pour apporter les cor-
rectifs qui s’imposent. Deux jours d’inter-
valle entre les deux tours étaient largement
suffisants pour Ameur Chafik pour choisir
son onze rentrant capable de négocier le
ticket qualificatif pour la finale. 
Les hommes d’Ameur Chafik participent à

cette édition avec un effectif riche composé
dans sa majorité par des joueurs jeunes
mais pleins d’ambitions. Une chose est
sûre, les débats s’annoncent très disputés
entre les deux formations qui visent le
même objectif à savoir la grande finale. La
mission des Algériens s’annonce très diffi-
cile contre un adversaire qui sera épaulé par
son large public, mais tout reste possible
dans un match de football. 
Dans l’autre demi-finale, le Cameroun qui a
terminé premier de son groupe affrontera
Oman. Cette rencontre s’annonce à l’avan-
tage du Cameroun qui a montré également
de belles choses lors du premier tour en
dominant ses adversaires. 
Par ailleurs, cette quatrième édition des
Jeux de Solidarité islamiques de Bakou
constitue une belle opportunité pour toutes
les équipes afin de préparer les prochaines
échéances dont les Jeux méditerranéens de
Tarragone en Espagne en 2018 et les Jeux
olympiques de 2020 à Tokyo au Japon. 

M.S.



L’Association des producteurs
algériens de boissons (Apab)
et le Programme CAP-PME,
ont collaboré pour
l’élaboration d’une étude lait
et boissons lactées qui sera
présentée le 24 mai lors d’un
séminaire prévu à Alger.

PAR AMAR AOUIMER

"C eci pour répondre à un besoin de
meilleure connaissance de ce
segment du marché, induit par

l’incorporation au sein de l’Apab, depuis
octobre 2015, des producteurs de lait, de
lait arômatisé et de boissons lactées.
En effet, si le lait est un produit alimen-
taire séculaire pour le consommateur
algérien, sa production actuelle se trans-
forme en mettant en jeu de nombreux
acteurs des secteurs de l’agriculture, de
l’industrie, des services et du marché mon-
dial", affirment les responsables de
l’Apab.

Elle implique aussi, selon eux, les poli-
tiques publiques de régulation du marché
et de soutien à la production agricole.
Ainsi, la dynamique du marché évolue

avec de nouvelles entreprises qui apparais-
sent, de nouveaux produits ou packaging
qui sont mis sur le marché et des nou-
velles stratégies qui se mettent en place,

ajoutent-ils.
La problématique de l’étude s’appuie sur le
constat d’une évolution qualitative indéni-
able du marché du lait en Algérie.
Longtemps limité à l’offre des entreprises
publiques en lait pasteurisé conditionné en
sachet et commercialisé avec un prix
soutenu, le marché s’ouvre à de nouveaux
producteurs privés qui offrent des produits
innovants mais à des prix libres, pour-
suivent-ils.
Ces entreprises ont aussi introduit sur le
marché des produits plus élaborés, notam-
ment les boissons lactées.
La filière du lait conditionné évolue ainsi
en suivant les tendances en cours à l’é-
tranger. Cette évolution interpelle et pose
plusieurs questionnements que l’étude
tente d’éclairer, ont-ils expliqué.
La méthodologie retenue comprend deux
analyses complémentaires, à savoir la
description de la chaîne de valeur de la fil-
ière et l’analyse stratégique du segment «
industrie ».

A. A.
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COOPÉRATION APAB-PROGRAMME CAP-PME

Elaboration d'une étude lait
et boissons lactées

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE ALGÉRO-INDONÉSIENNE

Elever le volume des échanges commerciaux à plus
de 600 millions dollars

ENERGIE

L'Iran pourrait soutenir un nouvel
accord pétrolier

L’ambassadrice d’Indonésie en Algérie,
Safira Mashrusah, a affirmé que son pays
oeuvre à élever le volume des échanges
commerciaux avec l’Algérie à plus de 600
millions de dollars par an.
Invitée à la chambre de wilaya du com-
merce et de l’industrie, Mme Mashrusah a
souligné que la balance des échanges com-
merciaux entre les deux pays varie entre
500 millions à 600 millions de dollars par
an, qualifiant ce volume de "pas grand" eu
égard aux importants atouts dont dispose
l'Algérie en tant que grand marché en
Afrique et aux gros moyens industriels de
l'Indonésie.
L’ambassadrice indonésienne en Algérie a
indiqué avoir visité 15 wilayas d'Algérie

et trouvé que plusieurs opportunités de
partenariat s’offrent surtout dans les
domaines de l’éducation, de l'industrie et
de la culture, avant d'annoncer qu'un jume-
lage sera bientôt concrétisé entre la cham-
bre de commerce et d’industrie de la
wilaya de Bouira et une homologue
d’Indonésie. Elle a fait également part d’un
projet de partenariat dans le domaine du
phosphate, de création d’une usine dans la
wilaya de Annaba et d’autres conventions
relatives aux hydrocarbures avec le groupe
Sonatrach qui sont en phase de prépara-
tion. La diplomate indonésienne a
souligné que l’Algérie et l’Indonésie sont
liés par des relations étroites depuis la con-
férence de Bandung en 1955 qu’"il faut ren-

forcer sur le plan économique au service
des deux pays".
Safira Mashrusah a exprimé, dans ce sens,
la disponibilité de son pays à établir un
partenariat et une coopération dans le
domaine de l’aquaculture dans la wilaya
d'Aïn-Témouchent et à promouvoir le
commerce numérique, notamment dans le
cadre des petites et moyennes entreprises
(PME) générant 46% des produits en
Indonésie.
Lors de la présentation d'un exposé à la
délégation hôte sur les atouts touristiques
et économiques de la wilaya d'Aïn-
Témouchent, la diplomate a exprimé son
admiration pour l’île Leïla de la commune
de Béni Saf, en signalant que l’Indonésie

recense plus de 17.000 îles devenues une
destination touristique et un support à l’é-
conomie de ce pays.
L’ambassadrice d’Indonésie en Algérie s'est
rendue à la Chambre d’artisanat d'Aïn-
Témouchent où elle a reçu des informa-
tions sur les produits artisanaux locaux.
Son programme prévoit aussi la visite
d'une usine privée de gants médicaux dans
la zone industrielle de Chaabat L’ham,
d'une autre de production de glace dans la
même région, selon les responsables de la
chambre de commerce et d’industrie d'Ain
témouchent.

R. E.

La proposition de prolongation de l'accord de
réduction de la production pétrolière en vigueur
depuis le début de l'année est une bonne idée,
ont dit des sources au fait de la position de
Téhéran, laissant penser que l'Iran y apportera
sans doute son soutien pour autant qu'elle fasse
l'objet d'un consensus.
L'Arabie saoudite et la Russie, les deux pre-
miers producteurs de pétrole mondiaux, ont
exprimé leur volonté de prolonger de neuf
mois, jusqu'en mars 2018, l'accord de réduction
de la production conclu par les pays de l'Opep
et certains Etats non membres du cartel afin de
faire remonter les cours d'un marché actuelle-
ment engorgé.
Sans surprise, le Koweït, traditionnellement
aligné sur les positions de l'Arabie saoudite, a
dit mardi appuyer la nouvelle proposition. La
position iranienne est en revanche moins

prévisible car l'Iran est le seul pays membre de
l'Opep à avoir été autorisé à accroître sa pro-
duction, sans compter l'élection présidentielle
qui s'y déroulera vendredi.
"Cette déclaration témoigne de l'engagement de
l'Opep et de grands producteurs non-Opep d'ap-
porter de la stabilité au marché pétrolier, ce qui
est essentiel pour assurer la sécurité des appro-
visionnements dans les années à venir", a dit
l'une des sources. Une deuxième source a dit
s'attendre à ce que l'Iran accepte probablement
une prolongation de neuf mois, lors de la réu-
nion de Vienne du 25 mai, si d'autres produc-
teurs, comme l'Irak, la soutiennent également.
Sur le marché pétrolier, les cours du brent de la
mer du Nord et du brut léger américain remon-
tent de 0,50% chacun à respectivement 52,09
et 49,05 dollars le baril.

R. E.

ECONOMIE AMÉRICAINE

Plus forte hausse de la
production industrielle en 3 ans
La production industrielle a augmenté en avril aux Etats-Unis à son rythme
le plus soutenu depuis trois ans grâce notamment au secteur automobile, ce
qui permet de penser que la croissance rebondit au deuxième trimestre, après
un premier trimestre peu flamboyant. La Réserve fédérale a dit mardi que la
production manufacturière avait augmenté de 1,0% en avril, un pourcentage
inédit depuis février 2014, alors que les analystes interrogés par Reuters n'at-
tendaient qu'un gain de 0,3%. Cette production, qui représente 12% du PIB
américain environ se ressaisit après avoir longtemps pâti de cours pétroliers
bas, d'un dollar fort et d'une accumulation des stocks.
La production automobile a bondi de 5,0% après un recul de 3,6% en mars.
La production industrielle dans son ensemble a également augmenté de 1,0%
en avril et c'est aussi sa plus forte hausse depuis février 2014, en raison
notamment d'une progression de 1,2% de la production minière et de 0,7% de
la production d'électricité stimulée par l'usage hors de saison des climatiseurs.
Le taux d'utilisation des capacités manufacturières a augmenté de 0,7 point à
75,9% et celui des capacités industrielles dans leur ensemble de 0,7 point
aussi à 76,7%.

R. E.
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PAR RANIA NAILI

Le traitement de l'hépatite C,
une maladie transmissible, "est
devenu une réalité" en Algérie
grâce à l'introduction des nou-
veaux traitements disponibles
sur le marché mondial, a assuré
à Alger, le responsable du ser-
vice hépatologie du CHU
Mustapha Pacha d’Alger, Pr
Nabil Debzi.
Intervenant lors d’une table
ronde sur l’accès au traitement
innovant de l’hépatite C, en
marge du Forum pharmaceu-
tique international, Dr Debzi a
fait savoir que "la guérison de
l'hépatite C est désormais pos-
sible", indiquant que l’Algérie
"assure déjà un large accès aux
meilleurs traitements inno-
vants disponibles, à savoir,
Sofosbuvir, Ledipasvir et

Sofosled".
Il a fait savoir que la prise en
charge de l’hépatite C "est
assurée dans 45 centres théra-
peutiques en Algérie", tout en
affirmant que "la vaccination
gratuite et élargie a permis
d’éliminer une grande partie
des maladies". Il a présenté lors
de son intervention l’expé-
rience de l’Algérie en matière
d’éradication de l’hépatite C
qui s’articule en premier lieu
autour du dépistage, la vaccina-
tion ainsi que l’accès aux soins
et la disponibilité du traite-
ment. Le même conférencier a
indiqué que le flux de patients
touchés par l’hépatite C en
Afrique "est de 16 millions
personnes pour différents fac-
teurs citant outre l’absence de
dépistage et de prévention ainsi
que la consommation de la

drogue". Le ministre de la
Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière,
Abdelmalek Boudiaf, a déclaré
lundi à l’ouverture de ce Forum
que "tous les patients atteints
de l’hépatite C, quel que soit le
stade, reçoivent le Sofosbuvir
développé et fabriqué locale-
ment là où des pays développés
n’arrivent pas à l’assurer à
leurs patients".

Les travaux de la 18ème édi-
tion du Forum pharmaceu-
tique, organisée les 15 et 16
mai, se tiennent en présence de
pas moins de 3.000 partici-
pants et près de 60 laboratoires
pharmaceutiques nationaux,
internationaux et africains,
représentant 32 pays d’Afrique
et d’ailleurs.

R. N.

Six individus appartenant à un réseau cri-
minel spécialisé dans le vol de voitures
ont été arrêtés récemment par le groupe-
ment territorial de la Gendarmerie natio-
nale de Ouled Chebel, relevant de la bri-
gade territoriale de Birtouta (Alger), a indi-
qué à Alger un communiqué du groupe ter-
ritorial de la Gendarmerie Nationale.
L'arrestation des suspects est intervenue
suite à une affaire traitée début mars par
les éléments de la Gendarmerie nationale
relevant de la brigade territoriale de
Birtouta après avoir reçu un appel d'un

chauffeur de taxi se disant être victime de
vol et d'agression dans la commune de
Ouled Chebel, précise le communiqué.
La police s'est déplacée sur les lieux où la
victime a été secourue, suite à quoi une
enquête approfondie a été ouverte et des
recherches ont été entamées pour retrouver
la voiture volée et les auteurs du méfait.
La voiture en question a été retrouvée dans
la wilaya de M'Sila, et le chauffeur qui
était à bord conduit au siège de la brigade
de Birtouta pour l'identifier ainsi que ses
acolytes, cinq individus âgées de 20 à 30

ans. Une autre affaire de vol similaire a
été découverte dans la commune de
Bougara, wilaya de Blida où des criminels
ont commis le vol d'un véhicule et ont
agressé le chauffeur qui après avoir été
entendu, a dévoilé l'identité des auteurs.
Le Procureur de la République près le tri-
bunal de Boufarik à Blida a ordonné de
mettre les quatre suspects en détention pré-
ventive, tandis que les deux autres ont été
mis sous contrôle judicaire.

R. N.

C’est dans une bien mauvaise
posture que se retrouve le
ministre de l’Habitat,
Abdelmadjid Tebboune, qui
promettait monts et merveilles
aux souscripteurs aux
formules location-vente et
promotionnel public (LPP) qui
attendent d’emménager dans
quelques jours.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Dans un communiqué au ton grave,
qu’il vient de rendre public, le minis-
tre avertit les malheureux bénéfi-

ciaires qu’ils devront prendre leur mal en
patience et que ce n’est pas pour demain la
veille que leurs logements leurs seront
livrés. Tebboune ne se contente pas de
faire un constat mais pointe un doigt accu-
sateur en direction du CPA et du ministère
des Finances coupables d’avoir bloqué l’ar-
gent qui aurait dû servir à finaliser les tra-
vaux.
«Le manque de financements des travaux
d’aménagement extérieur et de voirie
entrave la livraison de 164.812 logements
de différentes formules (location-vente,
LPP, etc.) à travers le territoire national.
185.000 autres logements dont le taux
d’avancement des travaux dépasse 60%

pâtissent du manque de ces mêmes finan-
cements», lit-on dans le communiqué du
ministère de l’Habitat. Ce sont les chiffres
consolidés d’un bilan présenté lundi der-
nier lors d’une réunion d’évaluation prési-
dée par le M. Tebboune. Ce bilan fait res-
sortir des imperfections et des retards qui
découlent de l’absence d’argent pour livrer
des logements finis et dotés de toutes les
commodités. Ainsi, on apprend que 9.850
logements de la formule location-vente

ont été distribués sans que les travaux
d'aménagement extérieur et de voiries
soient exécutés. Ils sont situés dans quatre
wilayas à savoir Batna 1.650, Tlemcen
700, Boumerdès 500 et Blida 7.000.

Plus d’argent pour finir les
travaux

Le département de M. Tebboune reproche
tout de même au ministère des Finances de
chambouler ses plans de livraison des

logements promis aux bénéficiaires. Dans
son communiqué, il pointe «l’absence
d’une volonté de régler le problème des
créances impayées» de la part du ministère
des Finances et le crédit populaire
d’Algérie (CPA). Signe de sa grosse frus-
tration de ne pas pouvoir tenir ses engage-
ments, Tebboune a lancé non sans ironie
que : « Négocier avec le ministère des
Finances est bien plus compliqué que les
discussions avec le FMI. »
Il en veut pour preuve que le CPA a cessé
de financer les programmes de l’AADL et
du LPP, alors qu’une convention a été bel
et bien signée entre les deux parties. C’est
dire que la colère va sûrement monter au
sein des milliers de souscripteurs qui ne
comprennent pas ces promesses non
tenues et ses quiproquos entre deux minis-
tères du Gouvernement.
Ceci d’autant plus que le ministère de
l’Habitat s’est engagé à livrer entre les
mois de mai et de juin 2017 un total de
27.157 logements location-vente.
5.757 seront distribués en mai dans 6
wilayas : Mostaganem 444, Sidi Belabbès
732, Aïn Temouchent 224, Khenchela
657, Skikda 500 et Alger 3.200. 21.400
autres logements location-vente seront
distribués en juin dans 9 wilayas : Alger
15.000, Annaba 1.500, Skikda 1.000,
Tlemcen 750, Relizane 1.000, Tiaret 850,
Mostaganem 400, Sidi Bel Abbès 400 et
Oran 500.

C. A.

AADL ET LPP

La livraison des logements compromise

HÉPATITE C

Les nouveaux traitements disponibles en Algérie

VOL DE VOITURES

Un réseau spécialisé démantelé

FORMATION À LÉTRANGER
Bientôt des bourses

aux majors de promos
Le ministre de l’Intérieur, Noureddine Bédoui a
annoncé que le gouvernement envisageait de
reprendre l’octroi des bourses de formation à
l’étranger pour les bacheliers major des promo-
tions. La mesure sera applicable à partir de cette
année, ajoute le ministre de l’Intérieur qui précise
que les étudiants bénéficiaires de ces bourses
auront la possibilité de choisir les pays où ils sou-
haiteraient poursuivre leurs études universitaires,
notamment les USA, la Chine, la France et le
Japon. Pour rappel, l’arrêt de l’octroi des bourses
à l’étranger pour les nouveaux bacheliers a été
décidé en 2008 par le président Bouteflika afin de
stopper la fuite de la matière grise algérienne à
l’étranger, sachant qu’une grande partie de ces
boursiers ne revenait pas au pays, au terme du cur-
sus.

AUTOROUTE EST-OUEST
96 kg de kif traité

saisis
Les éléments de la Gendarmerie nationale de
Relizane ont procédé à la saisie de 96 kg de kif
traité sur l’autoroute Est-Ouest, une opération qui
s'est soldée par l'arrestation d'une personne, a
annoncé ce corps de sécurité. Agissant à partir de
renseignements sur un véhicule touristique trans-
portant une quantité considérable de drogue en
direction d’Alger, les gendarmes ont intercepté la
voiture suspecte au niveau de l’autoroute Est-
Ouest dans le tronçon reliant Yellel et Relizane,
précise un communiqué du groupement de
Gendarmerie nationale de Relizane. Ils ont réussi,
après une course poursuite, à arrêter le véhicule
procédant à l'interpellation de son conducteur
devant un barrage fixe à Oued Rhiou, a-t-on pré-
cisé. La fouille du véhicule a permis de découvrir
96 kg de kif traité, soigneusement dissimulés sous
le siège arrière. La personne arrêtée avait en sa
possession 10.000 DA et un billet de 10 euros,
ajoute le texte. Le procureur de la République
compétent territorialement a été avisé et une
enquête a été ouverte par la brigade de recherche
de la Gendarmerie nationale de Relizane.

R. N.
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CuisineCuisine
SSaallaaddee  ddee  rriizz

Ingrédients :

1 petit bol de riz
Mayonnaise
2 concombres
2 tomates
2 carottes
2 pommes de terre
1 œuf
Sel, poivre
Préparation :
Laver le riz et bien l’égoutter, met-
tre dans une casserole l’eau salée,
le riz, faire cuire 15 minutes à feu
doux sans le remuer, égoutter et
laisser refroidir. Verser le riz dans
un grand saladier, incorporer-le à
la sauce mayonnaise. Laver et
peler les carottes ensuite râpé-les
avec une râpe à grand trous.
Laver et peler les concombres,
râpé-les avec une râpe à grand
trous. Laver et peler les tomates et
les couper dans le sens de la lon-
gueur. Laver et éplucher les
pommes de terre et les couper en
dés   taille équivalente, les mettre
dans une casserole d’eau salée,
laisser cuire 15 à 20 minutes
jusqu’à ce qu’elles soient cuites,
égoutter-les. Mettre-les dans un
saladier et incorporer-les à la
sauce mayonnaise. Mettre l’œuf
dans une casserole d’eau en ébul-
lition, faire cuire 10 minutes, lais-
ser refroidir, enlever la coquille, le
râper  avec une râpe à grand
trous. Dans un plat de servir, met-
tre le riz ensuite disposer les
légumes râpés et les tomates en
décoration sur les côtés de riz,
mettre en haut de riz les pommes
de terres et l’œuf râpé, saler, poi-
vrer.

Madeleines

Ingrédients :
2 œufs
125 g de sucre en poudre
180 g de beurre ramolli
125 g de farine
Le zeste d'1 citron
Préparation
Mettre dans un cul de poule les
œufs et le sucre en poudre. Mettre
le cul de poule au bain marie sur
une casserole d'eau chaud, battre
avec un fouet électrique jusqu'à
ce le mélange soit épais, retirer du
feu et continuer à battre jusqu'à ce
que le mélange augmente de
volume, incorporer délicatement
la farine tamisée, le beurre ramolli
et le zeste de citron. Beurrer et fari-
ner bien les moules à madeleines
et les remplir avec la pâte. Faire
cuire dans un four préchauffé à
180°C pendant 12 minutes,
démouler et laisser refroidir sur
une grille.

Éviter qu’une poêle
n’attache

Pour remédier à ce problème,
il faut enduire le fond de la
poêle avec du gros sel et bien
frotter. Essuyer à sec sans
laver et faire cuire les ali-
ments qui n’attacheront plus.

Faire sécher des herbes
aromatiques

Commencer par les laver à
l’eau pure et les sécher natu-
rellement. Les mettre en
petits bouquets, les pendre
par les tiges têtes en bas dans
un endroit sombre et sec
comme le grenier par exem-
ple.

Surgeler des haricots
verts

Les équeuter, les laver et les
mettre dans des petits sacs de
congélation et marquer la
date. Lorsqu'on les sort du
congélateur, il faut les cuisi-
ner de suite comme des frais.

Rattraper une mayon-
naise

Mélanger une cuillerée de
votre « raté » dans un bol,
avec une cuillère d'eau ou de
lait froid. Battre rapidement
avec une fourchette, en incor-
porant au fur et à mesure le
reste de votre mayonnaise.

Quand bébé est un peu plus âgé, don-
nez-lui un croûton de pain ou une bis-

cotte. Il s’amusera avec en le mordant et
non seulement ça calmera ses douleurs
comme le fait un anneau de dentition, mais
ça l’aidera en plus à faire ses dents. A cet
égard, de nombreux aliments à mâcher peu-
vent faire l’affaire, mais attention à éviter
les produits sucrés, qui ne sont pas très
recommandés pour la santé des dents.

Un bon bain tiède 
L’eau tiède, pour les enfants comme pour
les adultes, a des propriétés relaxantes.
Aussi, n’hésitez pas à préparer un bain
tiède à votre bébé lorsque les maux den-
taires sont trop intenses. Cette petite plon-
gée en eau douce devrait le relaxer. En
effet, le seul fait de barboter dans l’eau et
d’en éprouver la sensation sur la peau a la
vertu de faire oublier la douleur. Bien sûr,
veillez à ce que l’eau soit à 37°C et surtout
ne laissez jamais votre enfant dans le bain
sans surveillance.

Un doux massage 
Le massage fonctionne à peu près comme
le bain tiède, il aide le bébé à ne plus se
focaliser sur la douleur et donc à moins la
ressentir. Vous l’allongez sur le ventre sur
une surface molle comme un petit matelas
ou sa table à langer et vous le massez
depuis les épaules jusqu’aux pieds, lente-
ment et doucement. Ce n’est pas un mas-
sage en profondeur mais davantage des
caresses appuyées. En général un quart
d’heure suffit pour relaxer le bébé mais si
vous voyez que ce n’est pas le cas, allon-
gez-le sur le dos et massez-lui le ventre.

EPILATION DES JAMBES :

Choisir la bonne méthode

Trucs et astucesTrucs et astuces

BÉBÉ

Un morceau de pain, quoi de plus simple  

S 'épi ler les jambes avec un rasoir 
Pour une épilation des jambes, des aisselles
ou du maillot, le rasoir a l’avantage d’être
rapide, indolore et bon marché. En un temps
record, vous êtes débarrassée de votre duvet
disgracieux. Mais l’effet est éphémère. Un à
deux jours plus tard, vos poils repoussent et
apparaissent plus drus et plus noirs. Une
méthode à privilégier donc en dépannage.
Avec de la crème dépilatoire
Les crèmes dépilatoires se sont perfection-
nées et sont désormais plus efficaces. La
méthode d’épilation est rapide.
Malheureusement, le poil n’étant pas arraché

à la racine mais simplement dissout, il
repousse vite. Le revoilà, en seulement qua-
tre jours ! De plus, la composition chimique
des crèmes dépilatoires peut s’avérer irri-
tante. Cette méthode ne conviendra  donc pas
aux peaux sensibles.
Avec de la cire
Pour l’épilation des jambes, la cire possède
de nombreux avantages. Le résultat est net.
Un seul passage est généralement suffisant.
Et la repousse est lente : deux à trois
semaines environ. Mais cette méthode pos-

sède aussi ses inconvénients. Elle peut se
révéler douloureuse et difficile à appliquer.
Les plus maladroites privilégieront donc les
roll-on, disponibles dans le commerce, ou
une visite à l’institut.

Avec un épi lateur 
L’épilateur électrique a l’avantage de propo-
ser une épilation des jambes douces et
soyeuses, pendant deux à trois semaines. Il
nécessite toutefois un investissement initial
de 50 à 170€. Si certaines marques dévelop-
pent des appareils dits « antidouleurs »,
l’épilateur reste l’un des modes d’épilation
les plus inconfortables. Autre inconvénient
non négligeable : cette technique expose au
risque de folliculite. Autrement dit, de poil
incarné.

Avec un laser 
Très à la mode, le laser est une technique
d’épilation définitive des jambes qui permet
de détruire le bulbe du poil en profondeur.
Sans douleur ou presque. Il permet une épi-
lation de très longue durée, notamment sur
les poils foncés. Mais armez-vous de
patience. Cinq à huit séances sont néces-
saires pour éradiquer tous les poils de la zone
traitée. Et ce, à raison d’une séance toutes les
huit semaines environ.

Les techniques d’épilation ne
manquent pas : rasoir, crème,
cire, épilateur ou encore laser.
Toutes ont leurs avantages…
Mais aussi leurs
inconvénients. Pour être sûre
de choisir l’épilation qui
convient à vos jambes, voici
quelques conseils…
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PAR IDIR AMMOUR

RR ien ne va plus dans la maison RCD.
De déboires en déboires, le
Rassemblement pour la culture et la

démocratie s’enlise dans une crise sans pré-
cédent, ces derniers temps. Sorti des der-
nières élections législatives avec un résultat
pompeusement présenté comme une vic-
toire alors qu’en réalité, le RCD, a même
reculé dans son propre fief traditionnel en
comparaison aux précédentes législatives.
Le départ de Noredine Ait Hammouda,
considéré comme l’un des cadres le plus
écouté et le plus médiatisé, a  fait couler
beaucoup d’encre. Mais aussi, a fait bascu-
ler et déstabiliser les structures du parti.

Pour ce qui est des dernières élections légis-
latives, la confection des listes, leur prépa-
ration, faites dans des conditions opaques où
seul le copinage a gouverné, pour services
rendus et allégeance aux chefs, a vu retenir
des noms pour la candidature et cela a sou-
levé un vent de colère dans le parti jusqu’à
provoquer des démissions en chaîne. Le
parti s’est vidé de ses cadres. Il s’est défini-
tivement débarrassé de tous les membres
fondateurs du parti, qui était présenté dans
les années 90, comme un parti démocrate et
moderniste. Des cadres qui, après quelques
années de militantisme démocratique, ont
quitté la mort dans l’âme le parti, pour ne
laisser du RCD que ses glorieuses initiales.

Cette fois encore, c’est un autre cadre qui a
décidé de claquer la porte. De qui s’agit-il ?
Tout simplement du président de
l'Assemblée Populaire Communale (APC)
de Tizi Ouzou, M. Ouahab Ait Menguellet.
L'annonce a été faite au cours d'un point de
presse animé, hier mercredi au siège de la
mairie. Même si cette dernière était dans l'air
depuis plusieurs semaines après avoir été
écarté des listes des candidats aux dernières
législatives.  Le démissionnaire affirme
avoir pris cette décision avec chagrin et sous
la contrainte tout en qualifiant de «cruelle».
Mais il souligne que «cet acte solennel»
qu'il a voulu «à la hauteur  de la gravité de
la démission».  Ouahab Ait Menguellet dit

avoir toujours considéré  «la création du
RCD» comme «l'aboutissement d'un com-
bat juste des générations antérieures»  d'où
«son adhésion y était naturelle, volontaire
voire impérieuse pour apporter ma contribu-
tion à l'œuvre».  Ait Menguellet avait, en
effet, pris ses distances avec son parti depuis
l'annonce de la liste des candidats aux der-
nières législatives dans la wilaya de Tizi
Ouzou, dont il critique le choix des candidats
allant jusqu'à accuser son parti d'avoir éla-
boré la liste des candidatures «grâce aux sacs
d'argent».  Le Rassemblement pour la cul-
ture et la démocratie  est en perte de vitesse.
Décidément, c’est la descente aux enfers ! 

I.A.

LL a valorisation des résultats de la
recherche en Algérie et leur transfor-
mation en produits et services destinés

à  divers domaines d’activités, a été le sujet
à avoir été développé, hier, durant l’émis-
sion l’Invité de la rédaction de la chaine 3
de la Radio Algérienne.
Le DG du Centre national de développe-
ment des énergies renouvelables (CDER),
le professeur Noureddine Yassa qui s’y est
exprimé, s’est plu à signaler que de plus en
plus d’entreprises économiques et indus-
trielles font appel aux solutions technolo-
giques développées par la recherche en
Algérie.

Le professeur Yassa déclare souhaiter que le
rapprochement entre le monde de la
recherche et les opérateurs économiques
devienne le plus étroit possible, dans l’inté-
rêt de ces deux partenaires et de celui du
développement du pays. Pour illustrer les
avancées réalisées par la recherche, l’inter-
venant fait état, tour à tour, de la concep-
tion d’un véhicule électrique alimenté à
l’énergie solaire, de celle d’un vélo fonc-
tionnant à l’aide d’un moteur à hydrogène
ainsi que de diverses autres solutions sus-
ceptibles de trouver des applications dans
les secteurs des transports et de l’agricul-
ture. Il cite, également, des solutions inno-

vantes développées en matière de produc-
tion d’énergies solaire, éolienne et ther-
mique mais aussi dans le domaine de
la santé, à travers la conception d’un
système de conservation des vaccins
utilisable dans des lieux non connectés
au réseau électrique. Commentant le
projet de création d’une centrale solaire
de 4.000 mégawatts dans le sud de
l’Algérie, le professeur Yassa rappelle
qu’il s’agit là d’un programme « ambi-
tieux » par le biais duquel, dit-il
l’Algérie entend diversifier ses besoins
énergétiques. Durant son intervention,
le directeur du CDER qui occupe, par

ailleurs la fonction de sous directeur
d’un Panel de l’ONU sur les change-
ments climatiques, rappelle le déroule-
ment, du 18 et 21 mai, du Salon natio-
nal de l’innovation, coïncidant avec la
Journée de l’étudiant. Il s’agit, indique-
t-il, d’une occasion pour les centres et
laboratoires nationaux de recherche
ainsi que pour les clubs scientifiques,
de faire connaitre les résultats de leurs
travaux dans des domaines aussi divers
que ceux de la sécurité alimentaire, des
technologies numériques, des énergies
renouvelables ou de  l’environnement. 

R.  N.  

Le ministre d’Etat, ministre des
Affaires étrangères et de la
Coopération internationale,
Ramtane Lamamra, a entamé
hier à Washington une visite
de travail, axée sur le
renforcement des relations
bilatérales et les questions
politiques et sécuritaires
d’intérêt commun.

PAR LAKHDARI BRAHIM 

C e déplacement de deux jours sera
marqué par un premier tête à tête
entre M. Lamamra et son homo-

logue américain, Rex Tillerson, qui sera
ensuite suivi par des entretiens avec de
hauts responsables du Sénat et de la
Chambre des représentants américains.
Outre les relations bilatérales, les chefs de
la diplomatie algérienne et américaine
devraient évoquer la situation dans la
région du Sahel, notamment les efforts
déployés pour rétablir la paix au Mali et
en Libye, a indiqué l’ambassadeur
d’Algérie à Washington Madjid Bouguerra.
Les discussions porteront également sur
d’autres questions internationales inscrites
à l’agenda des Nations Unies, notamment
la question du Sahara Occidental, le pro-
cessus de paix au Moyen Orient et la crise

en Syrie. Il s’agit de réaffirmer l’excellence
des relations unissant les deux pays qui
continuent à travailler pour les renforcer
davantage dans les domaines politique,
économique et sécuritaire, a ajouté l’am-
bassadeur. Alger et Washington veulent
également saisir cette occasion pour ren-
forcer leur concertation politique dans la
perspective de la tenue de la prochaine ses-
sion du dialogue stratégique, a-t-il dit.
Au plan sécuritaire, "les Etats-Unis ont
toujours apprécié le rôle joué  par
l’Algérie dans la lutte contre le terrorisme
où  son expérience de qualité a été toujours
soulignée dans le cadre de l’effort global

pour lutter contre ce fléau mondial”, a
enchaînée M. Bouguerra. C’est à ce titre
que le département de Rex Tillerson avait
réaffirmé en février que l’Algérie est un
"partenaire solide" des Etats-Unis, "jouant
un rôle constructif dans la promotion de la
stabilité régionale".  Dans une fiche tech-
nique sur l’Algérie, publiée en février
juste 24 heures après la prise de fonction
du nouveau secrétaire d’Etat, la nouvelle
administration américaine a relevé "la den-
sité et la richesse des relations bilatérales",
mettant en exergue l’importance des dia-
logues politique et militaire fréquents
tenus entre Alger et Washington.

Par ailleurs, les discussions prévues à
Washington seront aussi centrées sur la
coopération économique où il est relevé
un intérêt américain de plus en plus gran-
dissant pour le potentiel de l’économie
algérienne, tel qu’en témoigne les der-
nières discussions à Alger sur l’accord
cadre sur le commerce et l’investissement
(Tifa) et les contacts entrepris entre les
opérateurs des deux pays en marge de la
dernière foire internationale d’Alger, a
indiqué l’ambassadeur. Dans son dernier
rapport sur le climat d’investissement dans
le monde, le département d’Etat a consi-
déré l’Algérie comme "une destination
attractive pour les entreprises améri-
caines", où l’investissement est très por-
teur dans plusieurs secteurs hors hydrocar-
bures. Capitalisant sur le succès des parte-
nariats précédents, essentiellement dans le
secteur énergétique, 
les deux pays ont convenu de renforcer leur
relations économiques en relançant en
2016 les discussions sur l'accord Tifa. La
partie américaine s’est engagée au cours de
ces discussions à appuyer l’accession de
l’Algérie à l’OMC, tout en la déclarant à
nouveau éligible au système généralisé de
préférence américain qui facilite aux pays
bénéficiaires l’accès de leurs produits au
marché américain avec des conditions tari-
faires préférentielles. 

L.  B.
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LAMAMRA ENTAME UNE VISITE DE TRAVAIL AUX ETATS UNIS

Le Sahara occidental sur la table
des négociations 

RECHERCHE EN ALGÉRIE

Le DG du CDER appelle à valoriser les résultats  

LE P/APC DE TIZI OUZOU CLAQUE LA PORTE

Le RCD se vide de ses cadres !
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PAR RACIM NIDAL

“Les forces de l’armée nationale ont pro-
cédé hier mardi à Sétif, à l'exercice de
Recherche et Sauvetage d’aéronef en
détresse « SAREX-2017 »”, a indiqué le
Ministère de la Défense Nationale dans
communiqué. L’ exercice a été effectué
sous la supervision du « Commandement
des Forces de Défense Aérienne du
Territoire et la participation d'observateurs
militaires de pays étrangers, des observa-
teurs relevant des différentes structures du
Ministère de la Défense Nationale, ainsi

que les organismes civils concernés rele-
vant de la wilaya de Sétif », précise le
communiqué. Le scénario de SAREX
2017 repose sur la simulation d’un cas de
disparition d’un aéronef et de son crash
dans la région de Bir-Hadada (Sétif), celui-
ci a décollé de l’aéroport Houari
Boumediene à Alger en direction de
Tébessa, transportant à son bord 30 passa-
gers, explique la même source. Suite à
l’incident, le plan de sauvetage et de
recherche (SAR) a été déclenché mobili-
sant tous les moyens d’intervention
aériens et terrestres par « le Centre

Principal de Coordination des Opérations
de Recherche et de sauvetage des aéronefs
en détresse relevant du Commandement
des Forces de la Défense Aérienne du
Territoire. Dans le même cadre, le plan
(ORSEC) a été immédiatement activé par
le Wali de Ouargla», peut-on lire dans le
document du MDN. Il est à noter que
SAREX-2017 est un exercice organisé
annuellement, en vue de former des élé-
ments relevant des institutions (civiles ou
militaires), concernées par les opérations
de recherche et de sauvetage.
L'entraînement a pour objectif « l’échange

d’informations entre les différents inter-
venants, l’évaluation de la réaction des
organes civils et militaires lors de ce
genre de catastrophes, le contrôle de
l’application du plan national de
recherche et de sauvetage en vigueur, et
ainsi l’évaluation du degré de la coordi-
nation et la conduite des opérations
+SAR+ des aéronefs en détresse»,
conclut le ministère.

R. N.

Le ministre de l’Energie,
Noureddine Boutarfa, sera
aujourd’hui à Moscou où il
rencontrera son homologue
russe, Alexander Novak, pour
discuter de la coopération
bilatérale entre les deux pays
dans le secteur énergétique
et de la situation du marché
pétrolier mondial.
PAR RIAD EL HADI

C ette rencontre entre les deux minis-
tres se tiendra à quelques jours de la
réunion des pays de l'OPEP prévue

pour le 25 mai à Vienne.
Pour rappel, la Russie (non membre de
l'OPEP) et l'Arabie Saoudite, grands pro-
ducteurs de pétrole, étaient tombés d'accord
lundi dernier sur la nécessité d'une prolon-

gation de l'accord de réduction de la produc-
tion pétrolière jusqu'en mars 2018.
Cette mesure doit permettre "de réduire le
niveau des stocks de pétrole à leur niveau
moyen des cinq dernières années et de sou-
ligner la détermination des producteurs à
assurer la stabilité, la prévisibilité et le
développement durable du marché",
avaient indiqué M. Novak et son homo-

logue saoudien, Khaled Al-Faleh, dans un
communiqué commun. "Moscou et Ryad
consulteront les autres pays producteurs de
pétrole avant le 25 mai afin de parvenir à
un consensus complet sur une prolonga-
tion pour 9 mois de l'accord de réduction de
la production", avaient-ils avancé.
“Les pays membres de l'OPEP et onze
pays producteurs non membres vont discu-

ter de la possibilité de prolonger l'accord de
réduction de la production, à Vienne, les
24 et 25 mai”, avait ajouté le ministre
russe. Pour sa part, le ministre koweïtien
du pétrole, Issam Elmerzoug, qui préside
la commission chargée de vérifier les
réductions, avait affirmé lundi dernier que
les pays producteurs de pétrole devraient
renouveler un accord sur une extension de
six mois de la réduction de la production
de pétrole. "Il y a un consensus presque
total sur l'importance d'étendre l'accord sur
au moins six mois", avait-il soutenu. A ce
propos, M. Boutarfa avait aussi indiqué
récemment que l’Algérie était également
favorable pour prolonger la durée de la
baisse de la production du pétrole. Pour
faire remonter les prix du pétrole, en
novembre 2016, lors d'une réunion à
Vienne, les pays de l'OPEP et onze Etats
non membres avaient convenus de réduire
la production de pétrole de 1,8 million de
barils par jour pendant le premier semestre
2017.

R. E.

SITUATION DU MARCHÉ PÉTROLIER MONDIAL

Rude épreuve pour Boutarfa à Moscou

SIMULATION

L’armée se prépare en cas de crash d’un avion

PAR RAYAN NASSIM

Les opérations de jumelage entre l'Algérie
et la France dans le secteur de la justice ont
été lancées à Alger, dans le cadre du pro-
gramme européen d'appui visant à moder-
niser le secteur de la justice. Dans ce cadre,
plusieurs écoles relevant du secteur de la
justice sont concernées par ce programme
telles que l'Ecole supérieure de magistra-
ture et l'Ecole nationale des greffiers en
vue de "trouver des solutions à quelques
questions structurales ou pédagogiques qui
nécessitent une assistance étrangère", a
expliqué un responsable au ministère de la
Justice. Pour sa part, l'Ambassadeur de

France en Algérie, Bernard Emié a précisé
que ce programme qui était un nouveau
jalon dans le domaine de la coopération
entre l'Algérie et la France permettrait de
réaliser "un travail de fond au niveau de
plusieurs aspects relatifs au secteur de la
Justice, notamment le volet formation".
"Ce travail, qui se poursuit durant plu-
sieurs mois, vise à renforcer le secteur de
la Justice et à le rendre plus efficace et plus
indépendant", a fait savoir M. Bernard
Emié se disant heureux que son pays par-
tageait son expérience grâce au finance-
ment de l'UE.
Il est à noter que cette initiative intervient
dans le cadre du processus de coopération

entre l'Algérie et la France dans le secteur
de la Justice qui s'est concrétisé sur le ter-
rain à plusieurs reprises, à travers la signa-
ture des opérations de jumelage entre nom-
bre de structures relevant du secteur de la
Justice et des juridictions à l'instar de la
Cour suprême et la Cour de cassation
française en plus de l'organisation des ses-
sions de formation en faveur des magis-
trats et des greffiers. Le secteur de la
Justice revêt une importance notamment
dans le programme de coopération bilaté-
rale entre les deux pays, liés depuis 2004
par plusieurs accords dans ce domaine.

R. N.

Cinq casemates pour terroristes, quatre
bombes de confection artisanale et un
quintal de produits rentrant dans la fabrica-
tion des explosifs, ont été découverts puis
détruit, avant-hier mardi, à Béjaia et
Skikda, par des détachements de l’armée.
C’est ce qu’a indiqué, hier, le MDN dans
un communiqué.
« Deux détachements de l’Armée
Nationale Populaire ont détruit, le 16 mai
2017 à Bejaïa et Skikda/5°RM, cinq (05)

casemates pour terroristes, quatre (04)
bombes de confection artisanale et un (01)
quintal de produit rentrant dans la fabrica-
tion des explosifs », précise le communi-
qué. La même source ajoute que « une
unité des Gardes-frontières a saisi à
Tlemcen/2°RM, en coordination avec des
éléments de la Gendarmerie Nationale, un
quintal et 60 kilogrammes de kif traité. »
D’autres détachements de l’ANP et des élé-
ments de la Gendarmerie Nationale « ont

arrêté à Ouargla/4°RM, Bordj Badji
Mokhtar et In Guezzam/6°RM, (29)
immigrants clandestins de différentes
nationalités », ajoute la même source.
Enfin, on apprendra également à la lecture
du document que des unités des Gardes-
côtes « ont déjoué à Annaba/5°RM, des
tentatives d’émigration clandestine de 37
personnes à bord d’embarcations de
construction artisanales ».

R. N.

JUSTICE

Jumelage entre l’Algérie et la France

BEJAIA ET SKIKDA

Cinq Casemates détruites

SNATEG-SONELGAZ
Le ministère

du Travail dissout
le Syndicat autonome
Le Syndicat national autonome des tra-
vailleurs de l’électricité et du gaz (SNA-
TEG-Sonelgaz) subissait déjà une «
campagne de représailles», qui s’est sol-
dée par le suspension de 92 travailleurs,
tandis que 800 sont déférés en référé.
Le ministère du Travail a décidé avant-
hier, de la dissolution du syndicat natio-
nal autonome des travailleurs de la
Sonelgaz, a annoncé hier la
Confédération générale autonome des
travailleurs en Algérie (CGATA).
« Le récépissé n°101/R/E du 30 décem-
bre 2013 est retiré du Syndicat National
Autonome des Travailleurs d’Electricité
et de Gaz ‘SNATEG-SONELGAZ' »,
peut-on lire sur la décision du ministère.
Cette décision vient suite à plusieurs
mouvements de grève observés par le
syndicat à travers le pays depuis plu-
sieurs mois. La situation a pris, récem-
ment, une tournure grave, avec notam-
ment l’arrestation de plusieurs gré-
vistes, ce qui a poussé Confédération
syndicale internationale à dénoncer
toutes ces « intimidations ».

R. N

Une étude hongroise
publiée le 29 août 2016
dans la revue Science
affirme que la légende
urbaine selon laquelle
les chiens ne
comprennent que
l'intonation de la voix
de leur maître est
fausse. Mieux : selon
les scientifiques, ils
seraient aussi capables
de comprendre les
mots.

A insi, nos meilleurs
amis utiliseraient les
mêmes parties du

cerveau que nous pour com-
prendre le langage. "C'est
principalement le travail de
l'hémisphère gauche de
traiter la compréhension des
mots, et le boulot de l'hémis-
phère droit est de traiter l'in-
tonation", a expliqué à la
presse le chef de l'étude Attila
Andics, de l'Université
Eötvös Loránd à Budapest.
Pour en arriver à cette conclu-
sion, les chercheurs ont
mesuré l'activité cérébrale de
13 chiens à l'aide d'une IRMf

pendant qu'ils entendaient la
voix de leur maître. Les voix
étaient composées des combi-
naisons de vocabulaires et
d'intonations différentes, util-
isant à la fois l'encouragement
et le ton neutre. Quatre com-
binaisons au total : parfois, un
compliment était dit avec un
ton neutre, ensuite la flatterie
était prononcée avec l'intona-
tion correspondante. D'autres
fois, un langage neutre était
utilisé avec une intonation
encourageante et à l'inverse,

les mots neutres étaient dits
avec un ton neutre. Les chiens
sont constamment à la
recherche de compliments
Les résultats sont sans appel :
l'activité du cerveau des
chiens suggère qu'ils sont
capables de reconnaître les
mots élogieux. Ce qui veut
dire qu'ils peuvent traiter les
mots de façons indépendantes
de l'intonation de la phrase,
en reconnaissant des mots en
particulier. Mais l'étude ne
s'arrête pas là : même si le

cerveau des canidés traite les
informations séparément, il
est capable de rassembler les
deux informations comme les
humains. Les compliments
activent seulement le centre
de récompense du cerveau
canin s'ils sont dits avec un
ton flatteur.
Ce qui signifie que, tout
comme les êtres-humains
préfèrent entendre des com-
pliments sur un ton enthousi-
aste, les chiens se sentent plus
heureux quand les gentils

mots doux sont prononcés
avec l'intonation correspon-
dante.

Ils préfèrent les compli-
ments aux friandises

Pire encore, si vous ne le
faites pas, ce serait une
tragédie pour votre animal de
compagnie, car il passe son
temps à essayer de repérer un
compliment venant de votre
part. D'ailleurs, les chiens
préfèrent les flatteries faites à
leur égard plutôt qu'une frian-
dise. Et pourtant les chiens
aiment vraiment beaucoup
recevoir des friandises. Donc
les chiens ne traitent pas
seulement de façon séparée ce
que nous disons et comment
nous le disons, mais ils peu-
vent aussi combiner les deux,
pour une interprétation cor-
recte de ce que les mots veu-
lent réellement dire. C'est
vraiment très similaire à ce
que fait le cerveau humain.
Cependant, il est important de
souligner que seul un petit
nombre de chiens ont par-
ticipé aux expériences, il
serait donc intéressant de voir
si des études plus importantes
impliquant un plus grand
nombre d'animaux peuvent
confirmer ces résultats.
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L’encyclopédie

Les chiens comprendraient
le langage humain

D E S I N V E N T I O N S

Et pourtant, il penche ! On parle bien
sûr du curseur de la souris, cette
petite flèche oblique sur votre écran à
laquelle vous ne prêtez plus attention.
Sauf qu’elle n’a pas toujours penché
comme ça. Eh non. À force de la voir,
vous ne la regardez plus. C’est triste,
mais heureusement, nous sommes là
pour raviver la flamme de votre
curiosité ! Cette petite flèche que
vous venez de traîner sur votre écran
pour accéder à cet article… Aviez-
vous remarqué qu’elle était penchée ?
D’accord, mais savez-vous pourquoi
elle est penchée ?

Aux origines du curseur
Les coupables sont… les premiers
écrans d’ordinateur ! La souris est
inventée en 1963, par un certain

Douglas Engelbart du Stanford
Research Institute, et présentée au
public pour la première fois en 1968.

S’il s’agit à l’époque d’une petite
prouesse technologique, la mauvaise
résolution des premiers écrans ne la

met pas tout à fait en valeur. Et pour
cause ! À sa naissance, le curseur est
une flèche pointant vers le haut. Mais
la faible résolution des écrans permet
difficilement de remarquer cette sub-
tilité, et on en vient souvent à la con-
fondre avec le texte. Le centre de
recherches de la compagnie Xerox
Parc est alors le premier à réagir, en
faisant pencher le curseur vers la
gauche sur ses nouveaux ordinateurs.
Il devient tellement plus facile de lire
son texte de gauche à droite que le
curseur qui penche à gauche est
définitivement adopté, lorsque Bill
Gates et Steve Jobs en font la norme.
Et voilà, vous avez désormais l’anec-
dote parfaite pour impressionner le
réparateur la prochaine fois que vous
planterez (encore) votre ordi au
boulot.

Souris d’ordinateur
Inventeur : Douglas Engelbart Date : 1963 Lieu : États-Unis
En 1963, Douglas Engelbart a créé une petite boîte en bois avec deux roues en métal et
un fil. En 1970, le brevet de cette souris sera vendu à Apple qui commercialisera pour la
première fois la souris en 1984. Le 9 décembre 1968, à l’occasion d’un congrès, Douglas
Engelbart a projeté une liaison avec visioconférence en se servant de la souris. Son
groupe de recherche avait également créé Arpanet, le précurseur d’internet.

Pourquoi le curseur de la souris est-il penché ?
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Guglielmo Mantovani, un puissant banquier, a
été assassiné dans sa villa lors d'un présumé
cambriolage qui aurait mal tourné. Si son épouse
Eleonora est effondrée, ses trois enfants ne sem-
blent pas souffrir de sa disparition. Filippo, le
plus jeune, est un adolescent instable. Leonardo,
qui travaille pour la banque familiale, a toujours
été rabaissé par son père. Quant à Eva, artiste
tourmentée, elle nourrit une rancoeur tenace
envers ses parents. Chargée de l’enquête, Valeria
commence à déterrer les secrets de cette famille.
Elle comprend que chacun des trois enfants avait
un mobile. Persuadée de la culpabilité de
Filippo, elle l'interroge à de nombreuses
reprises. Mais l'adolescent se défenestre…

20h55

TTIIMMEE  OOUUTT

Dans un futur proche, des scientifiques ont réussi
à neutraliser le gène de la vieillesse. Désormais,
les hommes arrêtent de vieillir à partir de 25 ans,
mais seuls les plus riches peuvent vivre éternelle-
ment dans des quartiers surveillés et isolés du reste
de la population. Les autres doivent travailler dur
pour gagner quelques jours ou quelques heures
supplémentaires. Un jour, Will Salas, un ouvrier de
28 ans, apprend par un homme de 105 ans qu'il y
a assez de temps pour tous. Mais il se retrouve
accusé de sa mort et doit fuir la police. Désormais
Will ne vit que pour changer le monde et offrir à
tous assez de temps pour vivre une existence com-
plète...

20h55

TTAAKKEENN

Bryan Mills, agent des services secrets aujourd'hui
retraité, est un père de famille inquiet. Il n'a pas
réussi à dissuader sa fille de 18 ans, Kim, de partir en
vacances à Paris avec une copine. Le hasard veut
qu'il soit au téléphone avec la jeune fille au moment
même où elle se fait enlever par des membres de la
mafia albanaise. Ces spécialistes de la traite des
femmes destinent Kim et son amie à la prostitution.
Bryan retrouve aussitôt ses réflexes d'agent spécial et
quitte Los Angeles pour se précipiter à Paris, avec
pour seuls indices les éléments de sa dernière conver-
sation avec sa fille. Il est vite confronté à des person-
nages particulièrement dangereux...

20h55

AALLIICCEE  NNEEVVEERRSS,,  LLEE  JJUUGGEE
EESSTT  UUNNEE  FFEEMMMMEE

DDIISSPPAARRUUEE

Karine Martin, une paysagiste solitaire,
est retrouvée morte.  Un sécateur est
enfoncé dans son cœur. Sur les lieux  du
crime,  une plaque attire l 'attention de
Marquand. Celle-ci est dédiée à la dispari-
tion d'une certaine Ninou. Fred décide d'ex -
ploiter cette piste et rencontre un certain
Patrick  Sagnol. Parallèlement, la petite
Ada est introuvable. Alice est morte d'in-
quiétude.

20h55

TTHHEE  MMIISSSSIINNGG
LLEE  PPAASSSSÉÉ

Alors que Julien apprend enfin la vérité sur l'en-
lèvement d'Alice et Sophie, des secrets du passé
ressurgissent. Le temps presse, mais à
Eckhausen, personne ne semble disposé à
l'écouter. A-t-il enfin réussi à percer les mystères
qui le hantent ? Julien découvre l'identité du
troisième suspect et livre son information à la
police allemande. Les autorités, qui refusent de
le croire, portent leurs soupçons sur lui. Sans
l'aide de la police, il décide de prendre les
choses en main. Le comportement extrême de
Matthew contraint Sam et Gemma à prendre une
décision douloureuse. Gemma se joint à Julien
dans une course désespérée pour faire éclater la
vérité...

20h55

LL''ÉÉMMIISSSSIIOONN  PPOOLLIITTIIQQUUEE

Tout au long de la campagne, David Pujadas, Léa
Salamé et Karim Rissouli ont invité les personna-
lités politiques au centre de l'élection présiden-
tielle de 2017. Après le deuxième tour, les partis se
remettent en ordre de bataille pour les législatives.
L'invité de «L'Emission politique» est au coeur de
cette actualité. Un maire en prise directe prend la
parole pour l'interpeler sur le quotidien des
Français. Karim Rissouli anime le débat entre
trois Français et l'invité. Il prend également le
pouls des réseaux sociaux. Francois Lenglet
décortique les choix économiques de l'invité.
Charline Vanhoenacker clôture L'émission avec
un billet d'humeur «carte blanche».

20h55

TTPPMMPP  RRAADDIIOO  BBAABBAA  !!

Comme Cyril Hanouna a perdu les clefs du pla-
teau de « Touche pas à mon poste ! », l’émission
va exceptionnellement se dérouler dans le hall des
locaux de la chaîne C8 ! Durant plus de deux
heures, tous les chroniqueurs n’auront qu'un seul
objectif : battre « Baba » lors d'épreuves plus
insolites les unes que les autres... Qui prendra le
dessus sur l'animateur ? Et surtout, qui sera le
grand perdant et subira la méga « tanasse » ?
Avec la participation de Benjamin Castaldi,
Camille Combal, Jean-Luc Lemoine, Gilles
Verdez, Enora Malagré, Valérie Benaïm, Matthieu
Delormeau, Jean-Michel Maire, Thierry Moreau,
Isabelle Morini-Bosc...

20h55

PPOOLLIISSSSEE

A Paris, Fred, Nadine, Iris et leurs col-
lègues font partie de la Brigade de protec-
tion des mineurs, une unité de police spé-
cialisée dans les affaires impliquant des
enfants. Leur champ d'action va de l'arres-
tation de pickpockets à la traque de pédo-
philes. Pour les besoins d'une opération
de communication,  la direction les
contraint à accueillir pendant plusieurs
semaines Mélissa, une photographe, qui
doit les suivre sur le terrain.

20h55
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Ali Benouari, candidat à la
présidentielle 2014 et ex
ministre du Trésor dans le
Gouvernement Ghozali a réagi,
sur sa page Facebook, aux
informations révélées dans le
journal Le Monde, selon
lesquelles, il serait impliqué
dans le scandale financier des
"Panama Papers."

PAR INES AMROUDE 

" U ne affaire cousue de fil blanc ", écrit-
il d’emblée avec une certaine dérision
en se posant aussi la question de savoir

" Quelle mouche a piqué ce journal " pour
écrire sur la base d’informations qu’il a
qualifiées de « brutes », que la société en
question aurait eu pour but de "servir de
paravent à la cession, au profit de KHAL-
IFA Bank, des actions qu'il détenait dans le
capital de la banque Société Générale
Algérie (SGA)" et oser affirmer que "Ali
Benouari ne voulait pas (par cette opéra-
tion), que cela se sache."
Benouari s’insurge par rapport à ces affir-
mations qui sont, selon lui, des contre-

vérités et des mensonges mis volontaire-
ment bout à bout « pour donner l'impres-
sion que le grand pourfendeur de la corrup-
tion que je suis n'est, au fond, pas très dif-
férent de ceux qu'il ne cesse de dénoncer.
Tous pourris, en somme, semble être le
message subliminal véhiculé par cette
attaque inédite », dit-il. Ali Benouari juge

que la manœuvre a échoué " ça ne marche
pas comme ça. Même si l'on s'appelle Le
Monde et même si les faits soulevés ont
un lien avec le cabinet Mosscak Fonseca,
il faut apporter des preuves irréfutables ",
assène-t-il droit dans ses bottes. Se sentant
diffamé par ce grand journal, Ali Benouari
attend que des excuses publiques lui soient

présentées, faute de quoi il prévient qu’il
déposerait " une plainte en diffamation "
contre le Monde. L’ex candidat à la prési-
dence de la république en 2014, se dit con-
vaincu qu’il y a dans ces révélations " une
volonté manifeste de lui nuire " vu "
l'énormité des mensonges et contre-vérités
". Le reste n’étant, selon lui que " procès
d'intention." Tout en précisant qu’il avait
été effectivement contacté par le journal-
iste, Lyas Hallas, qui fait partie du groupe
de journalistes enquêteurs, il précise
n’avoir pas " reçu la moindre demande
d'information de la part de ce dernier." Ali
Benouari précise qu’il n’est pas résident
fiscal en Algérie et qu’il déclare l'intégral-
ité de ses revenus " dans le pays où je
paie mes impôts, c'est à dire la Suisse ".
Un acte de transparence, une vertu qui,
selon lui " fait défaut à nombre de
dirigeants politiques Algériens et
hommes d'affaires du pays, qui ont été
justement épinglés par les Panama
Papers."

I. A
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ABDERRAZAK MAKRI 

«Ils veulent le MSP au Gouvernement 
pour embellir leur vitrine»

PAR LAKHDARI BRAHIM Abderrazak Makri, qui doit présider
demain un Madjliss Echoura
décisif, pour décider de la participa-

tion ou non du MSP au prochain
Gouvernement prend déjà ses marques et
affiche sa position.  Dans un long texte
sur sa page Facebook publié mercredi, il
explique pourquoi le pouvoir veut à tout
prix associer son parti au futur exécutif,
exprimant sa conviction personnelle que
l’invitation « est purement tactique.»
Makri commence par observer que la
proposition de Sellal « a suscité un large
intérêt en Algérie et à l’étrangers » ; lequel
intérêt, croit-il savoir, « traduit tout le

poids, la force, le dynamisme et l’efficac-
ité du MSP.»  Abderrazak Makri, tout en
exprimant ses remerciements pour la
proposition faite à la direction du parti,
affirme que le but (du Pouvoir) de la
manœuvre est «d’embellir sa vitrine» en y
ajoutant le MSP. « Durant la campagne
électorale, le MSP a démontré sa force en
drainant des milliers de citoyens dans les
meetings, se posant comme seul véritable
rival des deux partis du pouvoir soutenus
administrativement, financièrement et
médiatiquement. Il a été le seul parti à
présenter un programme validé par des
experts neutres. Il a favorisé la promotion
des jeunes dans les candidatures, il a

rompu avec son discours traditionnel en
optant pour un autre discours résolument
scientifique, nationaliste, économique qui
parle à la majorité des Algériens, qui prend
en charge leur préoccupation », écrit
encore le patron du MSP pour qui, les
décideurs cherchent à intégrer le MSP dans
le Gouvernement « pour l’associer à la
catastrophe du pays.»  Et cela, croit encore
savoir Makri, dans le but d’empêcher le
parti islamiste d’être « une alternative aux
partis du pouvoir qui ont conduit le pays à
l’impasse politique et économique.»
«Nous ne voulons pas prendre un train qui
va vers une destination inconnue, un train
qui s’est trompé de voie », refuse encore

Makri qui prévient que le « pays est appelé
à vivre prochainement des turbulences
sociales violentes, des frustrations
citoyennes qui se traduiront par des trou-
bles.»  En affirmant implicitement que le
Gouvernement en place a échoué, Makri
exprime, en revanche, sa disponibilité à «
siéger dans un Gouvernement de pleine
légitimité, issu de la volonté populaire.»
Le post de Makri sur sa page Facebook est
un plaidoyer à la non-participation au
Gouvernement. Sera-t-il entendu par la
majorité des membres du Madjliss
Echoura ? Réponse demain. 

L.  B.
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"Une affaire cousue de fil blanc"

ELARGISSEMENT DU GOUVERNEMENT À D'AUTRES PARTIS

Accueille favorablement du FLN
Le Secrétaire général du Front de
libération nationale (FLN), Djamel
Ould Abbès, a affirmé à Alger que son
parti accueillait favorablement l'élar-
gissement du Gouvernement à d'autres
partis politiques pour "la réussite de la
mise en œuvre" du programme du
président de la République. Lors d'une
conférence de presse organisée au
terme de l'audience qu'il a accordée aux
ambassadeurs de Corée du Nord et de
Russie, M. Ould Abbès a indiqué que
son parti "accueille favorablement
l'élargissement du Gouvernement à
d'autres partis politiques pour assurer
le succès de la mise en œuvre du pro-
gramme du président de la
République". Il a expliqué dans ce
sens qu'"il a été reçu par le Premier
ministre, Abdelmalek Sellal, il y a
deux jours", à l'instar d'autres partis,
et ce dans le cadre des consultations
relatives à la formation du prochain

Gouvernement. Le SG du FLN a pré-
cisé avoir évoqué avec M. Sellal "la
conjoncture qui prévaut dans le pays",
ajoutant avoir "accueilli favorable-
ment élargissement du Gouvernement
à d'autres formations politiques, à
condition de s'engager en faveur de
l'application du programme du prési-
dent de la République". Il a également
indiqué que son parti avait "de bonnes
relations" avec le Rassemblement
national démocratique (RND), deux
partis qui "oeuvrent à l'application du
programme du président de la
République", ajoutant dans le même
sillage que ses relations avec le SG du
RND, Ahmed Ouyahia, "sont bonnes
et datent de 33 ans. Nous avons tra-
vaillé ensemble dans des conditions
difficiles, en faveur de l'Etat et contre
le terrorisme", a-t-il ajouté affirmant
que "l'alliance de son parti avec le
RND est toujours de mise" M. Ould

Abbas a en outre exprimé son
souhait de voir le Mouvement de la
Société pour la Paix participer au
prochain Gouvernement "car il ont
des idées et des potentialités".
Après avoir expliqué que l'Algérie
"traverse une étape particulière face
aux défis sécuritaires, économiques
et sociaux", M. Ould Abbès a pré-
cisé que la désignation du Premier
ministre et des ministres relevait des
prérogatives du président de la
République. Après avoir rappelé que
les élus de son parti avaient rem-
porté 164 sièges lors des élections
du 4 mai, dont 52 femmes, le SG du
FLN a précisé qu'"une réunion sera
tenue avec le groupe parlementaire
après l'annonce des résultats défini-
tifs par le Conseil constitutionnel".

R.  N.  

FORUM PHARMACEUTIQUE
INTERNATIONAL

Le Prix des pharmaciens
africains décerné au
Président Bouteflika

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a été distingué avant-hier à Alger du
Prix des pharmaciens africains en reconnaissance
aux efforts consentis par l’Algérie pour la réussite
de la 18éme édition du Forum pharmaceutique
international, placée sous son haut patronage.
Cette distinction honorifique a été remise au min-
istre de la Santé, de la Population et de la Réforme
hospitalière, Abdelmalek Boudiaf, au nom de
l’ensemble des spécialistes en pharmacie du conti-
nent noir. Outre ce Prix, attribué au terme des
travaux de cette importante rencontre, le Président
Bouteflika a été également destinataire d’une
motion de soutien et de mérite de la part du secré-
tariat permanent du Forum pharmaceutique inter-
national. Par ailleurs, l’Inter-ordre des Pharmaciens
africains (IOPA) a tenu, de son côté, à remercier le
chef de l’Etat pour son engagement et celui de
l’Algérie pour le succès et le bon déroulement des
travaux de cet espace d’échanges et de débats. La
18éme édition du Forum pharmaceutique interna-
tional a été inaugurée le 14 mai en présence de plus
de 3000 participants, à savoir des professionnels et
intervenants du secteur pharmaceutique d’Afrique
et d’autres continents. 

R.  N.  
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« Tous les services publics doivent innover de nouvelles formules
réglementaires pour mutualiser, dans les années à venir, leurs

capacités de manière organisée et constante afin de valoriser les
investissements gigantesques engagés par l'Etat dans le cadre de

la modernisation du service public »

Noureddine Bedoui 
ministre de l'Intérieur et des

Collectivités locales 

Opération « Ports bleus 2017 » aux ports d’Alger et d’El-Djamila

L'Agence algérienne pour le rayonnement culturel (Aarc) lance
une formation de professionnalisation des groupes de musique
à l'attention des jeunes artistes algériens de musiques actuelles,
indique un communiqué de l'agence. L’appel à candidature pour
cette formation est ouvert jusqu’au 4 juin 2017, indique le com-
muniqué. Les modalités d'inscription sont consultables sur les
sites Internet de l'Aarc et de l'Institut français. 
La formation proposée est un dispositif d'accompagnement
visant à développer les compétences des jeunes artistes et de les
encadrer dans la conduite de leurs projets musicaux. Elle est co-
organisée avec l'Institut culturel français d'Algérie et l'établisse-
ment culturel français FGO-Barbara, Elle se déroule en deux
sessions qui englobent des ateliers collectifs et des sessions de
coaching personnalisées sur l'interprétation scénique, des tech-
niques vocales, et de la stratégie de production, diffusion et de
communication.  Six groupes émergents seront sélectionnés
pour prendre part à cette formation et se produiront lors d’un
concert, prévu le 8 septembre 2017 à Alger au cours duquel un
groupe sera retenu pour jouer au FGO-Barbara à l’automne
2017, dans le cadre d’une soirée dédiée à la nouvelle scène

musicale algérienne.  Le FGO-Barbara est un établissement cul-
turel de la ville de Paris qui accueille des résidences de création
et d’accompagnement des artistes. Il dispose d'une salle de con-
certs de 300 places, de sept studios de répétition et d’un studio
d'enregistrement.  L'établissement propose plusieurs dispositifs
d’accompagnement des pratiques artistiques dans une démarche
de soutien actif aux musiciens en voie de professionnalisation.

Une opération « ports bleus 2017 » dont l’objectif est de
développer une pêche responsable et une aquaculture durable,
sera lancée samedi au niveau des ports et des abris de pêche
de la wilaya d’Alger, a annoncé un communiqué de la direc-
tion de la pêche de la wilaya d’Alger. 
« Dans l’objectif d’un développement d’une pêche respons-
able et d’une aquaculture durable, la valorisation et l’inté-
gration des ports et activités de la pêche, le ministère de l’a-
griculture, du développement rural et de la pêche organise la
5ème édition de l’opération ports bleus », a précisé le com-
muniqué ajoutant que “la direction de la pêche de la wilaya
d’Alger contribuera à cet évènement par le lancement de cette
opération au niveau des ports et abris de pêche d’Alger et
d’El Djamila ». L’édition de cette année connaitra des nou-
veautés consistant au lancement par la direction de la pêche de
la wilaya d’Alger d’une campagne de sensibilisation et d’in-
formation dans laquelle les premiers bénéficiaires des autori-
sations de pescatourisme exerceront leurs premières opéra-
tions d’embarquement de passagers à bord des navires armés
et équipés à la pêche, à titre d’activité complémentaire de plai-

sance, pour leur faire découvrir le métier de marin pêcheur
ainsi que le milieu marin », a souligné la même source.

La Direction de distribution d’électricité et de gaz (SDC) de
Tipaza effectuera, samedi prochain, des coupures de
courant à prés de 22.000 abonnés totalisant des créances de

plus de 210 millions DA, selon un communiqué rendu pub-
lic. Cette opération concerne les seuls abonnés de l'agence
commerciale de Koléa, au nombre de 21.920, dont les
créances s’élèvent à plus de 210 millions DA, a indiqué le
même communiqué, signalant la mobilisation de tous les
employés et agents de la Direction de distribution de Tipasa
en vue de la mise en oeuvre de cette campagne "Tahsil" de
coupure d’électricité et de gaz. La campagne touchera la
totalité des abonnés (ménages, administrations publiques,
usines, et commerçants) de l’agence de Koléa sans excep-
tion aucune, selon le même document, qui souligne que les
redevances de la  Direction de distribution de Tipasa au
niveau de l’ensemble de ses agences ont atteint les 650 mil-
lions DA.
Les clients désirant régulariser leur situation sont invités à
se rapprocher de l'agence commerciale de Koléa pour s’ac-
quitter de leurs dettes avant cette date, a ajouté la même
source

Coupure d’électricité samedi pour prés de 22.000 abonnés à Koléa

VERS LA FORMATION DE JEUNES TROUPES MUSICALES
La belle histoire

d'une lettre
d'amour retrouvée

72 ans après
Un Américain de 96 ans a eu l'émou-
vante surprise de découvrir, 72 ans
après, une lettre d'amour de sa femme
qui ne lui avait jamais été remise.
C'est CNN qui raconte cette incroy-
able histoire, qui a pris sa source dans
le New Jersey, quand un père et sa
fille tombent sur la missive alors
qu'ils retapaient une maison. «
L'enveloppe était vieille et jaunie.
Elle n'avait jamais été ouverte.
C'était incroyable quand mon gendre
a commencé à la lire. Dans la lettre,
elle parlait du bébé qu'elle allait
avoir », explique le père.

« Je t'aime Rolf, comme
j'aime le soleil chaud »

« Je t'aime Rolf, comme j'aime le
soleil chaud, et c'est ce que tu es dans
ma vie, le soleil autour duquel tout le
reste tourne pour moi », écrit
Virginia, l'auteure de la lettre datée
du 4 mai 1945. Rolf, c'est Rolf
Christoffersen, un Américain de 96
ans qui vit à Santa Barbara en
Californie, de l'autre côté des États-
Unis. La propriétaire de la maison
dans le New Jersey, une dénommée
Melissa, entame des recherches et
tombe sur un numéro de téléphone. À
l'autre bout du fil, c'est le fils de Rolf
Christoffersen, âgé de 66 ans. «
Melissa m'a demandé où j'avais
grandi et je le lui ai dit. Elle m'a
alors parlé de la lettre », explique-t-
il.
Le courrier perdu traverse alors les
États-Unis et retrouve enfin son des-
tinataire, qui l'ouvre avec une cer-
taine émotion. « J'étais tellement sur-
pris après toutes ces années. J'étais
très content d'apprendre l'existence
de cette lettre. Je suis toujours très
émotif », avoue Rolf Christoffersen,
qui a perdu sa femme six ans plus tôt.
« Ses mots me rappellent que ma
mère était vraiment quelqu'un de
bien et combien elle nous aimait »,
ajoute le fils, lui aussi très ému par
cette découverte.

Sa dernière apparition publique remonte à
novembre dernier lors de la cérémonie dédiée à la
country, les CMA Awards. Depuis, Taylor Swift se
montre étonnement rare, une discrétion qui lui
permet de passer du bon temps à l'abri des regards
indiscrets.
The Sun révèle, en effet, que la chanteuse
américaine de 27 ans ne serait plus célibataire. La
star aux multiples conquêtes aurait succombé aux
charmes d'un acteur britannique. Âgé de 26 ans,
même s'il en fait beaucoup moins, Joe Always est
principalement connu pour le rôle du soldat Billy
Lynn dans Un jour dans la vie de Billy Lynn d'Ang
Lee, sorti en 2016.
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EN COUPLE LA STAR A CRAQUÉ
POUR UN ACTEUR ANGLAIS

TAYLOR SWIFT

JOSÉPHINE DE LA BAUME

ET MARK RONSON

DIVORCENT !
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LL '' épidémie de choléra s'est aggra-
vée au Yémen avec la mort de
209 personnes et plus de 17.000

cas suspects recensés depuis fin avril dans
ce pays en guerre, a indiqué hier l'Unicef à
Sanaa.
Dans un tweet, la mission de l'Unicef a
fait état d'une "augmentation alarmante"
des personnes souffrant de diarrhée sévère
et de choléra.
"A ce jour, plus de 17.200 cas suspects de
choléra ont été signalés au Y émen, dont
209 décès", selon l'organisation.
Un dernier bilan du Comité international
de la Croix-Rouge (CICR) faisait état
lundi de 184 morts et 11.000 cas suspects
au Yémen, y compris à Sanaa, fortement

affectée par l'épidémie et où l'état d'urgence
a été décrété dimanche par les rebelles.
L'épidémie s'étend dans le pays où les ins-
tallations hospitalières et les conditions
d'hygiène se sont détériorées en raison de
la guerre entre les éléments du mouvement
armé des Houthis et les forces loyalistes,
soutenues depuis mars 2015 par une coali-
tion arabe dirigée par l'Arabie saoudite. 
"Le nombre de cas suspects augmente en
moyenne de 3.000 par jour. On est passé
de 9.500 cas il y a trois jours à 11.500
puis, aujourd'hui, à plus 17.000", a déclaré
à le porte-parole de l'Unicef, Mohammed
al-Assaadi, dont l'organisme participe,
avec l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) et le CICR, à un comité conjoint

dans la capitale Sanaa chargé de suivre
l'épidémie.
La guerre a provoqué une grave crise
humanitaire au Yémen. 
Environ 19 millions d'habitants, soit
environ deux tiers de la population, ont un
besoin urgent d'aide humanitaire, dont 17
millions souffrent de la faim, selon
l'ONU. Selon l'OMS, les combats ont fait
plus de 8.000 morts et plus de 44.500
blessés depuis mars 2015.

DD es centaines de milliers d'ordina-
teurs équipés de Windows à tra-
vers le monde ont été affectés hier

par une nouvelle cyberattaque « de bien
plus grande envergure», visant à créer et
à récupérer de la monnaie virtuelle à
l'insu des utilisateurs. 
C’est ce qu’indiquent des experts en
cyber-sécurité cités par l’AFP.
«Les chercheurs de Proofpoint (société
de sécurité informatique, NDLR) ont
découvert une nouvelle attaque liée à
WannaCry appelée Adylkuzz. 
Elle utilise de manière plus furtive et à
des fins différentes les outils de piratage
récemment divulgués par la NSA et la
vulnérabilité désormais corrigée de
Microsoft», a expliqué le chercheur
Nicolas Godier, expert en cybersécurité
de Proofpoint.
«On ne connaît pas encore l'ampleur
(des dégâts) mais des centaines de mil-
liers d'ordinateurs pourraient avoir été
touché”, a précisé à l'AFP Robert

Holmes, vice-président produit chez
Proofpoint, tout en affirmant que l'at-
taque est «de bien plus grande envergure

que WannaCry.”
Pour ainsi dire, ce logiciel malveillant
s'introduit dans des ordinateurs vulnéra-

bles grâce à la même faille de Windows
utilisée par la précédente attaque, une
faille détectée par la NSA (L'agence de
sécurité nationale américaine) mais qui
avait fuité sur le net en avril.
Le «malware» crée alors, de façon invi-
sible, des unités d'une monnaie virtuelle
intraçable appelée Monero, comparable
au Bitcoin. 
Les données qui permettent d'utiliser ces
gains sont extraits et envoyées à des
adresses cryptées.
Selon M. Godier Adylkuzz est «Bien
que plus silencieuse et sans interface
utilisateur, ainsi elle est plus rentable
pour les cybercriminels. 
Elle transforme les utilisateurs infectés
en participants involontaires au finance-
ment de leurs assaillants», explique-t-il
tout en soulignant que le les symp-
tômes de l'attaque sont notamment, des
ralentissements des performances de
l'ordinateur.
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Maghreb 18h05
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

RECYCLAGE
DU PLASTIQUE

UN CHERCHEUR
ALGÉRIEN DÉCOUVRE

UN PROCÉDÉ
INNOVANT 

Un enseignant chercheur Algérien de
l’université de Sétif, Saïd Bouhelal, vient
de mettre au point un procédé révolution-
naire permettant de recycler les déchets
de plastique, en les décomposant et en
leur faisant retrouver leur configuration
initiale. L’annonce de cette découverte a
été faite, hier, par le DG du Centre national
de développement des énergies renouve-
lables (CDER), lors de l’émission L’Invité de
la rédaction de la chaine 3 de la Radio
Algérienne. Le professeur Nourredine
Yassa explique que ce procédé consiste à
faire subir à ces plastiques un mécanisme
réactionnel permettant, à partir de leur
état, de les régénérer sous leur forme ini-
tiale dotés, en outre, de propriétés phy-
sico-chimiques permettant des « applica-
tions plus importantes et plus diverses » 
Il signale, d'autre part, que le professeur
Saïd Bouhelal est détenteur de dix brevets
enregistrés aux Etats-Unis, dont quatre ont
trouvé des applications économique et les
six autres cédés à titre gracieux à l’Algérie. 

GARDES D’ERDOGAN ET DES
MANIFESTANTS 

NEUF BLESSÉS LORS
D’AFFRONTEMENTS
AUX ÉTATS-UNIS

De violents affrontements ont éclaté à
Washington avant l’arrivée du président
turc Recep Tayyip Erdogan pour sa visite à
la Maison Blanche. Des membres de la
garde présidentielle turque s’en sont pris
violemment à une douzaine de manifes-
tants pro-kurdes non loin de la résidence
de l’ambassadeur de Turquie, rapporte
VOA News. Dans cette vidéo, on voit des
policiers américains tenter de disperser les
protagonistes. Neuf personnes ont été
sérieusement blessées, dont l’une est
dans un état critique, indique Le Parisien.
Deux personnes ont été arrêtées.

ALIMENTATION EN EAU
SUSPENSION

DANS PLUSIEURS
COMMUNES À ALGER
L’alimentation en eau potable sera
suspendue dans plusieurs com-
munes d’Alger aujourd’hui à partir de
08h00, indique un communiqué de la
Société des eaux et de l’assainisse-
ment d’Alger (SEAAL). « Dans le
cadre de la préparation de la saison
estivale 2017, la SEAAL procédera le
jeudi 18 mai 2017 de 08h00 à 22h00 à
des travaux de maintenance sur une
station principale de production »,
indique le communique de SEAAL.
Ces travaux, localisés au niveau de la
station de pompage de Telemly,
engendreront une suspension de l’ali-
mentation en eau potable qui impac-
tera les communes de Casbah, Bab El
Oued, Oued Koriche, Alger-centre (en
partie) et Bologhine (en partie). La
remise en service de l’alimentation en
eau potable se fera, précise SEAAL,
progressivement le même jour à par
tir de 22h00.

YÉMEN

LE CHOLÉRA FAIT 209 MORTS
DEPUIS FIN AVRIL

DES CENTAINES DE MILLIERS D'ORDINATEURS TOUCHÉS 

UNE SECONDE CYBERATTAQUE
MONDIALE !

VEUVE DE ABANE RAMDANE

LA MOUDJAHIDA IZZA BOUZEGRI
TIRE SA RÉVÉRENCE

LL a veuve de Abane Ramdane, la moud-
jahida Izza Bouzegri, est décédée hier
à El-Biar, Alger, à l'âge de 91 ans, a

annoncé le ministère des Moudjahidines. 
Née à la Casbah (Alger), Mme Bouzegri
avait commencé son militantisme au sein
de l'Association des femmes musulmanes
algériennes (AFMA) sous l'égide du
MTLD (Mouvement pour le triomphe des
libertés démocratiques) et était membre de
l'Organisation civile du Front de libération
national (FLN) de 1955 à 1962.
Outre des tracts du FLN, la défunte, qui
était formée à la sténo dactylographie,

avait eu l'honneur de taper les six premiers
numéros du journal El Moudjahid ainsi
que la plateforme du congrès de la
Soummam en aout 1956.  Après la mort
de Abane Ramdane en 1957, elle avait
épousé en novembre 1959 son "ami de
toujours" Slimane Dehiles, dit colonel
Sadek.
Dans ces circonstances douloureuses le
ministre des Moudjahidines par intérim,
Mohamed Aissa, a envoyé un message de
condoléances à la famille de la défunte dans
lequel il a rappelé son parcours de moudja-
hida et son engagement envers la patrie.
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LE P/APC DE TIZI OUZOU CLAQUE LA PORTE

Le RCD se vide
de ses cadres !
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